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Билялетдинова покинул пост главного тренера ХК "Ак Барс" 

 
Билялетдинов объявил об уходе с поста главного тренера хоккейного 
клуба "Ак Барс" (ТАСС) 
Специалист сообщил, что намерен продолжить работать в хоккее, но в другом 
формате 

перейти к статье 

Билялетдинов: "Должность советника в "Ак Барсе", на которой я начинал 
прошлый сезон, меня устраивала" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Зинэтула Билялетдинов заявил, что до возвращения на пост главного тренера 
его полностью устраивала должность советника исполнительного директора "Ак 
Барса". 

перейти к статье 

Билялетдинов об уходе из "Ак Барса": "Главный тренер - это серьезно. 
Для меня уже достаточно" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Зинэтула Билялетдинов объяснил свой уход с поста главного тренера "Ак Барса". 

перейти к статье 

Каменский: без работы Билялетдинов не останется, его опыт пригодится 
нашему хоккею (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Член правления ФХР и вице-президента КХЛ Валерий Каменский 
прокомментировал решение Зинэтулы Билялетдинова покинуть должность 
главного тренера "Ак Барса".  

перейти к статье 

Каменский: "Без работы Билялетдинов точно не останется. Везде будут 
рады его опыту, регалиям, советам" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Вице‑президент Континентальной хоккейной лиги Валерий Каменский заявил 

"Матч ТВ", что Зинэтула Билялетдинов точно не останется без работы после 
того, как заявил об уходе с поста главного тренера "Ак Барса". 

перейти к статье 

Валиуллин высказался о будущем главном тренере "Ак Барса" (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
О будущем главном тренере "Ак Барса" рассказал генменеджер клуба Марат 
Валиуллин.  

перейти к статье 

"В общем неудовлетворительно". Валиуллин - об итогах сезона для 
системы "Ак Барса" (Чемпионат.com) 



 

 

Генеральный менеджер "Ак Барса" Марат Валиуллин рассказал об итогах сезона 
для казанских команд МХЛ и ВХЛ. 

перейти к статье 

Валиуллин: кандидатур на место главного тренера "Ак Барса" не так 
много. Конкретики нет (Чемпионат.com) 
Генеральный менеджер "Ак Барса" Марат Валиуллин ответил на вопрос, кто 
может стать новым главным тренером казанского клуба после ухода Зинэтулы 
Билялетдинова. 

перейти к статье 

В "Ак Барсе" рассказали о переговорах с игроком "Коламбуса" 
Воронковым о переходе в клуб (ТАСС) 
Права на игрока по-прежнему остаются у "Ак Барса" 

перейти к статье 

Билялетдинов не простил себе поражения. "Ак Барс" на пороге огромных 
перемен (Советский спорт) 
Болельщики винят в неудачах команды звездных игроков, но пока клуб покидает 
только тренер.  

перейти к статье 

Плющев об уходе Билялетдинова из "Ак Барса": "Он сам для себя решил 
этот вопрос. Время берет свое" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Бывший главный тренер сборной России по хоккею Владимир Плющев считает, 
что Зинэтула Билялетдинов сам принял решение об уходе из "Ак Барса". 

перейти к статье 

Коньков: "Даже если Билялетдинов уйдет с поста главного тренера, он 
принесет много пользы как консультант" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина Сергей Коньков прокомментировал уход 
Зинэтулы Билялетдинова с поста главного тренера "Ак Барса". 

перейти к статье 

Отставка Билялетдинова из "Ак Барса" была ожидаемой, заявил 
Вайсфельд (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Отставка Билялетдинова из "Ак Барса" была ожидаемой, заявил Вайсфельд  

перейти к статье 

Кожевников считает, что в "Ак Барсе" должны устроить чествование 
Билялетдинова (ТАСС) 
В пятницу Билялетдинов объявил об уходе с поста главного тренера "Ак Барса" 

перейти к статье 

Кожевников призвал устроить Билялетдинову пышные проводы (Р-
Спорт) 
Кожевников: Казань должна устроить тренеру ХК Билялетдинову пышные 
проводы 

перейти к статье 

Кожевников - о Билялетдинове: великий человек уходит с тренерской 
деятельности (Чемпионат.com) 



 

 

Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников высказался о решении 
Зинэтулы Билялетдинова покинуть пост главного тренера "Ак Барса" после 
окончания контракта (30 апреля 2024 года). 

перейти к статье 

"Уход Билялетдинова - грамотное решение. Он задержался в команде на 
один год" - Шуми Бабаев (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Уход Зинэтулы Билялетдинова с поста главного тренера " Ак Барса " является 
грамотным решением, заявил "Матч ТВ" хоккейный агент Шуми Бабаев. 

перейти к статье 

Терещенко - об уходе Билялетдинова: "Он великий тренер и всем все уже 
давно доказал" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Чемпион мира в составе сборной России Алексей Терещенко прокомментировал 
корреспонденту "СЭ" решение Зинэтулы Билялетдинова покинуть пост главного 
тренера "Ак Барса".  

перейти к статье 

Лемтюгов призвал нового тренера "Ак Барса" обуздать игроков команды 
(Советский спорт) 
22 марта Билялетдинов объявил о своем решении уйти с поста главного тренера.  

перейти к статье 

Билялетдинов золотыми буквами вписал себя в историю российского 
хоккея, считает Щитов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Бывший защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов заявил "Матч ТВ", что считает 
Зинэтулу Билялетдинов одним из лучших тренеров в истории российского 
хоккея. 

перейти к статье 

Петр Воробьев рассказал, чем Билялетдинов отличается от молодых 
хоккейных тренеров (ТАСС) 
В пятницу Билялетдинов объявил об уходе с поста главного тренера казанского 
хоккейного клуба "Ак Барс" 

перейти к статье 

Быков - о Билялетдинове: "Он почувствовал, что пришло время принять 
такое решение" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Экс-наставник сборной России Вячеслав Быков прокомментировал 
корреспонденту "СЭ" заявление об уходе Зинэтулы Билялетдинова с поста 
главного тренера "Ак Барса".  

перейти к статье 

Обладатель Кубка Гагарина высказал мнение о том, нужно ли "Ак Барсу" 
менять стиль игры (Чемпионат.com) 
Двукратный чемпион мира, бывший защитник "Ак Барса" Виталий Прошкин 
прокомментировал игровой стиль "Ак Барса" в текущем сезоне Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ). 

перейти к статье 

"Билялетдинов сказал, что ближайшее время посвятит себе и здоровью" - 
Валерий Белов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 



 

 

Бывший тренер казанского "Ак Барса" Валерий Белов в интервью "Матч ТВ" 
заявил, что в ходе недавнего телефонного разговора Зинэтула Билялетдинов 
рассказал о желании взять паузу в работе и заняться здоровьем. 

перейти к статье 

Бывший главный тренер сборной России оценил работу Зинэтулы 
Билялетдинова в "Ак Барсе" (Чемпионат.com) 
Бывший главный тренер сборной России и "Ак Барса" Владимир Плющев 
высказался о результатах работы главного тренера казанской команды Зинэтулы 
Билялетдинова. 

перейти к статье 

Новая должность для Билла и судьба Валиуллина: о чем была итоговая 
"прессуха" "Ак Барса" (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru)) 
С ожидаемого заявления об уходе с поста Зинэтулы Билялетдинова началась 
итоговая пресс-конференция "Ак Барса".  

перейти к статье 

"Для меня лучше работать в другом формате". Билялетдинов попрощался 
с "Ак Барсом" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Прощальная пресс-конференция.  

перейти к статье 

Конец эпохи: что ждет "Ак Барс" после ухода Билялетдинова (KazanFirst 
(kazanfirst.ru)) 
Кто будет новым главным тренером, какова судьба игроков "Ак Барса" и как 
поступят с Радуловым?  

перейти к статье 

Уходит эпоха - Билялетдинов покидает тренерский пост в "Ак Барсе". Его 
хоккей безнадежно устарел (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Казанцам нужно найти на должность главного тренера не громкое имя, а 
специалиста, который сможет работать на перспективу.  

перейти к статье 

Новая должность для Билла, судьба Валиуллина и вратарский вопрос: о 
чем была итоговая "прессуха" "Ак Барса" (Татар-Информ. Спорт 
(sport.tatar-inform.ru)) 
С ожидаемого заявления об уходе с поста Зинэтулы Билялетдинова началась 
итоговая пресс-конференция "Ак Барса".  

перейти к статье 

"Нужно иметь силы, терпение. Для меня этого уже достаточно": как Билл 
попрощался с "Ак Барсом" (Бизнес Online (business-gazeta.ru)) 
Клубный "вектор" и состав теперь определит новый тренер.  

перейти к статье 

Эпоха Билялетдинова завершилась (Allhockey (allhockey.ru)) 
Главный тренер "Ак Барса" объявил о своем уходе. Но он должен остаться в 
клубе. 

перейти к статье 



 

 

Теперь уже насовсем. Билялетдинов объявил об уходе с поста главного 
тренера "Ак Барса" (ТАСС) 
Специалист покидает этот пост в третий раз 

перейти к статье 

Зинэтула Билялетдинов ушел на свободу (Коммерсантъ) 
"Ак Барс" расстался с тренером-ветераном 

перейти к статье 

Точка. Итоговая пресс-конференция подвела черту под эпохой 
Билялетдинова (Вечерняя Казань (evening-kazan.ru)) 
"Ак Барс" покинул розыгрыш Кубка Гагарина еще две недели назад. 

перейти к статье 

Илья Воробьев - основной кандидат на должность главного тренера "Ак 
Барса" (Чемпионат.com) 
Как стало известно "Чемпионату", известный тренер Илья Воробьев является 
основным кандидатом на должность главного тренера "Ак Барса".  

перейти к статье 

КХЛ как организация 
 

Каменский: "СКА сам загнал себя в текущие реалии. Игроки 
"Автомобилиста" бьются друг за другая, они одно целое" (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 

Вице‑президент Континентальной хоккейной лиги ( КХЛ ) Валерий Каменский 

заявил "Матч ТВ", что петербургский СКА самостоятельно загнал себя в 
ситуацию, при которой команда уступает 0-3 екатеринбургскому "Автомобилисту" 

в серии плей‑офф КХЛ. 

перейти к статье 

Двукратный чемпион мира высказался об утопичности атакующего хоккея 
(Чемпионат.com) 
Двукратный чемпион мира, бывший защитник "Ак Барса" Виталий Прошкин 
рассказал об отрицательных сторонах атакующего стиля игры. 

перейти к статье 

В 78% случаев во втором раунде КГ команда, которая вела 3-0, закрывала 
серию всухую (Чемпионат.com) 
Континентальная хоккейная лига представила статистику по сериям Кубка 
Гагарина на различных стадиях.  

перейти к статье 

"Перекрестный плей-офф в КХЛ лучше для Запада, чем для Востока". А 
что скажете сейчас? (Allhockey (allhockey.ru)) 
На самом деле ничего удивительного в результатах нет. 

перейти к статье 

В плей-офф КХЛ есть все, кроме зрелищности. Атакующий хоккей - пока 
несбыточная мечта (Чемпионат.com) 
Доминирование в решающей стадии закрытых команд - плохая тенденция для 
нашего хоккея. 

перейти к статье 



 

 

Глотов и Хайруллин повторили рекорд СКА по результативной серии со 
старта плей-офф (Чемпионат.com) 
Вчера, 21 марта, в Екатеринбурге закончился матч 1/4 финала Кубка Гагарина - 
2024, в котором местный "Автомобилист" принимал на своем льду СКА.  

перейти к статье 

Впервые в истории КХЛ чемпион регулярки проиграл серию плей-офф со 
счетом 0-4 (Чемпионат.com) 
В Челябинске завершился четвертый матч серии второго раунда плей-офф 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) между местным "Трактором" и 
московским "Динамо".  

перейти к статье 

"Трактор" - четвертый клуб, добравшийся до полуфинала Кубка Гагарина 
с посевом не выше пятого (Sport24.ru) 
22 марта "Трактор" обыграл московское "Динамо" (5:4) в четырех матчах закрыл 
серию второго раунда Кубка Гагарина, выйдя в полуфинал розыгрыша.  

перейти к статье 

Обладатель Кубка Континента снова не выиграет Кубок Гагарина (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
Московское "Динамо" в четырех матчах проиграло "Трактору" (0-4) в серии 
второго раунда и вылетело из плей-офф КХЛ.  

перейти к статье 

11 лет московское "Динамо" не может пройти дальше второго раунда 
плей-офф КХЛ (Чемпионат.com) 
Сегодня, 22 марта, в Челябинске прошел четвертый матч серии второго раунда 
плей-офф Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) между местным "Трактором" и 
московским "Динамо".  

перейти к статье 

В Москве в эти выходные отменены массовые мероприятия после 
трагедии в "Крокус Сити Холле" (Чемпионат.com) 
Мэр Москвы Сергей Собянин сообщил об отмене массовых мероприятий, 
запланированных на 23 и 24 марта. 

перейти к статье 

Теракт в Москве поставил спорт на паузу. Но часть соревнований пройдет 
в закрытом режиме (Советский спорт) 
В КХЛ "Спартак" все-таки может сыграть с "Металлургом", несмотря на 
распоряжение мэра столицы.  

перейти к статье 

Жамнов - о возможной отмене матча "Спартака": "Пока информации нет. 
Мы все на телефонах" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Главный тренер "Спартака" Алексей Жамнов в комментарии для "СЭ" 
отреагировал на возможную отмену матча плей-офф КХЛ против "Металлурга".  

перейти к статье 

Матч-закрытие сезона КХЛ отменили на "Сибирь-Арене" в Новосибирске 
(Аргументы и Факты (nsk.aif.ru)) 



 

 

В Новосибирске отменили матч-закрытие сезона КХЛ на "Сибирь-Арене" из-за 
теракта в подмосковном ТЦ "Крокус Сити Холл".  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Отомстил бывшим. Голдобин возродил шансы "Спартака" в серии с 
"Металлургом" (Советский спорт) 
Красно-белые одержали первую победу над "сталеварами".  

перейти к статье 

"Спартак" наконец-то показал чемпионскую игру! Победному голу 
позавидует сам Овечкин (News.sportbox.ru) 
"Спартак" на домашней арене добыл первую победу в серии с "Металлургом". 

перейти к статье 

"Полные трибуны в Москве повлияли на психологию хоккеистов 
"Металлурга" в третьем матче со "Спартаком" - Майоров (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Трехкратный чемпион СССР в составе "Спартака" Борис Майоров заявил "Матч 
ТВ", что полные трибуны повлияли на психологию хоккеистов "Металлурга" в 

третьем матче серии плей‑офф Фонбет Чемпионата КХЛ против московской 

команды. 
перейти к статье 

Фастовский официально покинул "Сибирь", новым гендиректором будет 
назначен Крутохвостов (Чемпионат.com) 
Председатель попечительского совета хоккейного клуба "Сибирь" и губернатор 
Новосибирской области Андрей Травников представил коллективу клуба новое 
руководство. 

перейти к статье 

Крутохвостова представили в качестве гендиректора клуба КХЛ "Сибирь" 
(ТАСС) 
Должность спортивного директора "Сибири" займет Виктор Меркулов 

перейти к статье 

Кудашова напрягает игра "Динамо". Чемпион играет в два звена и сыпется 
(Советский спорт) 
Обладатель Кубка Континента словно забыл секрет победы.  

перейти к статье 

"Динамо" сгорело в Челябинске. "Трактор" отправил в отпуск победителя 
регулярного чемпионата (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Для победы в серии хватило четырех матчей.  

перейти к статье 

Лучший клуб КХЛ грохнули! "Динамо" сенсационно провалилось в плей-
офф (Р-Спорт) 
"Трактор" победил "Динамо" и стал первым полуфиналистом Кубка Гагарина 

перейти к статье 



 

 

Лучшая команда "регулярки" все! "Динамо" просто раздавили 
(News.sportbox.ru) 
Москвичи так и не смогли навязать борьбу "Трактору". 

перейти к статье 

"Трактор" и "Динамо" играли 6 на 6. Такого в Кубке Гагарина еще не было 
(Советский спорт) 
Челябинцы и москвичи получили уникальный штраф.  

перейти к статье 

Первый сюрприз перекрестного плей-офф КХЛ. "Динамо" завершило 
сезон, проиграв "Трактору" (ТАСС) 
Челябинский клуб победил в четвертьфинальной серии со счетом 4-0 

перейти к статье 

Гол-красавец в падении добил "Динамо. Челябинцы отправили бело-
голубых в отпуск (Советский спорт) 
"Трактор" стал первым полуфиналистом розыгрыша Кубка Гагарина-2023/24.  

перейти к статье 

Кожевников назвал причины вылета московского "Динамо" из Кубка 
Гагарина (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Кожевников назвал причины вылета московского "Динамо" из Кубка Гагарина  

перейти к статье 

Кудашов: хоккеисты "Динамо" Гусев и Пакетт играли в серии с 
"Трактором" с переломами (ТАСС) 
Главный тренер "Динамо" поблагодарил игроков за самоотдачу 

перейти к статье 

Кудашов: "Самоотверженность и самоотдача позволили "Трактору" 
выиграть эту серию" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Главный тренер "Динамо" Алексей Кудашов подвел итоги серии второго раунда 
плей-офф КХЛ с "Трактором" (0-4). 

перейти к статье 

"Динамо" сыграло в хоккей, а "Трактор" вышел умирать" - Кудашов после 
поражения в Кубке Гагарина (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер московского "Динамо" Алексей Кудашов заявил, что хоккеисты 
челябинского "Трактора" вышли умирать в серии второго раунда Кубка Гагарина 

против "бело‑голубых". 

перейти к статье 

"Трактор" вышел выигрывать, мы - играть в хоккей". Реакция "Динамо" на 
вылет из плей-офф (Чемпионат.com) 
Алексей Кудашов, Никита Гусев и Дмитрий Рашевский назвали главные причины 
завершения сезона для столичного клуба. 

перейти к статье 

"Мы не хотим останавливаться". Тренер "Трактора" прокомментировал 
выход команды в полуфинал Кубка Гагарина (Матч ТВ (matchtv.ru)) 



 

 

Главный тренер "Трактора" Алексей Заварухин поделился эмоциями после 
победы над московским "Динамо" в четвертом матче серии второго раунда плей

‑офф Фонбет Чемпионата КХЛ. 

перейти к статье 

Губернатор Челябинской области поздравил Трактор с выходом в 
полуфинал (ИА Ura.ru) 
Губернатор Челябинской области Алексей Текслер поздравил хоккейный клуб 
"Трактор" с выходом в полуфинал Континентальной Хоккейной Лиги.  

перейти к статье 

Главные сенсации плей-офф КХЛ творят братья с Урала! В чем феномен 
тренеров Заварухиных? (Sport24.ru) 
"Трактор" и "Автомобилист" в шаге от выхода в полуфинал Кубка Гагарина.  

перейти к статье 

Плющев назвал вылет московского "Динамо" главным разочарованием 
плей-офф (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Экс-главный тренер сборной России Владимир Плющев в комментарии для "СЭ" 
отреагировал на вылет "Динамо" из Кубка Гагарина после поражения "Трактору" 
(4:5) в четвертом матче серии второго раунда плей-офф КХЛ. 

перейти к статье 

Катастрофа для "Динамо"! "Трактор" сенсационно выбил чемпиона 
регулярки КХЛ из плей-офф (Чемпионат.com) 
Москвичи уступили в матче-триллере и всухую проиграли серию. Настоящий 
провал. 

перейти к статье 

Оглушительный провал победителя регулярки. "Динамо" освободит 
тренера для "Ак Барса"? (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Команда Кудашова всухую уступила "Трактору".  

перейти к статье 

"Авангард" выбрал терпение, СКА не хочет меняться и "горит". Что 
происходит в плей-офф КХЛ (Чемпионат.com) 
А "Динамо" проигрывает "Трактору" морально. 

перейти к статье 

"Могу "Локомотив" с Хабибом сравнить - они прессингом, мощью, 
системой и обороной отбивают желание находиться на льду. Я видел 
боль в глазах Ткачева". Кручинин о серии с "Авангардом" (Sports.ru) 
Алексей Кручинин сравнил "Локомотив" с Хабибом Нурмагомедовым.  

перейти к статье 

СКА и "Автомобилист" могут продлить серию до семи матчей, считает 
Борис Миронов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Бывший тренер "Нефтехимика" и "Спартака", экс‑игрок сборной России Борис 

Миронов считает, что серия плей‑офф между СКА и "Автомобилистом" может 

продолжаться семь матчей. 
перейти к статье 



 

 

"Не вешать нос, армейцы!" СКА уже отыгрывался с 0:3 и выигрывал 
Кубок Гагарина. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Что-то невероятное происходит в серии между СКА и "Автомобилистом". 

перейти к статье 

Ротенберг на краю пропасти - СКА не позорился так ровно 10 лет! 
Спастись со счета 0:3 эта команда точно не сможет (Sport24.ru) 
Хотя однажды Питеру это удалось. 

перейти к статье 

Александр Медведев: у СКА осталось не четыре игры, а четыре битвы 
(Чемпионат.com) 
Председатель совета директоров СКА Александр Медведев высказался о 
шансах армейского клуба в серии 1/4 финала плей-офф КХЛ с 
"Автомобилистом", где армейский клуб находится в шаге от вылета - 0-3. 

перейти к статье 

Рябыкин: не верю, что СКА с сухим счетом проиграет серию 
(Чемпионат.com) 
Бывший главный тренер "Авангарда" и "Витязя" Дмитрий Рябыкин считает, что в 
серии между СКА и "Автомобилистом" (0-3) еще не все ясно и она наверняка 
вернется в Санкт-Петербург. 

перейти к статье 

Роман Канцеров: в субботу выйдем со свежей головой. Все начинается 
заново (Allhockey (allhockey.ru)) 
Нападающий магнитогорского "Металлурга" Роман Канцеров в интервью 
AllHockey.Ru поделился впечатлениями от третьей игры четвертьфинальной 
серии Кубка Гагарина со "Спартаком", в которой его команда проиграла со 
счетом 2:5.  

перейти к статье 

Белов - о будущем обладателе Кубка Гагарина: "Тут надо в угадайку 
играть. Если рисковать, то я бы выбрал "Локомотив" (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Бывший главный тренер "Лады" и "Витязя" Валерий Белов заявил "Матч ТВ", что 
отдал бы предпочтение "Локомотиву" в борьбе за Кубок Гагарина. 

перейти к статье 

Магии Звягина хватило на один матч. "Локомотив" силовым хоккеем смял 
омичей (Советский спорт) 
Ярославцы в шаге от выхода в полуфинал в Кубке Гагарина  

перейти к статье 

Этот паровоз не остановить! "Локомотив" обыграл "Авангард" и теперь 
закроет серию в Омске? (Чемпионат.com) 
"Ястребы" находятся в шаге от вылета из Кубка Гагарина. 

перейти к статье 

Игорь Никитин: "Как показывает жизнь, главное - не хоккей, а чтобы были 
все живы и здоровы" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 



 

 

Главный тренер "Локомотива" Игорь Никитин в общении с журналистами после 
четвертого матча серии с "Авангардом" (3:1) отреагировал на трагедию, которая 
произошла в "Крокус Сити Холле" в Московской области. 

перейти к статье 

"Трактор" - в полуфинале Кубка Гагарина, а "Локомотив" в шаге от того, 
чтобы пройти в эту стадию (Allhockey (allhockey.ru)) 
Главное о прошедших матчах в плей-офф КХЛ 22 марта. 

перейти к статье 

Ниже своих возможностей: "Динамо" вылетело из Кубка Гагарина, 
"Авангард" потерпел третье поражение от "Локомотива" (RT 
(russian.rt.com)) 
"Динамо" на выезде потерпело поражение от "Трактора" в четвертом матче 
второго раунда и завершило выступление в Кубке Гагарина.  

перейти к статье 

Сергей Светлов: "Уфа дала бой Челябинску, "Динамо" даже не 
зацепилось. Тяжелый сезон" (Russia-hockey.ru) 
О сенсационных 0-4 московского "Динамо" в серии с "Трактором" - знаменитый 
"динамовец", олимпийский чемпион-1988, чемпион мира-1986, участник 
Тренерского совета ФХР, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

"Трактор" и "Динамо" получили обоюдный штраф за нарушение 
численного состава (Чемпионат.com) 
В данный момент на "Арене-Трактор" в Челябинске проходит четвертый матч 
серии второго раунда плей-офф Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) между 
местным "Трактором" и московским "Динамо".  

перейти к статье 

Департамент судейства разъяснил отмену шайбы Дениса Алексеева 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Представлено разъяснение по запросу тренерского штаба "Авангарда" в 3-м 
матче серии плей-лфф с "Локомотивом". 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Александр Радулов был кумиром в детстве". Лучший бомбардир МХЛ 
Иван Волгин - об "Амурских Тиграх", плей-ин и личном прогрессе 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Форвард обошел всех конкурентов по набранным очкам.  

перейти к статье 

Матч "Омских Ястребов" пришлось прервать из-за проблем с креплением 
стекла (РИА ОмскИнформ (omskinform.ru)) 
Игру пришлось прервать примерно на семь минут.  

перейти к статье 



 

 

По горячим следам плей-офф. Запад: 17-летний Мельчаков тащит 
"Алмаз", "СКА-1946" делает акцент на опыт (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru)) 
Автор официального сайта МХЛ Полина Вильчинская подводит итоги первых 
матчей 1/4 плей-офф на Западе.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Чемпион в шаге от вылета, 80 очков Митрофановой. Промежуточные 
итоги полуфиналов (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
22 марта в расписании ЖХЛ нет игр, команды после первых двух матчей меняют 
локацию для проведения следующих игр.  

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

Третьяк: ФХР выделила около 20 млн рублей новым регионам на помощь 
хоккейным командам (ТАСС) 
По словам Владислава Третьяка, Федерация хоккея России закупила клюшки и 
форму для местных команд 

перейти к статье 

Федерация хоккея России оказала помощь новым регионам РФ в размере 
около 20 млн рублей (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Федерация хоккея России оказала помощь новым регионам РФ в размере около 
20 млн рублей  

перейти к статье  

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Агент Панарина отреагировал на хет-трик игрока за "Рейнджерс" в матче 
НХЛ (Чемпионат.com) 
Хоккейный агент Александр Черных представляющий интересы Артемия 
Панарина в КХЛ, отреагировал на хет-трик игрока "Нью-Йорк Рейнджерс" в матче 
с "Бостон Брюинз" (5:2). 

перейти к статье 

Василевский после матча с "Сан-Хосе" подарил клюшку болельщикам 
"Салавата Юлаева" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
"Тампа" в матче регулярного чемпионата НХЛ обыграла "Сан-Хосе" (4:1). 

перейти к статье 

Поражая воображение: Панарин оформил хет-трик, а Кучеров сделал 
покер из голевых передач в НХЛ (RT (russian.rt.com)) 
Артемий Панарин и Никита Кучеров стали главными звездами своих матчей в 
регулярном чемпионате НХЛ.  

перейти к статье 

Разное 



 

 

 
Камбэк подопечных Обухова с 0-2 в серии и успех еще двух возрастов. 
Команды Академии хоккея - в финале Поволжья (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Три команды Академии хоккея - 2007, 2008 и 2009 года рождения - вышли в 
финал первенства Поволжья.  

перейти к статье 

Хоккеист Евгений Кузнецов стал прототипом героя челябинской сказки 
про тракторы (Вечерний Челябинск (vecherka.su)) 
Челябинский хоккеист Евгений Кузнецов стал прототипом одного из главных 
героев сказки "Удивительные приключения тракторов из города Че". 

перейти к статье 

 

 

 

 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

Билялетдинова покинул пост главного тренера ХК "Ак Барс" 
 

Билялетдинов объявил об уходе с поста главного тренера хоккейного 
клуба "Ак Барс" (ТАСС, Москва, 22 марта 2024) 
Зинэтула Билялетдинов покинул пост главного тренера казанского хоккейного 
клуба "Ак Барс". Об этом он объявил журналистам.  
"Должен сказать, что я очень много проработал тренером, мне это очень 
нравится, это то, от чего я получал удовольствие, - сказал Билялетдинов. - Но 
эта работа требует больших сил, эмоций, большой ответственности. Поэтому, 
думаю, для меня лучше, если я буду работать в хоккее, но в другом формате".  
Позднее пресс-служба "Ак Барса" подтвердила уход Билялетдинова с поста 
главного тренера команды.  
В сезоне-2023/24 "Ак Барс" под руководством Билялетдинова завершил 
регулярный чемпионат Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) на 
четвертом месте турнирной таблицы Восточной конференции. В первом раунде 
плей-офф казанцы со счетом 1-4 в серии уступили екатеринбургскому 
"Автомобилисту". Билялетдинов возглавил "Ак Барс" перед сезоном-2022/23, в 
котором команда дошла до финала Кубка Гагарина, где уступила московскому 
ЦСКА (3-4 в серии).  
Билялетдинову 69 лет, ранее он был главным тренером "Ак Барса" с 2004 по 
2011 год и с 2014-го по 2019-й. Трижды он приводил казанскую команду к победе 
в Кубке Гагарина (2009, 2010, 2018), в 2006 году "Ак Барс" под руководством 
специалиста стал чемпионом России, а спустя год выиграл Кубок европейских 
чемпионов. В качестве главного тренера Билялетдинов также работал в 
московском "Динамо" и выиграл с ним чемпионат России 2000 года. В 2012 году 
специалист привел сборную России к победе на чемпионате мира.  
В качестве хоккеиста Билялетдинов играл на позиции защитника, он является 
олимпийским чемпионом 1984 года и серебряным призером Игр 1980 года. Шесть 
раз Билялетдинов становился победителем чемпионатов мира. В 1979 году в 
составе сборной СССР он выиграл Кубок вызова, в 1981 году - Кубок Канады.  

https://tass.ru/sport/20315531 
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• Рен ТВ (ren.tv), Москва, 22 марта 2024 

https://tass.ru/sport/20315531
https://www.sovsport.ru/hockey/news/zinetula-bilyaletdinov-pokinul-post-glavnogo-trenera-ak-barsa
https://metaratings.ru/news/glavnyi-trener-severstali-andrei-kozyrev-mozhet-vozglavit-ak-bars-346184/
https://www.championat.com/hockey/news-5483192-proshkin-ob-uhode-bilyaletdinova-mozhet-byt-opyat-pridyotsya-vozvraschat.html
https://russian.rt.com/sport/news/1289818-tereschenko-bilyaletdinov-trener
https://sportrbc.ru/news/65fd7e2a9a794722d1381e04
https://www.rbc.ru/sport/22/03/2024/65fd77ae9a7947786fa9b199
https://kazan.mk.ru/sport/2024/03/22/zinetula-bilyaletdinov-obyavil-o-svoem-ukhode-s-posta-glavnogo-trenera-ak-barsa.html
https://sport.tatar-inform.ru/news/zinetula-bilyaletdinov-ya-delal-rabotu-kotoraya-byla-nuzna-5889583
https://www.5-tv.ru/news/474010/zinatula-bilaletdinov-pokinul-post-glavnogo-trenera-akbarsa/
https://rsport.ria.ru/20240322/bilyaletdinov-1934942814.html
https://russian.rt.com/sport/news/1289777-kozhevnikov-uhod-bilyaletdinov-ak-bars
https://vz.ru/news/2024/3/22/1259459.html
https://life.ru/p/1647633
https://www.khl.ru/news/2024/03/22/529417.html
https://radio1.ru/news/sport/bilyaletdinov-pokinul-post-glavnogo-trenera-ak-barsa/
https://ren.tv/news/sport/1202809-dlia-menia-uzhe-dostatochno-bilialetdinov-ob-ukhode-iz-ak-barsa


 

 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 22 марта 2024 

• Газета.Ru, Москва, 22 марта 2024 

• РИАМО (riamo.ru), Красногорск, 22 марта 2024 

• Аргументы и Факты (aif.ru), Москва, 22 марта 2024 

• Аргументы и Факты (kazan.aif.ru), Казань, 22 марта 2024 

• Коммерсантъ. Новости информ. центра, Москва, 22 марта 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 22 марта 2024 

• Известия (iz.ru), Москва, 22 марта 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 22 марта 2024 

• Московский Комсомолец (mk.ru), Москва, 22 марта 2024 

• RT (russian.rt.com), Москва, 22 марта 2024 

• Pro город Казань (prokazan.ru), Казань, 22 марта 2024 

• Интерфакс, Москва, 22 марта 2024 

• Российская газета (rg.ru), Москва, 22 марта 2024 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 22 марта 2024 

• Коммерсантъ # Казань (Волга-Урал).ru, Казань, 22 марта 2024 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 22 марта 2024 

• Вести.ru, Москва, 22 марта 2024 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 22 марта 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 22 марта 2024 

• Инказан.ру (inkazan.ru), Казань, 22 марта 2024 

• ИА Татар-информ (tatar-inform.ru), Казань, 22 марта 2024 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 22 марта 2024 

• Вечерняя Москва (vm.ru), Москва, 22 марта 2024 

• Gorobzor.ru, Уфа, 22 марта 2024 

• RT (russian.rt.com), Москва, 22 марта 2024 

• Sport24.ru, Москва, 22 марта 2024 

• Р-Спорт, Москва, 22 марта 2024 

• РБК (rbc.ru), Москва, 22 марта 2024 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 22 марта 2024 

• Вечерняя Казань (evening-kazan.ru), Казань, 22 марта 2024 

• Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 22 марта 2024 

• Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), Казань, 22 марта 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 22 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Билялетдинов: "Должность советника в "Ак Барсе", на которой я начинал 
прошлый сезон, меня устраивала" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 22 марта 
2024) 
Зинэтула Билялетдинов заявил, что до возвращения на пост главного тренера 
его полностью устраивала должность советника исполнительного директора "Ак 
Барса". 
Билялетдинов занимал должность советника в казанском клубе с июля по 
декабрь 2022 года, а затем возглавил казанскую команду в качестве тренера. В 
пятницу специалист объявил, что покидает пост главного тренера казанского "Ак 
Барса". 
 - В какой должности или роли себя видите?  
 - Мне сложно сейчас сказать, пока разговоров на эту тему не вели. Должность, 
на которой я начинал прошлый сезон, меня устраивала. Она интересная. Ты 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kozhevnikov-vyskazalsya-ob-uhode-bilyaletdinova-iz-ak-barsa-2192634/
https://www.gazeta.ru/sport/news/2024/03/22/22607953.shtml
https://riamo.ru/article/722079/zinetula-bilyaletdinov-pokinul-post-glavnogo-trenera-kluba-khl-ak-bars
https://aif.ru/sport/bilyaletdinov-pokinul-post-glavnogo-trenera-kazanskogo-ak-barsa-
https://kazan.aif.ru/sport/hockey/legendarnyy-zinetula-bilyaletdinov-pokinul-post-glavnogo-trenera-ak-barsa-
https://www.kommersant.ru/doc/6591944
https://metaratings.ru/news/genmenedzher-ak-barsa-valiullin-otvetil-na-vopros-o-budushem-radulova-346141/
https://iz.ru/1669776/2024-03-22/bilialetdinov-pokinul-post-glavnogo-trenera-ak-barsa
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2032977_Bilaletdinov_pokinul_post_glavnogo_trenera_Ak_Barsa
https://www.mk.ru/sport/2024/03/22/bilyaletdinov-pokinul-post-glavnogo-trenera-ak-barsa-dostatochno.html
https://russian.rt.com/sport/news/1289747-bilyaletdinov-ak-bars-uhod
https://prokazan.ru/news/view/ak-bars-bilaletdinov-pokinul-post-glavnogo-trenera-kluba
https://www.sport-interfax.ru/951825
https://rg.ru/2024/03/22/bilialetdinov-pokinul-post-glavnogo-trenera-ak-barsa.html
https://www.kp.ru/sports/hokkej/budet-rabotat-v-drugom-formate-zinetula-bilyaletdinov-ushel-s-posta-glavnogo-trenera-ak-barsa/
https://www.kommersant.ru/doc/6591941
https://sport.business-gazeta.ru/article/292887
https://www.vesti.ru/article/3865394
https://www.championat.com/hockey/news-5483056-k-nemu-byli-seryoznye-voprosy-bilyaletdinov-ob-igre-amerikanskogo-legionera-ak-barsa.html
https://metaratings.ru/news/zinetula-bilyaletdinov-obyavil-ob-ukhode-s-posta-glavnogo-trenera-ak-barsa-346137/
https://inkazan.ru/news/2024-03-22/bilyaletdinov-pokinul-post-glavnogo-trenera-ak-barsa-5033438
https://www.tatar-inform.ru/news/zinetula-bilyaletdinov-pokinul-post-glavnogo-trenera-ak-barsa-5940310
https://www.championat.com/hockey/news-5483048-bilyaletdinov-skazal-v-kakoj-roli-hotel-by-prodolzhit-rabotu-v-hokkee.html
https://vm.ru/news/1123868-bilyaletdinov-pokinul-post-glavnogo-trenera-kazanskogo-hokkejnogo-kluba-ak-bars
https://gorobzor.ru/novosti-sporta/hokkey/191956-bilyaletdinov-pokinul-post-glavnogo-trenera-ak-barsa
https://russian.rt.com/sport/news/1289733-bilyaletdinov-post-trener-ak-bars
https://sport24.ru/hockey/news-631827-bilyaletdinov-pokinul-post-glavnogo-trenera-ak-barsa
https://rsport.ria.ru/20240322/bilyaletdinov-1934915844.html
https://www.rbc.ru/sport/22/03/2024/65fd5e559a79471b8f3face4
https://sportrbc.ru/news/65fd5e739a7947640da4fb2e
https://sport.evening-kazan.ru/xokkei/news/zinetula-bilyaletdinov-obyavil-ob-uhode-iz-ak-barsa
https://realnoevremya.ru/news/305460-zinetula-bilyaletdinov-pokinet-ak-bars
https://sport.tatar-inform.ru/news/yurii-babenko-uidet-iz-trenerskogo-staba-ak-barsa-5889575
https://metaratings.ru/news/yurii-babenko-pokinet-trenerskii-shtab-ak-barsa-346051/


 

 

работаешь и с игроками, и с тренерами, пытаешься помочь. Должность более 

свободная, - сказал Билялетдинов на пресс‑конференции. 

Специалист также занимал пост главного тренера "Ак Барса" в 2004-2011 и 2014-
2019 годах. Под руководством Билялетдинова клуб трижды выигрывал Кубок 
Гагарина (2009, 2010, 2018). 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2032976_Bilaletdinov_Dolzhnost_sovetnik
a_v_Ak_Barse_na_kotoroj_ja_nachinal_proshlyj_sezon_mena_ustraivala 

К заголовкам сообщений 

Билялетдинов об уходе из "Ак Барса": "Главный тренер - это серьезно. 
Для меня уже достаточно" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 22 
марта 2024) 
Зинэтула Билялетдинов объяснил свой уход с поста главного тренера "Ак Барса". 
"Договоренность была, что на один сезон подписываю контракт, это было 
запланировано. Я делал все то, что было необходимо. Но в перспективе это 
сложная работа, нагрузки большие. Надо иметь и силы, и терпения достаточно. 
Главный тренер - это серьезно. Для меня уже достаточно", - сказал 
Билялетдинов на пресс-конференции. 
Билялетдинов вернулся на пост главного тренера "Ак Барса" в декабре 2022 
года. С командой он дошел до финала Кубка Гагарина, где уступил ЦСКА. В плей-
офф 2024 года "Ак Барс" проиграл в первом раунде "Автомобилисту".  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/zinetula-bilyaletdinov-obyasnil-svoy-
uhod-s-posta-glavnogo-trenera-ak-barsa-2192615/ 

К заголовкам сообщений 

Каменский: без работы Билялетдинов не останется, его опыт пригодится 
нашему хоккею (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 22 марта 2024) 
Член правления ФХР и вице-президента КХЛ Валерий Каменский 
прокомментировал решение Зинэтулы Билялетдинова покинуть должность 
главного тренера "Ак Барса".  
"Зинэтула Хайдярович сделал многое для российского и советского хоккея и как 
игрок, и как тренер, тем более. Нужно сказать огромное спасибо за его работу. 
Он сам должен решать, оставаться ему или уходить с поста тренера. Не нам это 
обсуждать и судить его. 
Без работы он не останется. Тот опыт, который у него есть, пригодится молодым 
тренерам, которые сейчас работают. Да и всему нашему хоккею", - сказал 
Каменский Metaratings.ru. 
Билялетдинов трижды возглавлял "Ак Барс" (2004-2011, 2014-2019 и 2022-2024). 
Под его руководством клуб четыре раза становился чемпионом России и трижды 
выигрывал Кубок Гагарина. 
22 марта пресс-служба "АК Барса" сообщила, что Билялетдинов покинул пост 
главного тренера команды. Ранее тренерский штаб "Ак Барса" покинули Юрий 
Бабенко и Сергей Абрамов. В текущем сезоне казанцы со счетом 4:1 в серии 
уступили "Автомобилисту" и покинул плей-офф Кубка Гагарина.  

https://metaratings.ru/news/kamenskii-bez-raboty-bilyaletdinov-ne-ostanetsya-ego-
opyt-prigoditsya-nashemu-khokkeyu-346175/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2032976_Bilaletdinov_Dolzhnost_sovetnika_v_Ak_Barse_na_kotoroj_ja_nachinal_proshlyj_sezon_mena_ustraivala
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2032976_Bilaletdinov_Dolzhnost_sovetnika_v_Ak_Barse_na_kotoroj_ja_nachinal_proshlyj_sezon_mena_ustraivala
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/zinetula-bilyaletdinov-obyasnil-svoy-uhod-s-posta-glavnogo-trenera-ak-barsa-2192615/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/zinetula-bilyaletdinov-obyasnil-svoy-uhod-s-posta-glavnogo-trenera-ak-barsa-2192615/
https://metaratings.ru/news/kamenskii-bez-raboty-bilyaletdinov-ne-ostanetsya-ego-opyt-prigoditsya-nashemu-khokkeyu-346175/
https://metaratings.ru/news/kamenskii-bez-raboty-bilyaletdinov-ne-ostanetsya-ego-opyt-prigoditsya-nashemu-khokkeyu-346175/
https://allhockey.ru/news/show/511826-Kamenskij_bez_raboty_Bilyaletdinov_ne_ostanetsya


 

 

Каменский: "Без работы Билялетдинов точно не останется. Везде будут 
рады его опыту, регалиям, советам" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 22 
марта 2024) 

Вице‑президент Континентальной хоккейной лиги Валерий Каменский заявил 

"Матч ТВ", что Зинэтула Билялетдинов точно не останется без работы после 
того, как заявил об уходе с поста главного тренера "Ак Барса". 
В пятницу Билялетдинов объявил, что покидает пост главного тренера 
казанского клуба. Специалист возглавил команду в декабре 2022 года. 
 - Билялетдинов - легендарный тренер, которого нужно поблагодарить за 
проделанную работу, за то, что он сделал для российского, советского хоккея как 
игрок и тренер. Такие люди не уходят из хоккея, они продолжат свою работу, 
будут консультантами в клубах, будут помогать молодым тренерам. Зинэтула 
Хайдарович без работы точно не останется. 

 - Как считаете, КХЛ может предложить ему какую‑либо должность?  

 - Я считаю, что в любой организации найдется место для Билялетдинова. Везде 
будут рады его опыту, регалиям, советам, - сказал Каменский "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2033018_Kamenskij_Bez_raboty_Bilaletdi
nov_tochno_ne_ostanetsa_Vezde_budut_rady_jego_opytu_regalijam_sovetam 

К заголовкам сообщений 

Валиуллин высказался о будущем главном тренере "Ак Барса" (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 22 марта 2024) 
О будущем главном тренере "Ак Барса" рассказал генменеджер клуба Марат 
Валиуллин.  
"Допустимо ли говорить о новом главном тренере? Допустимо, их не так много. 
Конкретики пока нет", - сказал он.  
Также Валиуллин рассказал о будущем развитии "Ак Барса". "Когда 
Билялетдинов уходил в 2019, то меняли вектор. Сейчас вообще хоккей меняется 
в сторону молодости. Некоторые СМИ пишут, что некоторые команды играют без 
системы. Есть атакующий и оборонительный хоккей. Какой придет тренер, такой 
хоккей и будет. Я посещал Альметьевск, там есть 6-7 игроков, которые в 
следующем сезоне могут пополнить наш состав. По клубному вектору будем 
определяться с новым главным тренером", - приводит слова Валиуллина 
"БИЗНЕС Online".  

https://sport.business-gazeta.ru/article/292888 

К заголовкам сообщений 

"В общем неудовлетворительно". Валиуллин - об итогах сезона для 
системы "Ак Барса" (Чемпионат.com, Москва, 22 марта 2024) 
Генеральный менеджер "Ак Барса" Марат Валиуллин рассказал об итогах сезона 
для казанских команд МХЛ и ВХЛ. 
"Результаты сезона для системы клуба? В общем - неудовлетворительно. Но тот 
же "Барс" открыл новых ребят, как Расим Шакиров. Многие ребята, которые 
начинали в "Барсе", уже играют в плей-офф за "Нефтяник" - Ионов, Альметкин, 
Терехов, Быков, Альметкин. Это первый год, когда мы пробуем такую вещь в 
вертикали. 
По "Ирбису" - сентябрь-октябрь нас не удовлетворил. Пошли на изменения, 
считаю, что они положительные. Здорово начали плей-офф, выиграв у Нижнего 
Новгорода. Но после вылета "Торпедо" к ним спустили ребят, которые сделали 
результат, - Силаева, Артамонова. Они вышли, и наши ребята были не готовы, 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2033018_Kamenskij_Bez_raboty_Bilaletdinov_tochno_ne_ostanetsa_Vezde_budut_rady_jego_opytu_regalijam_sovetam
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2033018_Kamenskij_Bez_raboty_Bilaletdinov_tochno_ne_ostanetsa_Vezde_budut_rady_jego_opytu_regalijam_sovetam
https://sport.business-gazeta.ru/article/292888


 

 

но бились до конца. Команда на следующий год будет очень сильной", - передает 
слова Валиуллина корреспондент "Чемпионата" Дмитрий Сторожев.  

https://www.championat.com/hockey/news-5483100-v-obschem-neudovletvoritelno-
valiullin-ob-itogah-sezona-dlya-sistemy-ak-barsa.html 

К заголовкам сообщений 

Валиуллин: кандидатур на место главного тренера "Ак Барса" не так 
много. Конкретики нет (Чемпионат.com, Москва, 22 марта 2024) 
Генеральный менеджер "Ак Барса" Марат Валиуллин ответил на вопрос, кто 
может стать новым главным тренером казанского клуба после ухода Зинэтулы 
Билялетдинова. 
"Новый главный тренер? Кандидатур не так много, можно разные фамилии 
покрутить, но конкретики пока нет. Меняли вектор и в 2018 году, когда приходил 
Квартальнов, и когда Олег Валерьевич [Знарок]. Хоккей меняется в сторону 
молодости. Нет такого, чтобы команда играла бессистемно. Даже атакующий 
хоккей все равно подразумевает оборонительный. Какой тренер придет, с ним и 
будем смотреть. У нас очень много молодых ребят. По вектору будем 
определяться с ним", - передает слова Валиуллина корреспондент "Чемпионата" 
Дмитрий Сторожев. 
Напомним, "Ак Барс" завершил сезон-2024, проиграв 1-4 екатеринбургскому 
"Автомобилисту" в первом раунде плей-офф Кубка Гагарина.  

https://www.championat.com/hockey/news-5483054-valiullin-kandidatur-na-mesto-
glavnogo-trenera-ak-barsa-ne-tak-mnogo-konkretiki-net.html 

К заголовкам сообщений 

В "Ак Барсе" рассказали о переговорах с игроком "Коламбуса" 
Воронковым о переходе в клуб (ТАСС, Москва, 22 марта 2024) 
Переговоры о возможном возвращении в "Ак Барс" нападающего клуба 
Национальной хоккейной лиги (НХЛ) "Коламбус" Дмитрия Воронкова по-
прежнему идут. Об этом журналистам рассказал генменеджер "Ак Барса" Марат 
Валиуллин.  
Серебряный призер Олимпийских игр Воронков перешел в "Коламбус" прошлым 
летом после окончания соглашения с казанским клубом. При этом права на 
игрока по-прежнему остаются у "Ак Барса".  
"Диалог с Воронковым идет, хочется дождаться лета, встретиться с родителями 
игрока и потом определиться", - сказал Валиуллин.  
В нынешнем сезоне НХЛ Воронков по системе "гол+пас" набрал 31 очко (17+14) 
в 63 матчах.  

https://tass.ru/sport/20315711 

К заголовкам сообщений 

Билялетдинов не простил себе поражения. "Ак Барс" на пороге огромных 
перемен (Советский спорт, Москва, 22 марта 2024) 
Болельщики винят в неудачах команды звездных игроков, но пока клуб покидает 
только тренер.  
Чемпионский сезон "Ак Барса", с Джастином Азеведу и Станиславом Галиевым 
в составе, был не так давно, чтобы окунать его в нафталин. Тогда Казань катком 
прошлась по соперникам, в основное время в плей-офф проиграв всего один 
матч. Звезд с той команде особо не было. Точнее, главной и самой яркой из них 
был Зинэтула Билялетдинов.  

https://www.championat.com/hockey/news-5483100-v-obschem-neudovletvoritelno-valiullin-ob-itogah-sezona-dlya-sistemy-ak-barsa.html
https://www.championat.com/hockey/news-5483100-v-obschem-neudovletvoritelno-valiullin-ob-itogah-sezona-dlya-sistemy-ak-barsa.html
https://www.championat.com/hockey/news-5483054-valiullin-kandidatur-na-mesto-glavnogo-trenera-ak-barsa-ne-tak-mnogo-konkretiki-net.html
https://www.championat.com/hockey/news-5483054-valiullin-kandidatur-na-mesto-glavnogo-trenera-ak-barsa-ne-tak-mnogo-konkretiki-net.html
https://tass.ru/sport/20315711


 

 

Ну а дальше последовало классическое чемпионское похмелье. Увы, в видах 
спорта, где все венчается играми на вылет, такое бывает сплошь да рядом. 
Командам просто не хватает эмоций сходу включаться в работу. Оно и понятно, 
ведь решаться все будет когда-нибудь потом. Еще нагоним! Не в декабре, так в 
январе обязательно - главное в хорошей форме подойти к плей-офф!  
 Те же грабли. "Авангард" в третий раз меняет наставника по ходу плей-офф  
А еще большой проблемой пост-чемпионских сезонов становится ремонт 
состава. Чемпионам как-то совестно указывать на дверь. Напротив - им принято 
повышать контракты. Увы, дороже не всегда лучше, тем более, когда речь идет 
об одних и тех же игроках.  
Возможно такие разговоры витали в "Ак Барсе" в начале 2019 года. Действующий 
чемпион неплохо шел по дистанции, но в конце регулярки откровенно признал, 
что победа в конференции ему не нужна. А в Кубке Гагарина Казань попала под 
"Авангард" Боба Хартли и была снесена на обочину в четырех мачтах. 
Билялетдинов взял вину на себя и подал в отставку. Действительно, а кого ему 
еще было во всем винить?  
Все новое - это хорошо забытое старое. Нынешняя ситуация очень похожа. С той 
лишь разницей, что ту чемпионскую команду Зинэтула Хайдарович собирал сам, 
а состав прошлогодних финалистов ему достался уже сформированным. Это 
вообще была какая-то удивительно непродуманная мысль - взять в один 
большой клуб и Знарка, и Билялетдинова. Они ведь главные соперники в истории 
КХЛ, как можно было выстроить клуб вокруг двух непримиримых философий.  
Знарок ушел, Билялетдинов остался и вывел команду в финал. Причем, 
потенциально "Ак Барс" имел гораздо более вариативный набор исполнителей. 
Тут и Радулов, и Шипачев, и Воронков, и Воинов. На Радулова вообще 
нарадоваться не могли - лучший бомбардир команды в Кубке Гагарина, который 
только о ЦСКА затупил свою клюшку. Если у Билялетдинова так получилось, 
когда он принял коллектив по ходу, то что с этим составом он способен сделать, 
имея полноценный сезон!  
А вышло очередное похмелье. Если помните, в середине регулярки были 
моменты, когда Казань была на грани попадания в ТОП-8. Виновных, как всегда, 
искали в зарплатных списках. Вот кто там повыше вписан, тот и виноват. А о том, 
что надо было найти кем заменить хотя бы того же Воронкова, почему-то не 
говорят.  
А еще была настоящая эпидемия потерь. С ноября на лед не выходил Яшкин, а 
ведь на него надежды были самые светлые. Провалил сезон Воинов. Крайне 
нестабильно отработал не молодеющий Шипачев. И дальше по списку. На пресс-
конференции, посвященной отставке Билялетдинова едва ли не первый вопрос 
о взаимопонимании со звездами. Да как ты их поймешь, если у них - то спад, то 
травма.  
У нас общий язык был. Нормально общались, нормально разговаривали. Разные 
ситуации бывают в команде, проблем я не вижу и не было. Повторюсь: 
реализация была не та, на которую мы рассчитывали, это было, - сказал 
Зинэтула Хайдарович в YouTube-канале клуба.  
В общем, Билялетдинов опять взял всю вину на себя. Самое обидное, что он до 
последнего пытался как-то исправить ситуацию. Но соперник в плей-офф ему 
достался очень сильный и изворотливый. Теперь это еще более отчетливо видно 
по серии "Автомобилиста" со СКА. Да и глупости, типа матч-штрафа Радулова, 
увы, имели место быть. А еще банальное невезение, кураж Аликина и многое-
многое другое. Большие поражения, как и большие победы - это всегда 
совокупность многих факторов.  



 

 

Что будет дальше - просто мрак. Непроницаемость Билялетдинова всегда 
гарантировала "Ак Барсу" некую защиту от внешних факторов. Он был 
полумембраной, которая блокировала выход наружу всего негатива. Как быть 
теперь, не знает никто. Генеральный менеджер "Ак Барса" Марат Валиуллин в 
том же YouTube-канале описал будущее команды так, что понятнее от этого не 
стало. Ни одной фамилии ни на вход, ни на выход названо не было.  
Понятно, что "Ак Барс" в беде не оставят. Хотя в свое время кто мог поверить, 
что из РПЛ вылетит казанский "Рубин". Его тоже тренировал бывший наставник 
национальной сборной. Из КХЛ вылетать некуда. Но оказаться вне первой 
восьмерки может абсолютно любой клуб. И никакие финансы, никакие громкие 
фамилии от этого не страхуют.  
Пока ясно только одно. Ближайшее межсезонье именно Казань будет главным 
поставщиком новостей. Третий уход 69-летнего Зинэтулы Билялетдинова, с 
большой долей вероятности, станет все-таки последним. Впереди большие 
перемены.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/bilyaletdinov-ne-prostil-sebe-porazheniya-ak-
bars-na-poroge-ogromnyh-peremen 

К заголовкам сообщений 

Плющев об уходе Билялетдинова из "Ак Барса": "Он сам для себя решил 
этот вопрос. Время берет свое" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 22 марта 
2024) 
Бывший главный тренер сборной России по хоккею Владимир Плющев считает, 
что Зинэтула Билялетдинов сам принял решение об уходе из "Ак Барса". 
В пятницу Билялетдинов объявил, что покидает пост главного тренера 
казанского клуба. Специалист возглавил команду в декабре 2022 года. 
 - Зинэтула сам для себя решил этот вопрос. Конечно, и результаты команды 
повлияли на это решение. Но думаю, Зинэтула принял решение в первую 
очередь для себя. Время берет свое. В "Ак Барсе" с таким подбором игроков 
будет непросто работать любому тренеру, - сказал Плющев "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2032994_Plushhev_ob_uhode_Bilaletdino
va_iz_Ak_Barsa_On_sam_dla_seba_reshil_etot_vopros_Vrema_beret_svoje 

К заголовкам сообщений 

Коньков: "Даже если Билялетдинов уйдет с поста главного тренера, он 
принесет много пользы как консультант" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 23 марта 2024) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина Сергей Коньков прокомментировал уход 
Зинэтулы Билялетдинова с поста главного тренера "Ак Барса". 
"Если Билялетдинов самостоятельно принял решение об уходе с поста главного 
тренера, то это одно дело. Если же это решение приняло руководство, то это 
другой вопрос. Может быть, Зинэтула Хайдарович еще поработает тренером в 
другой команде? Понятно, что к игре "Ак Барс" было много критики. Но надо 
понимать, что у каждого тренера есть свое видение игры и того, как добиваться 
результата. Билялетдинов - профессионал. Это человек, который в нашем 
хоккее добился больше всего славы, известности, побед. Это уважаемый 
человек. Даже если он уйдет с поста главного тренера, он принесет много пользы 
как консультант, передающий свой опыт". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/sergey-konkov-kommentariy-po-
uhodu-zinetuly-bilyaletdinova-s-posta-glavnogo-trenera-ak-barsa-2192836/ 
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К заголовкам сообщений 

Отставка Билялетдинова из "Ак Барса" была ожидаемой, заявил 
Вайсфельд (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 22 марта 2024) 
Отставка Билялетдинова из "Ак Барса" была ожидаемой, заявил Вайсфельд  
Хоккейный эксперт Леонид Вайсфельд в эфире "Матч ТВ" заявил, что не удивлен 
отставкой Зинэтулы Билялетдинова с поста главного тренера "Ак Барса". 
В пятницу Билялетдинов объявил, что покидает пост главного тренера "Ак 

Барса". Команда под руководством 69‑летнего специалиста уступила 

екатеринбургскому "Автомобилисту" со счетом 1-4 в серии первого раунда плей

‑офф КХЛ. 

 - Отставка Билялетдинова была ожидаемой. В том году у них начался пожар, его 
поставили и "Ак Барс" дошел до финала. Наверно, у руководства был большой 
соблазн его оставить. И у него осталась недосказанность, остановился в шаге от 
финала. Но, в таком возрасте нельзя работать тренером. Перестройка "Ак 
Барса" в следующем сезоне? Все будет зависеть от того, кто будет главным 
тренером, - сказал Вайсфельд в эфире программы "Все на Матч!" на телеканале 
"Матч ТВ". 
"Ак Барс" под руководством Билялетдинова стал трехкратным обладателем 
Кубка Гагарина. Также специалист привел сборную России к победе на 
чемпионате мира 2012 года. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2033168_Otstavka_Bilaletdinova_iz_Ak_B
arsa_byla_ozhidajemoj_zajavil_Vajsfeld 

К заголовкам сообщений 

Кожевников считает, что в "Ак Барсе" должны устроить чествование 
Билялетдинова (ТАСС, Москва, 22 марта 2024) 
Казанский клуб Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ)"Ак Барс" должен 
организовать проводы Зинэтулы Билялетдинова после его ухода с поста 
главного тренера команды. Такое мнение ТАСС высказал двукратный 
олимпийский чемпион Александр Кожевников.  
В пятницу Билялетдинов объявил об уходе с поста главного тренера "Ак Барса". 
В нынешнем сезоне казанская команда вылетела в первом раунде Кубка 
Гагарина.  
"Он показал всем, что он великий игрок и тренер, знает все изнутри. Бывает в 
жизни, что сезон неудачный. Можно вспомнить сезон-2004/05, когда в Казани 
собрали команду из игроков НХЛ (Национальная хоккейная лига) и вообще 
ничего не выиграли, - сказал Кожевников. - Я думаю, что он останется рядом с 
хоккеем, все-таки у него большой авторитет, фундаментальные понятия. 
Пришло время, энергия должна быть. Он, конечно, все выдерживает, но это все 
на здоровье отражается".  
"Он уже все сделал и в том году доказал, придя в команду, которой и близко к 
плей-офф не было, и доведя ее до финала. Нужно ему будет сказать спасибо, 
обязательно в Казани устроить для него проводы, как для знаменитых игроков. 
Для Казани он сделал очень многое", - отметил он.  
Билялетдинову 69 лет, ранее он был главным тренером "Ак Барса" с 2004 по 
2011 год и с 2014-го по 2019-й. Трижды он приводил казанскую команду к победе 
в Кубке Гагарина (2009, 2010, 2018), в 2006 году "Ак Барс" под руководством 
специалиста стал чемпионом России, а спустя год выиграл Кубок европейских 
чемпионов. В прошлом году "Ак Барс" с Билялетдиновым, который вернулся 
главным тренером в конце декабря 2022 года, дошел до финала плей-офф.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2033168_Otstavka_Bilaletdinova_iz_Ak_Barsa_byla_ozhidajemoj_zajavil_Vajsfeld
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2033168_Otstavka_Bilaletdinova_iz_Ak_Barsa_byla_ozhidajemoj_zajavil_Vajsfeld


 

 

https://tass.ru/sport/20316567 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 22 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Кожевников призвал устроить Билялетдинову пышные проводы (Р-Спорт, 
Москва, 22 марта 2024) 
Двукратный олимпийский чемпион по хоккею Александр Кожевников, 
комментируя РИА Новости решение главного тренера казанского "Ак Барса" 
Зинэтулы Билялетдинова покинуть свой пост, отметил, что в столице Татарстана 
специалисту должны устроить пышные проводы.  
В пятницу, 22 марта, 69-летний Билялетдинов объявил об уходе с поста главного 
тренера "Ак Барса".  
"Насколько понимаю, он и сам хотел отойти от дел еще в прошлом году, но 
решили его оставить на этот сезон. Ничего страшного, он может приносить 
пользу и в другом качестве - советника, например. Все-таки столько лет был в 
команде, добился многого и как игрок, и как тренер. Теперь ему надо устроить 
пышные проводы в Казани, он заслужил. Конечно, тренерский цех потеряет от 
его решения. С другой стороны, Билялетдинов все равно будет рядом, 
передавать свой опыт команде и тренерам. Что касается преемника, мне сложно 
сказать, кто возглавит "Ак Барс". Но там хорошее руководство, оно умеет 
выбирать правильных тренеров", - сказал Кожевников.  
Билялетдинов трижды возглавлял "Ак Барс" (2004-2011, 2014-2019 и 2022-2024). 
Под его руководством казанский клуб стал чемпионом России в 2006 году и 
завоевал три Кубка Гагарина (2009, 2010, 2018).  
В нынешнем сезоне "Ак Барс" завершил выступление в первом раунде плей-офф 
после поражения от екатеринбургского "Автомобилиста" со счетом 1-4.  

https://rsport.ria.ru/20240322/bilyaletdinov-1934942814.html 

К заголовкам сообщений 

Кожевников - о Билялетдинове: великий человек уходит с тренерской 
деятельности (Чемпионат.com, Москва, 22 марта 2024) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников высказался о решении 
Зинэтулы Билялетдинова покинуть пост главного тренера "Ак Барса" после 
окончания контракта (30 апреля 2024 года). 
"Конечно, уход напрашивался, его уговорили на этот год остаться, а в остальном 
все логично. Жалко, великий человек уходит с тренерской деятельности, но он 
останется в хоккее, я думаю. Хоккей - это его жизнь как спортсмена, тренера. 
Может много пользы принести в новой роли. Окончательно уходить не надо. Сам 
Билялетдинов это здорово понимает изнутри. Важно, чтобы казанцы сделали 
ему великие проводы. Матч с игроками, которых воспитывал и с которыми играл. 
Есть же ветеранское движение легенд", - сказал Кожевников в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5483184-kozhevnikov-o-bilyaletdinove-
velikij-chelovek-uhodit-s-trenerskoj-deyatelnosti.html 

К заголовкам сообщений 

"Уход Билялетдинова - грамотное решение. Он задержался в команде на 
один год" - Шуми Бабаев (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 22 марта 2024) 

https://tass.ru/sport/20316567
https://www.sports.ru/hockey/1115938729-aleksandr-kozhevnikov-bilyaletdinov-velikij-igrok-i-trener-ak-barsu-na.html
https://rsport.ria.ru/20240322/bilyaletdinov-1934942814.html
https://www.championat.com/hockey/news-5483184-kozhevnikov-o-bilyaletdinove-velikij-chelovek-uhodit-s-trenerskoj-deyatelnosti.html
https://www.championat.com/hockey/news-5483184-kozhevnikov-o-bilyaletdinove-velikij-chelovek-uhodit-s-trenerskoj-deyatelnosti.html


 

 

Уход Зинэтулы Билялетдинова с поста главного тренера " Ак Барса " является 
грамотным решением, заявил "Матч ТВ" хоккейный агент Шуми Бабаев. 
В пятницу Билялетдинов объявил, что покидает пост главного тренера 
казанского "Ак Барса". Специалист возглавил казанскую команду в декабре 2022 
года. 
 - Считаю, это абсолютно грамотное и правильное решение. Нужно 
поблагодарить Зинэтулу Хайдаровича, он очень много сделал для российского 

хоккея и для "Ак Барса" в том числе, по‑настоящему заслуженный человек. Но 

главное - вовремя уйти. Он задержался на один год, и мы видим, к чему это 

привело. С таким составом "Ак Барс" должен играть в полуфинале‑финале Кубка 

Гагарина. 
 - Кого видите новым главным тренером "Ак Барса"?  
 - Кандидатур не так много. Вряд ли руководство будет назначать иностранца, 

это будет кто‑то из российских тренеров. Все фигуры уже очерчены, - сказал 

Бабаев "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2032983_Uhod_Bilelatdinova__gramotnoj
e_reshenije_On_zaderzhalsa_v_komande_na_odin_god__Shumi_Babajev 

К заголовкам сообщений 

Терещенко - об уходе Билялетдинова: "Он великий тренер и всем все уже 
давно доказал" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 22 марта 2024) 
Чемпион мира в составе сборной России Алексей Терещенко прокомментировал 
корреспонденту "СЭ" решение Зинэтулы Билялетдинова покинуть пост главного 
тренера "Ак Барса".  
"Что-то у него не получилось, это правда. Но он великий тренер и всем все уже 
давно доказал. Я считаю, что его уход - это взвешенное и нормальное решение. 
Давайте скажем, что он дает дорогу молодым", - сказал Терещенко "СЭ". 
Также Терещенко поделился мнением, на какой должности Зинэтула 
Билялетдинов может продолжить работу в хоккее. 
"Я думаю, что его следующей работой может стать роль советника. Не думаю, 
что он решит стать функционером. Все-таки Зинэтула уже в возрасте, и те же 
перелеты серьезно сказываются на здоровье, уж поверьте. Ну а нам остается 
только ожидать, когда и какое решение примет Зинэтула Хайдярович", - добавил 
Терещенко. 
Билялетдинов вернулся на пост главного тренера "Ак Барса" в декабре 2023 
года. С командой он дошел до финала Кубка Гагарина, где уступил ЦСКА (3-4). 
В нынешнем розыгрыше плей-офф казанский клуб проиграл в первом раунде 
"Автомобилисту" со счетом 1-4.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/tereschenko-vyskazalsya-ob-uhode-
bilyaletdinova-s-posta-glavnogo-trenera-ak-barsa-2192657/ 

К заголовкам сообщений 

Лемтюгов призвал нового тренера "Ак Барса" обуздать игроков команды 
(Советский спорт, Москва, 22 марта 2024) 
Наставник "Атланта" из Молодежной хоккейной лиги (МХК) Николай Лемтюгов 
ответил на вопрос, сумеет ли казанский "Ак Барс" найти достойного преемника 
для ушедшего со своего поста наставника команды Зинэтулы Билялетдинова.  
Говоря о возможном приемнике Зинэтулы Хайдяровича, нужно сказать, что не 
стоит сейчас пытаться никого с ним сравнивать. У него было свое собственное 
видение хоккея. И при всем моем уважении к коллегам по тренерскому ремеслу, 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2032983_Uhod_Bilelatdinova__gramotnoje_reshenije_On_zaderzhalsa_v_komande_na_odin_god__Shumi_Babajev
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2032983_Uhod_Bilelatdinova__gramotnoje_reshenije_On_zaderzhalsa_v_komande_na_odin_god__Shumi_Babajev
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/tereschenko-vyskazalsya-ob-uhode-bilyaletdinova-s-posta-glavnogo-trenera-ak-barsa-2192657/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/tereschenko-vyskazalsya-ob-uhode-bilyaletdinova-s-posta-glavnogo-trenera-ak-barsa-2192657/


 

 

основная задача, которая будет стоять перед новым наставником команды - это 
коммуникация с игроками. Сумеет ли он добиться взаимопонимания с ними и 
обуздать их в хорошем смысле этого слова. От этого и будут зависеть 
дальнейшие результаты команды, - заявил Лемтюгов корреспонденту 
"Совспорта" Денису Макарову.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/lemtyugov-prizval-novogo-trenera-ak-barsa-
obuzdat-igrokov-komandy 

К заголовкам сообщений 

Билялетдинов золотыми буквами вписал себя в историю российского 
хоккея, считает Щитов (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 22 марта 2024) 
Бывший защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов заявил "Матч ТВ", что считает 
Зинэтулу Билялетдинов одним из лучших тренеров в истории российского 
хоккея. 
В пятницу Билялетдинов объявил, что покидает пост главного тренера казанской 
команды. 
 - Насколько знаю, Билялетдинов не хотел возвращаться в "Ак Барс". Его 
попросило руководство Татарстана, и он согласился помочь. Правильно, что он 
решил уйти, нужно пожить для себя. Когда, если не сейчас? Логичное решение, 
отдыхать тоже нужно. 
 - Насколько велик вклад Билялетдинова в российский хоккей?  
 - Он огромный, Билялетдинов долго и плодотворно трудился, делал команды 
чемпионами, раскрыл не одно поколение игроков. Замечательный тренер, один 
из лучших за все время. Билялетдинов точно вписал себя золотыми буквами в 
историю российского хоккея, - сказал Щитов "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2033025_Bilaletdinov_zolotymi_bukvami_
vpisal_seba_v_istoriju_rossijskogo_khokkeja_schitajet_Shhitov 

К заголовкам сообщений 

Петр Воробьев рассказал, чем Билялетдинов отличается от молодых 
хоккейных тренеров (ТАСС, Москва, 22 марта 2024) 
Зинэтула Билялетдинов, будучи главным тренером команд Суперлиги, 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) и сборной России, отличался крепостью 
духа и умением держать удар при неудачах. Такое мнение ТАСС высказал 
заслуженный тренер России Петр Воробьев.  
В пятницу Билялетдинов объявил об уходе с поста главного тренера казанского 
хоккейного клуба "Ак Барс". В нынешнем сезоне казанская команда вылетела в 
первом раунде Кубка Гагарина, проиграв в серии плей-офф екатеринбургскому 
"Автомобилисту" (1-4).  
"У нас много новичков, которые работают неплохо [в качестве тренеров], надо 
отдать им должное. Но так получается, что, как только сталкиваются с 
трудностями, молодежь удара не держит, - сказал Воробьев. - А это в плане их 
оценки не очень хорошо, потому что те же ветераны в этом отношении удар 
держали серьезно. Обычно про молодежь говорят, что второй-третий год дает 
им характеристику, какие они тренеры, и к этим испытаниям они оказываются не 
готовы. Зинэтула Хайдярович же восставал из пепла, работал, давал результат".  
"Он отличался крепостью духа, это очень важно для главного тренера, который 
не ломается и не гнется при неудачах. Считаю, что это одна из его сильных 
сторон. Хотя этот сезон для него не задался, несмотря на то, что команда у него 
была хорошей", - добавил Воробьев.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/lemtyugov-prizval-novogo-trenera-ak-barsa-obuzdat-igrokov-komandy
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https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2033025_Bilaletdinov_zolotymi_bukvami_vpisal_seba_v_istoriju_rossijskogo_khokkeja_schitajet_Shhitov


 

 

69 летний Билялетдинов был главным тренером "Ак Барса" с 2004 по 2011 год и 
с 2014-го по 2019-й. Трижды он приводил казанскую команду к победе в Кубке 
Гагарина (2009, 2010, 2018), в 2006 году "Ак Барс" под руководством специалиста 
стал чемпионом России, а спустя год выиграл Кубок европейских чемпионов. В 
прошлом году "Ак Барс" с Билялетдиновым, который вернулся главным тренером 
в конце декабря 2022 года, дошел до финала плей-офф.  

https://tass.ru/sport/20318349 

К заголовкам сообщений 

Быков - о Билялетдинове: "Он почувствовал, что пришло время принять 
такое решение" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 22 марта 2024) 
Экс-наставник сборной России Вячеслав Быков прокомментировал 
корреспонденту "СЭ" заявление об уходе Зинэтулы Билялетдинова с поста 
главного тренера "Ак Барса".  
"Зинэтула Хайдарович - опытнейший тренер, заслуженный специалист в 
хоккейном сообществе, воспитавший несколько поколений превосходных 
спортсменов, чемпионов мира, победителей олимпийских игр и КХЛ! Видимо, он 
почувствовал, что пришло время принять такое решение", - сказал Быков "СЭ". 
Билялетдинов вернулся на пост главного тренера "Ак Барса" в декабре 2023 
года. С командой он дошел до финала Кубка Гагарина, где уступил ЦСКА (3-4). 
В нынешнем розыгрыше плей-офф казанцы проиграли в первом раунде 
"Автомобилисту" со счетом 1-4.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/bykov-kommentariy-ob-uhode-
bilyaletdinova-s-posta-glavnogo-trenera-ak-barsa-2192683/ 

К заголовкам сообщений 

Обладатель Кубка Гагарина высказал мнение о том, нужно ли "Ак Барсу" 
менять стиль игры (Чемпионат.com, Москва, 22 марта 2024) 
Двукратный чемпион мира, бывший защитник "Ак Барса" Виталий Прошкин 
прокомментировал игровой стиль "Ак Барса" в текущем сезоне Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ). 
"Нужно ли "Ак Барсу" менять стиль на атакующий? В командах по типу "Торпедо" 
молодые ребята пытаются играть агрессивно, но результат приносит совсем 
другое. Да, для зрителей красиво, прикольно, когда много голов, но результат это 
не будет давать. Надо иметь хороших игроков, а игроков уровня Буше, Спунера 
и Ткачева все равно мало", - сказал Прошкин в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Максимом Макаровым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5483272-obladatel-kubka-gagarina-
vyskazal-mnenie-o-tom-nuzhno-li-ak-barsu-menyat-stil-igry.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

"Билялетдинов сказал, что ближайшее время посвятит себе и здоровью" - 
Валерий Белов (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 22 марта 2024) 
Бывший тренер казанского "Ак Барса" Валерий Белов в интервью "Матч ТВ" 
заявил, что в ходе недавнего телефонного разговора Зинэтула Билялетдинов 
рассказал о желании взять паузу в работе и заняться здоровьем. 

https://tass.ru/sport/20318349
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/bykov-kommentariy-ob-uhode-bilyaletdinova-s-posta-glavnogo-trenera-ak-barsa-2192683/
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https://allhockey.ru/news/show/511840-Proshkin_porassuzhdal_nuzhno_li_Ak_Barsu_menyat_stil_igry


 

 

В пятницу Билялетдинов объявил, что покидает пост главного тренера "Ак 

Барса". Команда под руководством 69‑летнего специалиста уступила 

екатеринбургскому "Автомобилисту" со счетом 1-4 в серии первого раунда плей

‑офф КХЛ. 

 - Когда вы последний раз общались с Билялетдиновым?  
 - Звонил ему недавно, поздравлял с днем рождения. Договорились встретиться, 
когда он приедет в Москву. Говорили мы недолго, его телефон разрывался. 
 - Вы поняли из разговора с ним, что он уйдет из "Ак Барса"?  
 - Такое чувство у меня не возникло. Единственное - Зинэтула Хайдярович 
сказал, что ближайшее время посвятит себе, здоровью, немного отдохнет. В 
любом случае он может остаться в хоккее и в том же "Ак Барсе", но в другой роли. 
От самого хоккея он вряд ли уйдет, он в хорошей форме. И если бы 
Билялетдинов понимал, что с возрастом уже не тянет, перед этим сезоном не 
стал бы соглашаться на роль главного тренера. Как большой профессионал он 
не стал бы брать на себя такую ответственность. 
Хоккей ему не в тягость, тем более недавно была пауза в три года. Как я знаю, 
Билялетдинов мог остаться в "Ак Барсе" еще в 2019 году, хотя они проиграли 
серию "Авангарду" в первом раунде. Это ерунда, когда говорили, что Зинэтуле 
Хайдяровичу не хотели предлагать новый контракт. Но он сам решил взять паузу, 
определяющим было его решение. Если в прошлое межсезонье его уговорили 
пойти на новый сезон, значит, он был готов к такой ответственности, - сказал 
Белов "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2033095_Bilaletdinov_skazal_chto_blizhaj
sheje_vrema_posvatit_sebe_i_zdorovju__Valerij_Belov 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 22 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Бывший главный тренер сборной России оценил работу Зинэтулы 
Билялетдинова в "Ак Барсе" (Чемпионат.com, Москва, 22 марта 2024) 
Бывший главный тренер сборной России и "Ак Барса" Владимир Плющев 
высказался о результатах работы главного тренера казанской команды Зинэтулы 
Билялетдинова. 
"Как оценю работу Билялетдинова в последний приход в "Ак Барс"? Так нельзя - 
оценивать только по последнему сезону. Потому что у него было много 
достаточно ярких и впечатляющих сезонов, когда вместе с игроками, вместе с 
руководством клуба достигали больших результатов, выигрывали кубки, 
конференции. 
Он оставил свой яркий вклад в "Ак Барсе". И больше тут говорить об этом нечего 
и незачем. Человек, который верой и правдой служил. Но спорт есть спорт - и не 
всегда все срастается так, как кому-то хочется", - сказал Плющев в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Владимиром Лаевским. 

https://www.championat.com/hockey/news-5483278-byvshij-glavnyj-trener-sbornoj-
rossii-ocenil-rabotu-zinetuly-bilyaletdinova-v-ak-barse.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 марта 2024 

К заголовкам сообщений 
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Новая должность для Билла и судьба Валиуллина: о чем была итоговая 
"прессуха" "Ак Барса" (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru), Казань, 22 марта 
2024) 
С ожидаемого заявления об уходе с поста Зинэтулы Билялетдинова началась 
итоговая пресс-конференция "Ак Барса". Это затмило все остальные вопросы, 
которые до решений высшего руководства "Ак Барса" остаются гипотетическими. 
"ТИ-Спорт" задал наболевшие вопросы наставнику и генменеджеру Марату 
Валиуллину.  
Билялетдинов ушел, но хотел бы остаться 
Корреспондент "ТИ-Спорт" зашел с самого животрепещущего - будущего 
Зинэтулы Хайдяровича на посту главного тренера. И тот без долгих заходов 
объяснил, что больше оставаться у руля "Ак Барса" в себе потенциальных сил 
не находит. При этом он подчеркнул, что в хоккее остаться все-таки хочет. 
"Что я могу сказать, я должен сказать, что я очень много проработал тренером, 
и работа мне эта нравится. Это то, что я люблю, то, чему меня учили, чему я сам 
учился, я получал удовольствие от своей работы. Но работа главным тренером 
требует больших сил, эмоций, это большая ответственность. Поэтому я думаю, 
что для меня будет лучше, если я буду работать в хоккее, но в каком-то другом 
формате. Тем более, что у нас была договоренность, что я только на один сезон 
подписываю. Поэтому все было запланировано", - поделился Зинэтула 
Билялетдинов. 
О том, что наставник и сам не говорит желанием оставаться на этом посту, мы 
говорили еще в недавнем видеоподкасте "ТИ-Спорт" "Вброс по фактам", где 
рассказывали, что Зинэтула Хайдярович прошлым летом буквально оказался 
заложником ситуации. В прошлом сезоне он согласился принять команду в 
экстренной ситуации, когда было необходимо спасать сезон. Но о том, чтобы 
Зинэтула Хайдярович продолжал работу, никто не помышлял. Уже позже пошли 
довольно наигранные слова, мол, "нужно завершить дело до конца". И Зинэтула 
Билялетдинов эту мантру повторил, когда был, по сути, вынужден остаться на 
посту. На своих последних пресс-конференциях Билялетдинов даже не пытался 
скрыть, что не держится за это место, а в итоге принял закономерное решение. 
Уже другой представитель нашего издания решил на пресс-конференции 
"дожать" и выяснить, насколько специалисту удалось завести себя и найти 
ресурсы для работы с той же мотивацией, что и в "золотые" годы у руля команды. 
Можете уже по прошествии времени, когда эмоции устаканились, мысли 
приведены в порядок, сказать, что вам лично не хватило мотивации и сил 
работать в таком же ключе, как раньше? Работать с каждым индивидуально? - 
спросил корреспондент "ТИ-Спорт". 
Не согласен. Я делал ту работу, которая необходима. И индивидуально, и 
командно. Все то, что необходимо, было сделано. Поэтому я говорю, тренерская 
работа сложная. Ответственная, и нагрузки большие. Здесь надо и силы, и 
терпения чтобы были. Главный тренер - это серьезная работа. Поэтому для меня 
это уже достаточно", - заявил специалист. 
Какую должность займет Билялетдинов в "Ак Барсе"? 
Что ж, к сожалению приходится констатировать, что великий специалист, 
подаривший Казани и Татарстану в целом самые лучшие времена в хоккейной 
истории, уходит на той же самой ноте, что и в 2019 году. С чувством горечи, 
недосказанности. Лучший момент для ухода по итогам прошлого сезона был 
упущен, а финал карьеры оказался смазан. 
Позже Зинэтула Хайдярович публично заявил, что был бы не прочь вернуться на 
свой предыдущий пост советника президента клуба по хоккейной вертикали в "Ак 
Барсе". Интересно, что судя по реакции Марата Валиуллина, это признание 



 

 

стало откровением и для него. Очевидно, Зинэтула Хайдярович через медиа 
отправил месседж высшему руководству, что уходить из клуба полностью он бы 
не хотел. 
"Я не знаю, мне сложно сейчас сказать, разговоры пока не вели. Но в должности, 
в которой я начинал в прошлом сезоне, она меня очень устраивала. Она была 
очень интересная. Потому что ты работаешь и с игроками, и с тренерами. Ну и 
она более свободная, а это очень важно", - признался специалист. 
Важно сейчас во что бы то ни стало сохранить легенду в системе клуба. Да, вряд 
ли это будет пост генерального менеджера. Судя по всему, Марат Валиуллин 
сохраняет эту должность. Но это вопрос открытый, итогового совещания 
высшего руководства клуба еще не было. Однако вернуть Зинэтулу Хайдяровича 
на вполне комфортное место, где он может поделиться своим богатейшим 
опытом, как с новым наставником, так и подсказать Наилю Маганову о 
существующих проблемах и недоработках - было бы самым удачным решением. 
Таким образом "Ак Барс" даст понять, что по-прежнему ценит и уважает свою 
легенду, а Билялетдинов еще получит шанс реабилитироваться. Пусть и в другой 
ипостаси. 
Будущее команды зависит от решения высшего руководства. Совещания еще не 
было 
После "чистосердечного признания" Зинэтулы Билялетдинова самой горячей 
темой, ожидаемо, стала фигура будущего наставника, а также контуры команды 
на следующий сезон. Без контрактов у "Ак Барса" до сих пор остаются более 
десяти хоккеистов. Зависшее положение всех связано именно с 
неопределенностью с тренером, в чем генеральный менеджер команды Марат 
Валиуллин честно признался. 
"Потенциальные разговоры идут, но многие игроки, которые даже у нас, они ждут, 
кто будет новым тренером. Это где-то замедляет, но такие договоренности есть. 
И по контрактам, и другим вопросам. Если будет какая-то определенность в 
ближайшее время, то соответственно мы будем параллельно объявлять о 
продлении контрактов. Не хотим, чтобы игроки, которые нас интересуют, 
выходили на рынок после 30 апреля", - сказал генменеджер. 
Что касается фигуры нового наставника, Марат Валиуллин конкретики не 
добавил. 
"Можно ли говорить о кандидатах? В принципе допустимо. Их не так много, 
можно покрутить разные фамилии. Но конкретики пока нет. Мы меняли вектор в 
2018 году, когда после ухода Зинэтулы Билялетдинова приходил Дмитрий 
Квартальнов, а затем и Олег Знарок. Хоккей сейчас меняется в сторону 
молодости. Некоторые СМИ пишут о том, что, например, "Торпедо" играет без 
системы. Но нет такого, чтобы коллектив был без системы. Есть атакующий 
хоккей, и даже он подразумевает игру в обороне. Какой придет тренер, с ним 
будем смотреть и решать. У нас много молодых ребят", - рассуждал Валиуллин. 
Поменяют ли генменеджера? 
Вопрос с новым главным команды действительно острый, но не менее важен и 
вопрос, а будет ли на своем посту и сам нынешний генеральный менеджер. 
Совещание руководства, как мы уже отметили, еще не было. И вполне возможно, 
что тотальная перестройка "Ак Барса" может коснуться куда большего числа 
сотрудников, нежели тренерский штаб и командный состав. 
"Совещание мы все ждем, но пока не можем сказать, в каком ключе оно пройдет. 
У нас есть планы, как мы будем двигаться дальше", - сообщил Валиуллин. 
В этом свете все вопросы о будущем хоккеистов или новых приобретениях 
можно рассматривать лишь как гипотетический вопрос. Например, Валиуллин 
снова подтвердил, что Дмитрий Воронков еще может оказаться в "Ак Барсе" даже 



 

 

на фоне такого удачного сезона в "Коламбусе". А также намекнул, что это может 
быть аренда. 
"Диалог с Дмитрием идет на днях мы с ним разговаривали. Он хочет дождаться 
окончания сезона в НХЛ, поговорить с родителями и принять окончательное 
решение. Мы его всегда ждем. Варианты есть разные", - заявил функционер. 
Тренер меняется, а Радулов должен уйти 
Очевидно, что хоккеисты (как на действующих контрактах, так и потенциальные 
свободные агенты) ждут объявления кандидатуры нового тренера. Об этом 
недвусмысленно говорили игроки, отправившиеся накануне в Нижнекамск. "Нам 
сейчас самое главное узнать, кто тренером будет", - шутили хоккеисты. 
На этом фоне снова подвисает вопрос о сохранении в команде строптивого 
Александра Радулова, откровенно не справившегося в нынешнем сезоне ни с 
ролью капитана (атмосфера в команде была незавидная), ни с ролью лидера 
атаки команды - у него всего 1 шайба в розыгрыше плей-офф. 
"С ним, как и со всеми, мы общаемся весь сезон. Пока не дошли до конкретики. 
От главного тренера тоже будет понимание - нужен ли Александр Радулов здесь 
или нет", - объяснил Валиуллин. 
На взгляд "ТИ-Спорт", 37-летний Радулов в "Ак Барсе" себя изжил, и о продлении 
контракта с дорогостоящим хоккеистом речи быть не должно вне зависимости от 
кандидатуры нового наставника команды. 
Нужен ли Билялов? 
Не менее важным был вопрос о вратарской линии. Известно, что переговоры 
клуба с Тимуром Биляловым проходят очень сложно. По некоторым данным, 
доморощенный голкипер требует от казанского клуба трехлетний контракт - в 
сезон по 60 млн рублей. Учитывая нестабильность вратаря и его неспособность 
"подтащить" в решающих матчах, эти требования выглядят как минимум 
необоснованными. 
Впрочем, в "Ак Барсе" все же надеются сохранить своего вратаря, а на 
уточняющий вопрос о том, будут ли в клубе искать усиление вратарской линии 
вне зависимости от итогов переговоров с Тимуром, ответили отрицательно. У 
нас, мол, есть Амир Мифтахов, а по Артуру Ахтямову будем говорить с "Торонто". 
"Тимур сыграл не лучшим образом? Мы все в плей-офф сыграли не лучшим 
образом. В сезоне у него было и по двадцать матчей. Он вратарь очень высокого 
уровня, по сезону он показал второй коэффициент в лиге по отраженным 
броскам. Тимур впервые становится неограниченно свободным агентом. 
Понятно, что финансовые вопросы возрастают, но у нас есть диалог. Если все 
будет нормально, то Тимур Билялов останется в команде", - пообещал 
Валиуллин. 
И надо признать, что это приговор команде на будущий сезон. Билялову уже 28 
лет, своего пика он уже достиг и выше нынешнего уровня уже прыгнуть не 
сможет. Если в "Татнефти" хотят видеть свою команду с кубком еще раз, то 
перестройку коллектива нужно начинать именно с позиции "последнего рубежа". 
"С микроклиматом и взаимопониманием с игроками было все в порядке, но вы 
сами знаете, о чем говорит отсутствие травм у игроков" 
Напоследок корреспондент "ТИ-Спорт" все-таки постарался развить тему не 
самой "рабочей" и благоприятной атмосферы в команде. И главный тренер, не 
сумевший ее создать или хотя бы обуздать "бунтарей" - тоже не последний из 
виновных. Сам Зинэтула Хайдярович с этой теорией до последнего не 
соглашался, ответив на вопросы журналистов двусмысленно. 
- Насколько на итоговый результат повлиял такой фактор, как атмосфера в 
раздевалке? В ней нет того драйва, как у "Трактора", нет доверительного 
отношения, - задал вопрос представитель "ТИ-Спорт". 



 

 

- Плей-офф - это серьезное соревнование. Здесь все команды, игроки 
мобилизуются. Командное настроение должно быть боевым, оно формируется 
на протяжении всего сезона. Когда подходим к плей-офф, то ребята должны 
выдавать необходимые эмоции. Я вижу, с какой отдачей сейчас играют команды. 
С сожалением смотрю, но вижу, с какой самоотдачей, желанием играют эти 
ребята, - не без горечи сетовал Зинэтула Хайдярович. 
При этом, по словам наставника, с микроклиматом в раздевалке было все 
нормально. 
У нас общий язык был. Нормально общались, нормально разговаривали. Разные 
ситуации бывают в команде, проблем я не вижу и не было. Повторюсь: 
реализация была не та, на которую мы рассчитывали, - сказал тренер. 
Уже когда журналисты постарались сами вывести беседу в нужное русло и 
подтолкнуть к выводам о том, что игроки не слишком-то бились за тренера, 
Зинэтула Хайдярович не стал их разубеждать. 
- В плей-офф у основной команды не было ни одной серьезной травмы. О чем 
это говорит?  
- Вы сами знаете, о чем это говорит. 
- Можно сказать, что вам не хватило рычагов в управлении командой? Например, 
поместить кого-то в список отказов.  
- Зачем? Были поводы? Кого? 
- Станислава Галиева, Артема Галимова...  
- Они не очень хорошо начали сезон, но затем у них сформировалось неплохое 
звено с Семеном Кошелевым. 
На такой ноте, когда тренер в характерной для себя манере не стал никого 
обвинять, но и оставил пищу для размышлений, и закончилась тренерская 
карьера Зинэтулы Билялетдинова у руля казанского хоккейного флагмана.  

https://www.tatar-inform.ru/news/novaya-dolznost-dlya-billa-i-sudba-valiullina-o-cem-
byla-itogovaya-pressuxa-ak-barsa-5940345 

К заголовкам сообщений 

"Для меня лучше работать в другом формате". Билялетдинов попрощался 
с "Ак Барсом" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 22 
марта 2024) 
Прощальная пресс-конференция.  
Сегодня, спустя ровно две недели после бесславного вылета от 
"Автомобилиста", "Ак Барс" провел итоговую пресс-конференцию. На нем 
главный тренер команды Зинэтула Билялетдинов объявил о скором уходе из 
клуба. Теперь "Ак Барсу" предстоит искать нового главного тренера, а также 
разобраться с контрактами 14 игроков. 
Не жалеет ли Билялетдинов, что согласился на еще один сезон в "Ак Барсе", 
каким видит будущего тренера генменджер Марат Валиуллин и чего ждет 
Александр Радулов - в материале "БИЗНЕС Online". 
"Если я взялся до дело, то должен был довести его до конца" 
В последний раз Билялетдинов появлялся в зале для пресс-конференций 
"Татнефть Арены" в пятницу 8 марта после того, как "Ак Барс" проиграл 
"Автомобилисту" в пятом матче серии 1/4 финала. Хотя поражение "Ак Барса" 
можно было предсказать по игре команды в первых матчах, было видно, что 
Билл был шокирован столь ранним вылетом. Сегодня же в его лице читалось 
принятие и осознание провала. 
Войдя в зал вслед за Маратом Валиуллиным и поприветствовав журналистов, он 
произнес те слова, которые от него все ждали. "БИЗНЕС Online" еще в субботу 
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сообщал, что тренер определился со своим желанием прекратить работу 
главным тренером. "Должен сказать, что я много проработал тренером, мне эта 
работа нравится. Это то, что я люблю, я этому убедился, получал удовольствие 
в работе. Работа главного тренера требует больших сил, эмоций. Это большая 
ответственность. Для меня будет лучше, если я буду работать в хоккее, но в 
другом формате. У нас была договоренность, что я только на один сезон 
подписываю контракт", - сказал Билялетдинов. 
Он не исключил, что останется в "Ак Барсе", но уже в иной должности. Сезон 
2022/23 он начинал советником исполнительного директора и со стороны 
наблюдал за командой. "Не знаю, мне сложно сейчас сказать, [кем я в 
дальнейшем буду работать]. Мы не вели переговоров на эту тему, но должность, 
которая у меня была в начала прошлого сезона, меня очень устраивала. Это 
интересная должность, потому что ты работаешь с игроками и тренерами. В ней 
более свободный график, что очень важно", - отметил тренер.  
Билялетдинов уходит из "Ак Барса" в третий раз. Первый был в далеком 2011 
году, когда Владимир Путин попросил тренера взяться за сборную перед 
Олимпиадой-2014. Уходил Билялетдинов в 2019-м после провала в первом 
раунде - спустя пять лет снова приходится покидать клуб после плохих 
результатов. Вспомним, что тренер мог бы уйти красиво после финала с ЦСКА в 
прошлом году. Пускай "Ак Барс" не выиграл Кубок, все понимали, что 
Билялетдинов, приняв команду по ходу сезона, отработал на отлично. Однако 
получилось, как получилось. 
"Не хочу вдаваться в подробности, как это произошло. Если я взялся за это дело, 
то я должен был довести его до конца. Когда мне задают вопросы, устал ли я или 
нет, то я отвечаю: "Если я работаю, то я работаю". В этом плане у меня проблем 
не было", - ответил Билл на вопрос, не сожалеет ли он, что не ушел год назад. 
Кто возглавит "Ак Барс"? 
После заявления Билялетиднова главным вопросом стало, кто же его заменит. 
Об этом высказался Валиуллиным. Он сразу подчеркнул, что достойных 
кандидатов на рынке мало, что подтвердил Валиуллин. "Их не так много, можно 
покрутить разные фамилии. Но конкретики пока нет", - произнес он. 
"Ак Барс" пока что не торопится с назначением нового главного тренера. Впереди 
еще месяц сезона. В клубе ждут встречи с "Татнефтью", где, возможно, и будет 
решаться этот вопрос. Известно лишь то, что клуб могут покинуть и все 
ассистенты Билялетдинова: контракты истекают с Юрием Бабенко, Александром 
Бойковым и Сергеем Абрамовым. Вопрос их будущего будет решаться с новым 
главным тренером, имя которого пока неизвестно.  
Ранее мы сообщали, что в "Ак Барсе" склоняются с вариантом приглашения Ильи 
Воробьева. На данный момент это самый именитый специалист из тех, что 
свободны. Воробьев целый год провел без работы и за это время успел съездить 
на стажировку в "Ванкувер". В том случае, если Воробьев возьмется за "Ак Барс", 
то его помощником станет Анвар Гатиятулин, с которым они вместе работали в 
штабе сборной. 
Валиуллин не высказался ни об одном конкретном кандидате, лишь поделился 
мнением о будущем развитии клуба. "Когда Билялетдинов уходил в 2019-м, мы 
меняли вектор. Сейчас вообще хоккей меняется в сторону молодости. 
Некоторые СМИ пишут, что некоторые команды играют без системы. Есть 
атакующий и оборонительный хоккей. Какой придет тренер, такой хоккей и будет. 
Я посещал Альметьевск, там есть 6-7 игроков, которые в следующем сезоне 
могут пополнить наш состав. По клубному вектору будем определяться с новым 
главным тренером", - значит ли эти слова генменеджера, что в "Ак Барсе" будут 
смотреть на тех тренеров, кто умеет развивать молодых игроков? 



 

 

Что не получилось у "Ак Барса" в этом сезоне?  
На пресс-конференции Билялетдинов был чуть более открытым, чем по ходу 
сезона. Своих ошибок он не признал, зато высказался по целому ряду игроков.  
Например, форвард Райли Барбер подошел к плей-офф в плохой форме. "Мы 
смотрели Барбера, надеялись, что он будет играть в большинстве. Мы давали 
ему такую возможность, пробовали его в звеньях с Вадимом Шипачевым, 
Кириллом Семеновым. Не получили того, что ждали. С чем это связано? 
Физическая форма была не на лучшем уровне", - рассказал Билл.  
Почему в Кубке Гагарина не играл нападающий Дмитрий Кагарлицкий, тренер не 
сказал. "По разным причинам. У него были и хорошие матчи и те, где мы были 
им не совсем довольны. Вас, наверное, интересует его результативность. В той 
ситуации, в которой начинали плей-офф, мы выставили наиболее оптимальный 
состав", - отметил Билялетдинов.  
Также специалист не считает, что неудача "Ак Барса" связана с настроением в 
раздевалке. "Когда подходим к плей-офф, то ребята должны выдавать 
необходимые эмоции. Я вижу, с какой отдачей сейчас играют команды. С 
сожалением смотрю, но вижу, с какой самоотдачей, желанием играют эти 
ребята", - сказал Билялетдинов.  
Он отметил, что у него не было проблем с мотивацией. "Нет, не согласен, [что 
были проблемы с мотивацией]. Я делал работу, которая была нужна. И 
индивидуально, и с командой я делал все, что было необходимо. В перспективе 
- это сложная работа, ответственная, с большими нагрузками. Нужно иметь силы, 
терпение. Для меня этого уже достаточно", - подчеркнул тренер.  
Кого из игроков оставят на следующий сезон? 
"Ак Барсу" предстоит решить вопрос не только с поиском нового главного 
тренера, но и с продлением контрактов с игроками. Суммарно их набирается аж 
14 человек. Какие решения ждут хоккеистов? На пресс-конференции зашла речь 
о некоторых из них. 
Александр Радулов. Самое сложное решение в "Ак Барсе" будет делаться по 
капитану. С представителем Радулова Валиуллин общается весь сезон, но 
какого-то решения стороны не дошли. Как уточнил генменджер, для Радулова 
важен будет вопрос нового главного тренера. Также самому хоккеисту придется 
сделать важное решение, будет ли он продолжать карьеру или нет.  
Тимур Билялов. Еще одна непростая задача для руководства "Ак Барса". Тимур 
показал класс в регулярном чемпионате и претендует на звание сильнейшего 
голкипера сезона. Однако он же провел слабый плей-офф, привез пару-тройку 
шайб, а агент игрока хочет повышение оклада. "Тимур впервые становится 
неограниченно свободным агентом. Понятно, что финансовые вопросы 
возрастают, но у нас есть диалог. Если все будет нормально, то Тимур Билялов 
останется в команде", - сказал Валиуллин.  
Дмитрий Кагарлицкий. Форвард провел не самый сильный сезон, выпал из 
состава в плей-офф, но может быть полезен в динамовской тройке с Вадимом 
Шипачевым и Дмитрием Яшкиным. "Мы обсуждаем этот вопрос, его 
представители уже приезжали. По нему мы будем разговаривать с новым 
главным тренером. Пока он в подвешенном состоянии", - считает генменеджер.  
Никита Евсеев. Хоккеист в этом сезоне почти не играл за "Ак Барс", но успел 
наделать много шуму. Агент Евсеева Шуми Бабаев настаивал, что его игрока 
претисняет Билялетдинов, и даже подал жалобу в КХЛ. Останется ли после 
такого Евсеев в команде? Валиуллин считает, что все будет зависеть от самого 
Никиты. "Кашу эту заварили они с агентом, а мы ее расхлебывали. Никита - игрок 
хорошего уровня, но это надо доказывать каждый день. Никакого давления на 
него не оказывается, он играет в Альметьевске в первой паре. Возможно, это для 



 

 

него даже лучше, чем бы он здесь в Казани сидел. Все шансы у него есть, пусть 
с предсезонки доказывает, что игрок основы", - отметил Валиуллин.  
Артемий Князев. Защитник, который находится в "Ак Барсе" в аренде из 
"Виннипега". У Князева заканчивается контракт с канадским клубом, он 
становится ограниченно свободным агентом, но может спокойно подписывать 
контракт с клубом КХЛ. По словам Валиуллина, уроженец Казани ведет 
переговоры с клубом, и сам хочет остаться. 
Что же до потенциальных новичков, речь зашла о Дмитрие Воронкове и 
Альберте Яруллине. Бонус в этом списке. Оба игрока могут пополнить "Ак Барс" 
в это межсезонье. У Воронкова еще год по контракту с "Коламбусом", но, по 
словам Валиуллина, у клуба есть варианты, как вернуть форварда. С Яруллиным 
же возможны переговоры, когда у "Трактора" закончится сезон. "Он играет в 
плей-офф, и сейчас не собираемся вести переговоры. Мы в очень хороших 
отношениях с руководством "Трактора". Да, когда плей-офф закончится, можно 
будет с Альбертом поговорить", - отметил генменеджер.  
Подробно о селекции Валиуллин высказаться не мог: чтобы запустить процесс 
поиска новых игроков, надо сперва подобрать нового главного тренера. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/292897 

К заголовкам сообщений 

Конец эпохи: что ждет "Ак Барс" после ухода Билялетдинова (KazanFirst 
(kazanfirst.ru), Казань, 22 марта 2024) 
Кто будет новым главным тренером, какова судьба игроков "Ак Барса" и как 
поступят с Радуловым? На все вопросы ответили главный тренер казанцев 
Зинэтула Билялетдинов и генеральный менеджер казанского клуба Марат 
Валиуллин на итоговой пресс-конференции, посвященной завершению сезона 
2023/24. 
Билялетдинов - все! 
Будем честны, об уходе Зинэтулы Билялетдинова с поста главного тренера не 
то, чтобы догадывались, все об этом знали, но без официальной окраски. 
Множество фактов указывало на этот расклад и в течение сезона, и до него. 
Уже в прошлом году после своего героического спасения "Ак Барса" от хаоса, в 
который превратил казанский клуб Олег Знарок, было понятно, что 
Билялетдинову хотелось уже простого спокойствия и умиротворения, и 
продолжать работать главным тренером у великого специалиста уже не было 
желания. Да, он вытащил "Ак Барс" со дна и довел его до финала Кубка Гагарина, 
но на этом легендарного тренера не отпустили. На этот сезон Билла еле как 
уговорили остаться, он до последнего не хотел подписывать контракт, но после 
просьбы Раиса Татарстана Рустама Минниханова вынужден был 
капитулировать. Даже на этой пресс-конференции Зинэтула Билялетдинов 
продолжает отшучиваться, что его все никак не отпускают. А после поражения 
"Ак Барса" от "Автомобилиста" и вылета с первого раунда плей-офф вопросов и 
сомнений в отставке Билялетдинова уже и не было. И вот наконец мы получили 
официальное подтверждение от клуба и самого Зинэтулы Хайдяровича. С его 
слов и началась завершающая в этом сезоне пресс-конференция. 
 - Ну, что я могу вам сказать? Я должен сказать, что я очень много уже 
проработал тренером, и работа мне очень нравится. Это то, что я люблю, то, 
чему меня учили, чему я сам учился, и я получал удовольствие от своей работы. 
Но работа главного тренера требует больших сил, эмоций и большой 
ответственности. Поэтому я думаю, что для меня лучше, если я буду работать в 
хоккее, но в каком-то другом формате. Тем более, что у нас и договоренность 
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была в прошлом сезоне, что я один сезон только подписываю. Поэтому как бы 
все было и запланировано, - ответил на вопрос о своем будущем в казанском 
клубе Билялетдинов. 
Кто придет на смену рулевому? 
Безусловно, отсюда всплывает следующий логичный вопрос, кто же заменит 
Билялетдинова? Однако из пресс-конференции стало ясно, что в "Ак Барсе" не 
имеют конкретного представления о том, кто займет пост главного тренера. Об 
этом сообщил генеральный менеджер казанского клуба Марат Валиуллин. 
 - В принципе кандидатур не так много. Можно разные фамилии покрутить, но 
конкретики, я скажу, что пока ее нет, - обозначил Валиуллин.  
В ответ на вопрос о стиле игры, который предпочли бы видеть у "Ак Барса", 
Валиуллин указал, что это будет определяться новым главным тренером. 
 - Я думаю, что сейчас вообще хоккей меняется. Именно в сторону молодости. 
Некоторые СМИ пишут, что Нижний Новгород играет без системы. Но нет такого, 
чтобы команда играла без системы. Есть атакующие, оборонительные. Даже тот 
же атакующий хоккей все равно предполагает оборонительную составляющую. 
Все будет зависеть от тренера, который придет. По вектору развития будем 
определяться с ним, - отметил Валиуллин. 
Что будет с Радуловым и остальными? 
Пока что несуществующая фигура главного тренера является определяющей во 
многих вопросах, касающихся команды. Например, судьба многих игроков "Ак 
Барса", у которых заканчивается контракт в апреле этого года. Одним из таких 
является капитан казанцев Александр Радулов. Генеральный менеджер 
казанского клуба обозначил, что с Радуловым переговоры идут так же, как и со 
всеми, но пока до конкретики они не дошли. Тут важно понимать, нужен ли будет 
новому главному тренеру Александр Радулов. 
 - От главного тренера тоже будет понимание - нужен ли Александр Радулов 
здесь или нет, - сказал Валиуллин. 
В таком же подвешенном состоянии, как выразился генеральный менеджер 
Марат Валиуллин, находится и Дмитрий Кагарлицкий, судьбу которого тоже 
будет решать новый главный тренер "Ак Барса". 
 - Мы обсуждаем этот вопрос, его представители уже приезжали. По нему мы 
будем разговаривать с новым главным тренером. Пока он в подвешенном 
состоянии.  
Более точную позицию Марат Валиуллин высказал по поводу голкипера 
казанцев Тимура Билялова. 
 - Он вратарь очень высокого уровня, по сезону он показал второй коэффициент 
в лиге по отраженным броскам. Понятно, что финансовые вопросы возрастают, 
но у нас есть диалог. Если все будет нормально, то Тимур Билялов останется в 
команде, - обозначил генеральный менеджер казанцев. 
В этом плане вратарская линия казанцев отличается своей стабильностью. Как 
заявил Валиуллин, ее не планируют подвергать каким-либо изменениям, и клуб 
не собирается привлекать других вратарей. Так что, вероятнее всего, привычную 
нам пачку голкиперов мы увидим и в следующем сезоне. 
Добрались до сути и обнажили истину: вся правда о сезоне 
К Билялетдинову было адресовано больше игровых вопросов и касательно 
данного сезона. К примеру, почему не удалось найти места в системе Дамиру 
Жафярову, Райли Барберу, Евгению Свечникову. Как Марат Валиуллин, так и 
Зинэтула Билялетдинов отметили, что надеялись на этих игроков, но не 
получили желаемого результата. Конкретно Барбер брался в состав казанской 
команды именно для игры в большинстве, но в течение сезона он так и не 



 

 

оправдал ожидания, так как численное преимущество казанцев так и осталось 
одной из главных проблем и причин провала в этом году. 
-Мы смотрели Барбера, надеялись, что он будет играть в большинстве. Мы 
давали ему такую возможность, пробовали его в звеньях с Вадимом Шипачевым, 
Кириллом Семеновым. Не получили того, что ждали. С чем это связано? 
Физическая форма была не на лучшем уровне, - поделился Билялетдинов. 
В СМИ ходили слухи, что Барбер не попадает в состав казанской команды из-за 
проблем с лишним весом. Относительно лишнего веса Билялетдинов так и не 
упомянул, лишь отметил проблемы с общей физической подготовкой.  
На вопрос касательно Кирилла Семенова, который был вторым по числу 
заброшенных шайб в регулярном чемпионате, но не смог проявить себя в плей-
офф, Билялетдинов отметил, что не только он столкнулся с трудностями, но и 
другие нападающие команды не смогли проявить себя на нужном уровне. 
-Игроки, которые должны были забивать, не делали этого, они не сработали в 
этом году. Отсюда страдало наше большинство. Не думаю, что они не хотели 
забивать, но не забивали, - обозначил Билялетдинов. 
Очень нестабильно и не лучшим образом "Ак Барс" шел во время регулярки, что 
заставило волноваться не только болельщиков, но и экспертов, которые стали 
связывать проблемы на льду с разладом в коллективе и ссылаться на 
внутренний климат команды. Однако на этой пресс-конференции Зинэтула 
Билялетдинов опроверг это мнение. Но вопросы, почему же легендарные игроки 
и звезды хоккея не смогли сыграть так же, как в прошлом сезоне, все же 
остались. 
-У нас был общий язык, мы нормально общались. Бывают разные ситуации в 
команде, но проблем не было. Реализация была не той, на которую мы 
рассчитывали, - ответил тренер казанцев. 
Сейчас "Автомобилист" сенсационно лидирует во втором раунде плей-офф в 
серии с питерским СКА со счетом 3:0. С учетом этого факта, вполне теперь 
можно сказать, что "Ак Барс" вылетел не от аутсайдера, а от серьезного 
претендента на Кубок Гагарина. Однако Билялетдинов не согласен с тем, что это 
могло бы изменить оценку проведенного сезона. 
- Мы могли обыграть эту команду, но были нюансы, которые не позволили это 
сделать, - заявил тренер. 

https://kazanfirst.ru/articles/epohe-bilyaletdinova-konecz-kakim-budet-ak-bars-v-
sleduyushhem-sezone 

К заголовкам сообщений 

Уходит эпоха - Билялетдинов покидает тренерский пост в "Ак Барсе". Его 
хоккей безнадежно устарел (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 22 
марта 2024) 
Казанцам нужно найти на должность главного тренера не громкое имя, а 
специалиста, который сможет работать на перспективу.  
На традиционной клубной пресс-конференции по окончании сезона 
Билялетдинов заявил о том, что уходит с поста главного тренера "Ак Барса". 
Давно известно, что одна из его любимейших фраз - "время покажет". Оно как 
раз и показало, что нынешнее решение логично как таблица умножения и 
является лишь констатацией очевидного. Опытнейший специалист устал, не 
может работать с прежним энтузиазмом, его взгляды и подходы остались 
прежними, потеряв эффективность. Игнорировать современные тенденции уже 
нельзя.  

https://kazanfirst.ru/articles/epohe-bilyaletdinova-konecz-kakim-budet-ak-bars-v-sleduyushhem-sezone
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О том, что он окончательно отойдет от тренерской деятельности, кажется, никто 
сейчас жалеть не будет. Не в человеческом плане, а в смысле вклада в 
хоккейную индустрию. После титула в 2017 году Билялетдинов остался стоять на 
месте. Хоккей в исполнении его "Ак Барса" с привычной схемой "1-4" - тоска и 
уныние, которые без хороших результатов воспринимаются как погружение в 
каменный век. 
Легко можно представить, что Вячеслав Быков, выбравший пенсию в семейном 
кругу в тихой Швейцарии, спокойно сейчас найдет работу в КХЛ, если этого 
захочет. Тогда как от Билялетдинова устали даже те, кто его всегда защищал и 
гордился прежними титулами "Ак Барса". Каждому времени нужны свои герои. 
Лучше, чтобы Зинэтула Хайдярович за всем теперь смотрел со стороны. Свою 
фамилию в историю клуба он уже вписал навечно, и последние неудачи на 
легендарный ореол вокруг него не повлияют. 
Однако в Казани настолько привыкли ассоциировать все достижения с работой 
Билялетдинова, что загнали себя самих в тупик, постоянно обращаясь к одному 
человеку. Никто не покушается на прежние заслуги. Но сейчас "Ак Барсу" как 
минимум нужна тихая революция.  
Это раньше смена вектора, в котором движется клуб, воспринималась как 
покушение на святыни. Хотя период Дмитрия Квартальнова спустя несколько лет 
нельзя воспринимать как однозначный провал. Более того, он заложил 
определенную базу на будущее, подтянув и раскрыв молодых ребят. Времена, 
когда можно было купить сильных игроков и назначить классного тренера, чтобы 
быстро добиться результата, прошли. Теперь титул еще в большей мере 
квинтэссенция процессов, которые могут идти несколько лет. При максимально 
сузившемся рынке сделать результат "здесь и сейчас" почти невозможно. 
Нынешний плей-офф, когда один за другим терпят крах фавориты, в этом 
убеждает.  
Руководство "Ак Барса" привыкло ориентироваться на громкие фамилии и 
прежние титулы. Так в клубе появился Олег Знарок, обсуждался Боб Хартли, и 
сейчас в слухах вовсю фигурирует Илья Воробьев. Сейчас важнее найти 
специалиста, готового и умеющего работать на перспективу. Это не означает, 
что чемпионские амбиции необходимо убрать далеко и надолго. Перед глазами 
есть пример "Металлурга" с Андреем Разиным - там перестройка произошла на 
лету без особенного ущерба. Чем быстрее это поймут в Казани 
высокопоставленные люди, тем будет лучше для клуба. Уход Билялетдинова 
может стать благом в долгосрочном плане. Теперь "Ак Барс" должен создавать 
тренды и делать их модными не только вокруг хоккея, но и на льду.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/zinetula-bilyaletdinov-obyavil-ob-
uhode-s-posta-glavnogo-trenera-ak-barsa-2192676/ 

К заголовкам сообщений 

Новая должность для Билла, судьба Валиуллина и вратарский вопрос: о 
чем была итоговая "прессуха" "Ак Барса" (Татар-Информ. Спорт 
(sport.tatar-inform.ru), Казань, 22 марта 2024) 
С ожидаемого заявления об уходе с поста Зинэтулы Билялетдинова началась 
итоговая пресс-конференция "Ак Барса". Это затмило все остальные вопросы, 
которые до решений высшего руководства "Ак Барса" остаются гипотетическими. 
"ТИ-Спорт" задал наболевшие вопросы наставнику и генменеджеру Марату 
Валиуллину.  
 Билялетдинов ушел, но хотел бы остаться 
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Корреспондент "ТИ-Спорт" зашел с самого животрепещущего - будущего 
Зинэтулы Хайдяровича на посту главного тренера. И тот без долгих заходов 
объяснил, что больше оставаться у руля "Ак Барса" в себе потенциальных сил 
не находит. При этом он подчеркнул, что в хоккее остаться все-таки хочет. 
"Что я могу сказать, я должен сказать, что я очень много проработал тренером, 
и работа мне эта нравится. Это то, что я люблю, то, чему меня учили, чему я сам 
учился, я получал удовольствие от своей работы. Но работа главным тренером 
требует больших сил, эмоций, это большая ответственность. Поэтому я думаю, 
что для меня будет лучше, если я буду работать в хоккее, но в каком-то другом 
формате. Тем более, что у нас была договоренность, что я только на один сезон 
подписываю. Поэтому все было запланировано", - поделился Зинэтула 
Билялетдинов. 
О том, что наставник и сам не говорит желанием оставаться на этом посту, мы 
говорили еще в недавнем видеоподкасте "ТИ-Спорт" "Вброс по фактам", где 
рассказывали, что Зинэтула Хайдярович прошлым летом буквально оказался 
заложником ситуации. В прошлом сезоне он согласился принять команду в 
экстренной ситуации, когда было необходимо спасать сезон. Но о том, чтобы 
Зинэтула Хайдярович продолжал работу, никто не помышлял. Уже позже пошли 
довольно наигранные слова, мол, "нужно завершить дело до конца". И Зинэтула 
Билялетдинов эту мантру повторил, когда был, по сути, вынужден остаться на 
посту. На своих последних пресс-конференциях Билялетдинов даже не пытался 
скрыть, что не держится за это место, а в итоге принял закономерное решение. 
Уже другой представитель нашего издания решил на пресс-конференции 
"дожать" и выяснить, насколько специалисту удалось завести себя и найти 
ресурсы для работы с той же мотивацией, что и в "золотые" годы у руля команды. 
Можете уже по прошествии времени, когда эмоции устаканились, мысли 
приведены в порядок, сказать, что вам лично не хватило мотивации и сил 
работать в таком же ключе, как раньше? Работать с каждым индивидуально? - 
спросил корреспондент "ТИ-Спорт". 
Не согласен. Я делал ту работу, которая необходима. И индивидуально, и 
командно. Все то, что необходимо, было сделано. Поэтому я говорю, тренерская 
работа сложная. Ответственная, и нагрузки большие. Здесь надо и силы, и 
терпения чтобы были. Главный тренер - это серьезная работа. Поэтому для меня 
это уже достаточно", - заявил специалист. 
Какую должность займет Билялетдинов в "Ак Барсе"? 
Что ж, к сожалению, приходится констатировать, что великий специалист, 
подаривший Казани и Татарстану в целом самые лучшие времена в хоккейной 
истории, уходит на той же самой ноте, что и в 2019 году. С чувством горечи, 
недосказанности. Лучший момент для ухода по итогам прошлого сезона был 
упущен, а финал карьеры оказался смазан. 
Позже Зинэтула Хайдярович публично заявил, что был бы не прочь вернуться на 
свой предыдущий пост советника президента клуба по хоккейной вертикали в "Ак 
Барсе". Интересно, что судя по реакции Марата Валиуллина, это признание 
стало откровением и для него. Очевидно, Зинэтула Хайдярович через медиа 
отправил месседж высшему руководству, что уходить из клуба полностью он бы 
не хотел. 
"Я не знаю, мне сложно сейчас сказать, разговоры пока не вели. Но в должности, 
в которой я начинал в прошлом сезоне, она меня очень устраивала. Она была 
очень интересная. Потому что ты работаешь и с игроками, и с тренерами. Ну и 
она более свободная, а это очень важно", - признался специалист. 
Важно сейчас во что бы то ни стало сохранить легенду в системе клуба. Да, вряд 
ли это будет пост генерального менеджера. Судя по всему, Марат Валиуллин 



 

 

сохраняет эту должность. Но это вопрос открытый, итогового совещания 
высшего руководства клуба еще не было. Однако вернуть Зинэтулу Хайдяровича 
на вполне комфортное место, где он может поделиться своим богатейшим 
опытом, как с новым наставником, так и подсказать Наилю Маганову о 
существующих проблемах и недоработках - было бы самым удачным решением. 
Таким образом "Ак Барс" даст понять, что по-прежнему ценит и уважает свою 
легенду, а Билялетдинов еще получит шанс реабилитироваться. Пусть и в другой 
ипостаси. 
Будущее команды зависит от решения высшего руководства. Совещания еще не 
было 
После "чистосердечного признания" Зинэтулы Билялетдинова самой горячей 
темой, ожидаемо, стала фигура будущего наставника, а также контуры команды 
на следующий сезон. Без контрактов у "Ак Барса" до сих пор остаются более 
десяти хоккеистов. Зависшее положение всех связано именно с 
неопределенностью с тренером, в чем генеральный менеджер команды Марат 
Валиуллин честно признался. 
"Потенциальные разговоры идут, но многие игроки, которые даже у нас, они ждут, 
кто будет новым тренером. Это где-то замедляет, но такие договоренности есть. 
И по контрактам, и другим вопросам. Если будет какая-то определенность в 
ближайшее время, то соответственно мы будем параллельно объявлять о 
продлении контрактов. Не хотим, чтобы игроки, которые нас интересуют, 
выходили на рынок после 30 апреля", - сказал генменеджер. 
Что касается фигуры нового наставника, Марат Валиуллин конкретики не 
добавил. 
"Можно ли говорить о кандидатах? В принципе допустимо. Их не так много, 
можно покрутить разные фамилии. Но конкретики пока нет. Мы меняли вектор в 
2018 году, когда после ухода Зинэтулы Билялетдинова приходил Дмитрий 
Квартальнов, а затем и Олег Знарок. Хоккей сейчас меняется в сторону 
молодости. Некоторые СМИ пишут о том, что, например, "Торпедо" играет без 
системы. Но нет такого, чтобы коллектив был без системы. Есть атакующий 
хоккей, и даже он подразумевает игру в обороне. Какой придет тренер, с ним 
будем смотреть и решать. У нас много молодых ребят", - рассуждал Валиуллин. 
Поменяют ли генменеджера? 
Вопрос с новым главным команды действительно острый, но не менее важен и 
вопрос, а будет ли на своем посту и сам нынешний генеральный менеджер. 
Совещание руководства, как мы уже отметили, еще не было. И вполне возможно, 
что тотальная перестройка "Ак Барса" может коснуться куда большего числа 
сотрудников, нежели тренерский штаб и командный состав. 
"Совещание мы все ждем, но пока не можем сказать, в каком ключе оно пройдет. 
У нас есть планы, как мы будем двигаться дальше", - сообщил Валиуллин. 
В этом свете все вопросы о будущем хоккеистов или новых приобретениях 
можно рассматривать лишь как гипотетический вопрос. Например, Валиуллин 
снова подтвердил, что Дмитрий Воронков еще может оказаться в "Ак Барсе" даже 
на фоне такого удачного сезона в "Коламбусе". А также намекнул, что это может 
быть аренда. 
"Диалог с Дмитрием идет на днях мы с ним разговаривали. Он хочет дождаться 
окончания сезона в НХЛ, поговорить с родителями и принять окончательное 
решение. Мы его всегда ждем. Варианты есть разные", - заявил функционер. 
Тренер меняется, а Радулов должен уйти 
Очевидно, что хоккеисты (как на действующих контрактах, так и потенциальные 
свободные агенты) ждут объявления кандидатуры нового тренера. Об этом 



 

 

недвусмысленно говорили игроки, отправившиеся накануне в Нижнекамск. "Нам 
сейчас самое главное узнать, кто тренером будет", - шутили хоккеисты. 
На этом фоне снова подвисает вопрос о сохранении в команде строптивого 
Александра Радулова, откровенно не справившегося в нынешнем сезоне ни с 
ролью капитана (атмосфера в команде была незавидная), ни с ролью лидера 
атаки команды - у него всего одна шайба в розыгрыше плей-офф. 
"С ним, как и со всеми, мы общаемся весь сезон. Пока не дошли до конкретики. 
От главного тренера тоже будет понимание - нужен ли Александр Радулов здесь 
или нет", - объяснил Валиуллин. 
На взгляд "ТИ-Спорт", 37-летний Радулов в "Ак Барсе" себя изжил, и о продлении 
контракта с дорогостоящим хоккеистом речи быть не должно вне зависимости от 
кандидатуры нового наставника команды. 
Нужен ли Билялов? 
Не менее важным был вопрос о вратарской линии. Известно, что переговоры 
клуба с Тимуром Биляловым проходят очень сложно. По некоторым данным, 
доморощенный голкипер требует от казанского клуба трехлетний контракт - в 
сезон по 60 млн рублей. Учитывая нестабильность вратаря и его неспособность 
"подтащить" в решающих матчах, эти требования выглядят как минимум 
необоснованными. 
Впрочем, в "Ак Барсе" все же надеются сохранить своего вратаря, а на 
уточняющий вопрос о том, будут ли в клубе искать усиление вратарской линии 
вне зависимости от итогов переговоров с Тимуром, ответили отрицательно. У 
нас, мол, есть Амир Мифтахов, а по Артуру Ахтямову будем говорить с "Торонто". 
"Тимур сыграл не лучшим образом? Мы все в плей-офф сыграли не лучшим 
образом. В сезоне у него было и по двадцать матчей. Он вратарь очень высокого 
уровня, по сезону он показал второй коэффициент в лиге по отраженным 
броскам. Тимур впервые становится неограниченно свободным агентом. 
Понятно, что финансовые вопросы возрастают, но у нас есть диалог. Если все 
будет нормально, то Тимур Билялов останется в команде", - пообещал 
Валиуллин. 
И надо признать, что это приговор команде на будущий сезон. Билялову уже 28 
лет, своего пика он уже достиг и выше нынешнего уровня уже прыгнуть не 
сможет. Если в "Татнефти" хотят видеть свою команду с кубком еще раз, то 
перестройку коллектива нужно начинать именно с позиции "последнего рубежа". 
"С микроклиматом и взаимопониманием с игроками было все в порядке, но вы 
сами знаете, о чем говорит отсутствие травм у игроков" 
Напоследок корреспондент "ТИ-Спорт" все-таки постарался развить тему не 
самой "рабочей" и благоприятной атмосферы в команде. И главный тренер, не 
сумевший ее создать или хотя бы обуздать "бунтарей" - тоже не последний из 
виновных. Сам Зинэтула Хайдярович с этой теорией до последнего не 
соглашался, ответив на вопросы журналистов двусмысленно. 
- Насколько на итоговый результат повлиял такой фактор, как атмосфера в 
раздевалке? В ней нет того драйва, как у "Трактора", нет доверительного 
отношения, - задал вопрос представитель "ТИ-Спорт". 
- Плей-офф - это серьезное соревнование. Здесь все команды, игроки 
мобилизуются. Командное настроение должно быть боевым, оно формируется 
на протяжении всего сезона. Когда подходим к плей-офф, то ребята должны 
выдавать необходимые эмоции. Я вижу, с какой отдачей сейчас играют команды. 
С сожалением смотрю, но вижу, с какой самоотдачей, желанием играют эти 
ребята, - не без горечи сетовал Зинэтула Хайдярович. 
При этом, по словам наставника, с микроклиматом в раздевалке было все 
нормально. 



 

 

У нас общий язык был. Нормально общались, нормально разговаривали. Разные 
ситуации бывают в команде, проблем я не вижу и не было. Повторюсь: 
реализация была не та, на которую мы рассчитывали, - сказал тренер. 
Уже когда журналисты постарались сами вывести беседу в нужное русло и 
подтолкнуть к выводам о том, что игроки не слишком-то бились за тренера, 
Зинэтула Хайдярович не стал их разубеждать. 
- В плей-офф у основной команды не было ни одной серьезной травмы. О чем 
это говорит? 
- Вы сами знаете, о чем это говорит. 
- Можно сказать, что вам не хватило рычагов в управлении командой? Например, 
поместить кого-то в список отказов. 
- Зачем? Были поводы? Кого? 
- Станислава Галиева, Артема Галимова...  
- Они не очень хорошо начали сезон, но затем у них сформировалось неплохое 
звено с Семеном Кошелевым. 
На такой ноте, когда тренер в характерной для себя манере не стал никого 
обвинять, но и оставил пищу для размышлений, и закончилась тренерская 
карьера Зинэтулы Билялетдинова у руля казанского хоккейного флагмана. 

https://sport.tatar-inform.ru/news/novaya-dolznost-dlya-billa-i-sudba-valiullina-o-cem-
byla-itogovaya-pressuxa-ak-barsa-5889587 

К заголовкам сообщений 

"Нужно иметь силы, терпение. Для меня этого уже достаточно": как Билл 
попрощался с "Ак Барсом" (Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 22 
марта 2024) 
Клубный "вектор" и состав теперь определит новый тренер. Но кто, пока вопрос 
Сегодня, спустя ровно две недели после бесславного вылета от 
"Автомобилиста", "Ак Барс" провел итоговую пресс-конференцию. На ней 
главный тренер команды Зинэтула Билялетдинов объявил о скором уходе из 
клуба. Теперь "Ак Барсу" предстоит искать нового наставника, а также 
разобраться с контрактами 14 игроков. О том, не жалеет ли главный тренер, что 
согласился на еще один сезон в "Ак Барсе", каким видит будущего наставника 
генеральный менеджер Марат Валиуллин и чего ждет нападающий Александр 
Радулов, - в материале "БИЗНЕС Online". 
В последний раз Зинэтула Билялетдинов появлялся в зале для пресс-
конференций "Татнефть Арены" еще в пятницу, 8 марта. Это было после того, 
как "Ак Барс" проиграл "Автомобилисту" в пятом матче серии ¼ финала. Хотя 
поражение "Ак Барса" можно было предсказать по игре команды в первых 
матчах, было видно, что наставник шокирован столь ранним вылетом. Сегодня 
же в его лице читалось скорее принятие и осознание неудачи. 
Войдя в зал вслед за генеральным менеджером Маратом Валиуллиным и 
поприветствовав журналистов, он произнес те слова, которые от него ждали. 
"БИЗНЕС Online" еще неделю назад писал, что тренер решил прекратить работу 
главным тренером. "Должен сказать, что я много проработал тренером, мне эта 
работа нравится. Это то, что я люблю, я в этом убедился. Получал удовольствие 
в работе. Работа главного тренера требует больших сил, эмоций. Это большая 
ответственность. Для меня лучше, если я буду работать в хоккее, но в другом 
формате. У нас была договоренность, что я только на один сезон подписываю 
контракт", - сказал Билялетдинов. 
Он не исключил, что останется в "Ак Барсе", но уже в иной должности. Сезон 
2022/23 он начинал советником исполнительного директора и со стороны 
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наблюдал за командой. "Не знаю, мне сложно сейчас сказать [кем я в 
дальнейшем буду работать]. Мы не вели переговоров на эту тему, но должность, 
которая у меня была в начала прошлого сезона, меня очень устраивала. Это 
интересная должность, потому что ты работаешь с игроками и тренерами. В ней 
более свободный график, что очень важно", - отметил тренер. 
Нынешний уход Билялетдинова из "Ак Барса" уже третий. Первый был в далеком 
2011 году, когда Владимир Путин попросил тренера взяться за сборную перед 
Олимпиадой-2014. Уходил Билялетдинов в 2019-м после провала в первом 
раунде. И вот спустя пять лет снова приходится покидать клуб после плохого 
результата. Вспомним, что тренер мог бы уйти красиво после финала с ЦСКА в 
прошлом году. Пусть "Ак Барс" и не выиграл Кубок, все понимали, что 
Билялетдинов, приняв команду по ходу сезона, отработал на отлично. Однако 
получилось так, как получилось. 
"Не хочу вдаваться в подробности, как это произошло. Если я взялся за это дело, 
то я должен был довести его до конца. Когда мне задают вопросы, устал ли я или 
нет, то я отвечаю: "Если я работаю, то я работаю". В этом плане у меня проблем 
не было", - ответил Билл на вопрос, не сожалеет ли он, что не ушел год назад. 
Кто возглавит "Ак Барс"? 
После заявления Билялетиднова главным вопросом стало, кто же его заменит. 
Достойных кандидатов мало, заметил Валиуллин. "Их не так много, можно 
покрутить разные фамилии. Но конкретики пока нет", - сказал менеджер клуба. 
"Ак Барс" пока что не торопится с назначением нового главного тренера. Впереди 
еще месяц сезона. В клубе ждут встречи с руководством "Татнефти", где, 
возможно, и будет решаться этот вопрос. Известно лишь то, что клуб могут 
покинуть и все ассистенты Билялетдинова: контракты истекают с Юрием 
Бабенко, Александром Бойковым и Сергеем Абрамовым. Вопрос их будущего 
будет решаться уже с новым главным тренером. 
Ранее мы сообщали, что в "Ак Барсе" склоняются к приглашению Ильи 
Воробьева. На данный момент это самый именитый специалист из тех, что 
свободны. Воробьев целый год провел без работы и за это время успел съездить 
на стажировку в "Ванкувер", выступающий в НХЛ. Если Воробьев возьмется за 
"Ак Барс", его помощником станет Анвар Гатиятулин, с которым они вместе 
работали в штабе сборной России. 
Валиуллин не высказался ни об одном конкретном кандидате - лишь поделился 
мнением о будущем развитии клуба. "Когда Билялетдинов уходил в 2019-м, мы 
меняли вектор. Сейчас вообще хоккей меняется в сторону молодости. 
Некоторые СМИ пишут, что некоторые команды играют без системы. Есть 
атакующий и оборонительный хоккей. Какой придет тренер, такой хоккей и будет. 
Я посещал Альметьевск, там есть 6-7 игроков, которые в следующем сезоне 
могут пополнить наш состав. По клубному вектору будем определяться с новым 
главным тренером", - значит ли эти слова генменеджера, что в "Ак Барсе" 
посмотрят на тех тренеров, кто умеет развивать молодых игроков? 
Что не получилось у "Ак Барса" в этом сезоне? 
На пресс-конференции Билялетдинов был чуть более открытым, чем по ходу 
сезона. Своих ошибок он не признал, зато высказался по целому ряду игроков. 
Например, выяснилось, что американский форвард Райли Барбер подошел к 
плей-офф в плохой форме. "Мы смотрели Барбера, надеялись, что он будет 
играть в большинстве. Мы давали ему такую возможность, пробовали его в 
звеньях с Вадимом Шипачевым, Кириллом Семеновым. Не получили того, что 
ждали. С чем это связано? Физическая форма была не на лучшем уровне", - 
рассказал Билл. 



 

 

Почему в Кубке Гагарина не играл нападающий Дмитрий Кагарлицкий, тренер не 
сказал. "По разным причинам. У него были и хорошие матчи, и те, где мы были 
им не совсем довольны. Вас, наверное, интересует его результативность. В той 
ситуации, в которой начинали плей-офф, мы выставили наиболее оптимальный 
состав", - отметил Билялетдинов. 
Также специалист не считает, что неудача "Ак Барса" связана с настроением в 
раздевалке. "Когда подходим к плей-офф, то ребята должны выдавать 
необходимые эмоции. Я вижу, с какой отдачей сейчас играют команды. С 
сожалением смотрю, но вижу, с какой самоотдачей, желанием играют эти 
ребята", - сказал Билялетдинов. 
Тренер настаивает, что проблем с мотивацией у него не было. "Нет, не согласен. 
Я делал работу, которая была нужна. И индивидуально, и с командой я делал 
все, что было необходимо. В перспективе это сложная работа, ответственная, с 
большими нагрузками. Нужно иметь силы, терпение. Для меня этого уже 
достаточно", - подчеркнул тренер. 
Кого из игроков оставят на следующий сезон? 
"Ак Барсу" предстоит решить вопрос не только с поиском нового главного 
тренера, но и с продлением контрактов с игроками. Суммарно их набирается аж 
14 человек. Какие решения ждут хоккеистов? На пресс-конференции зашла речь 
о некоторых из них. 
Александр Радулов. Самое сложное решение "Ак Барсу" предстоит сделать по 
капитану. С представителем Радулова Валиуллин общается весь сезон, но 
какого-то решения стороны пока не нашли. Как уточнил генеменджер, для 
Радулова важен будет вопрос нового главного тренера. К тому же 37-летнему 
форварду предстоит для себя решить, будет он продолжать карьеру или нет. 
Тимур Билялов. Еще одна непростая задача для руководства "Ак Барса". Тимур 
показал класс в регулярном чемпионате и претендует на звание сильнейшего 
голкипера сезона. Однако он же провел слабый плей-офф, привез пару-тройку 
шайб, а агент игрока хочет повышение оклада. "Тимур впервые становится 
неограниченно свободным агентом. Понятно, что финансовые вопросы 
возрастают, но у нас есть диалог. Если все будет нормально, то Тимур Билялов 
останется в команде", - сказал Валиуллин. 
Дмитрий Кагарлицкий. Форвард провел не самый сильный сезон, выпал из 
состава в плей-офф, но может быть полезен в динамовской тройке с Вадимом 
Шипачевым и Дмитрием Яшкиным. "Мы обсуждаем этот вопрос, его 
представители уже приезжали. По нему мы будем разговаривать с новым 
главным тренером. Пока он в подвешенном состоянии", - считает генменеджер. 
Никита Евсеев. Хоккеист в этом сезоне почти не играл за "Ак Барс", но успел 
наделать много шуму. Агент Евсеева Шуми Бабаев настаивал, что его игрока 
претисняет Билялетдинов, и даже подал жалобу в КХЛ. Останется ли после 
такого Евсеев в команде? Валиуллин считает, что все будет зависеть от самого 
Никиты. "Кашу эту заварили они с агентом, а мы ее расхлебывали. Никита - игрок 
хорошего уровня, но это надо доказывать каждый день. Никакого давления на 
него не оказывается, он играет в Альметьевске в первой паре. Возможно, это для 
него даже лучше, чем бы он здесь в Казани сидел. Все шансы у него есть, пусть 
с предсезонки доказывает, что игрок основы", - отметил Валиуллин. 
Артемий Князев. Защитник, который находится в "Ак Барсе" в аренде из 
"Виннипега". У Князева заканчивается контракт с канадским клубом, он 
становится ограниченно свободным агентом, но может спокойно подписывать 
контракт с клубом КХЛ. По словам Валиуллина, уроженец Казани ведет 
переговоры с клубом, и сам хочет остаться. 



 

 

Что же до потенциальных новичков, речь зашла о Дмитрие Воронкове и 
Альберте Яруллине. Бонус в этом списке. Оба игрока могут пополнить "Ак Барс" 
в это межсезонье. У Воронкова еще год по контракту с "Коламбусом", но, по 
словам Валиуллина, у клуба есть варианты, как вернуть форварда. С Яруллиным 
же возможны переговоры, когда у "Трактора" закончится сезон. "Он играет в 
плей-офф, и сейчас не собираемся вести переговоры. Мы в очень хороших 
отношениях с руководством "Трактора". Да, когда плей-офф закончится, можно 
будет с Альбертом поговорить", - отметил генменеджер. 
Подробно о селекции Валиуллин высказаться не мог: чтобы запустить процесс 
поиска новых игроков, надо сперва подобрать нового главного тренера. 
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К заголовкам сообщений 

Эпоха Билялетдинова завершилась (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 
марта 2024) 
Главный тренер "Ак Барса" объявил о своем уходе. Но он должен остаться в 
клубе. 
 Билялетдинов объявил об уходе с поста главного тренера "Ак Барса" 
В Казани не произошло ничего неожиданного. Уход Зинэтулы Билялетдинова с 
поста главного тренера "Ак Барса" читался всеми, кто умеет читать. Более того, 
при всем огромном уважении к Зинэтуле Хайдаровичу, я не думаю, что среди 
болельщиков "Ак Барса" было много противников этого шага.  
"Должен сказать, что я много проработал тренером, мне эта работа нравится. 
Это то, что я люблю, я этому убедился, получал удовольствие в работе. Работа 
главного тренера требует больших сил, эмоций. Это большая ответственность. 
Для меня будет лучше, если я буду работать в хоккее, но в другом формате. У 
нас была договоренность, что я только на один сезон подписываю контракт", - 
заявил Билялетдинов на пятничной клубной пресс-конференции. Очевидно, что 
на сей раз его прощание с профессией окончательное. Зинэтула Хайдарович 
уходит из тренерской деятельности, но, что важно подчеркнуть, не из хоккея, на 
что он успел намекнуть.  
Каким может быть другой формат работы Билялетдинова? Думаю, что речь идет 
об управленческой сфере. Например, чем не люба вам должность советника 
президента клуба? Тем более, что и сам Зинэтула Хайдарович положительно 
высказался насчет того, чтобы вернуться на эту работу, которая у него была до 
того, как он заменил Олега Знарка на посту главного тренера. "Мне сложно 
сейчас сказать, пока разговоров на эту тему не вели. Должность, на которой я 
начинал прошлый сезон, меня устраивала. Она интересная. Ты работаешь и с 
игроками, и с тренерами, пытаешься помочь. Должность более свободная", - 
Билялетдинов как бы тонко намекнул руководителям клуба на то, где он может 
трудиться в будущем. 
Зинэтула Билялетдинов - это целая эпоха в истории российского хоккея. В 
качестве главного тренера национальной команды он стал чемпионом мира в 
2012 году. Работая в родном для себя московском "Динамо", он привел команду 
к золотым медалям первенства России 2000 года. Кроме того, в 2001-м именно 
Зинэтула Хайдарович ввел в состав московского клуба 16-летнего на тот момент 
юнца Сашу Овечкина. Первые несколько лет своей карьеры Александр играл под 
его руководством. "Кто из тренеров дал мне больше всех? Думаю, Зинэтула 
Билялетдинов. Я играл у него за "Динамо" в 16-17 лет, и он поставил меня на 
правильный путь. Та работа, которую он со мной проводил, считаю, была для 
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меня очень важной", - так впоследствии оценивал Овечкин роль Билялетдинова 
в своей карьере.  
У Зинэтулы Хайдаровича было три периода работы в "Ак Барсе". Первый, 
который прошел с 2004 по 2011 годы, ознаменовался победой в Суперлиге 2006 
года, а также двумя Кубками Гагарина и Кубком Европейских чемпионов-2007. В 
свой второй приход, который длился с 2014 по 2019 годы, тренер выиграл Кубок 
Гагарина-2018, а также довел команду до финала турнира в 2015-м. Наконец, 
события, которые происходили в прошлом сезоне, мы все достаточно хорошо 
помним. Приняв команду в бедственном положении, Зинэтула Хайдарович вывел 
ее в плей-офф с первого места на Востоке и, поочередно сокрушив 
"Нефтехимик", "Адмирал" и "Авангард", вышел в финал, где проиграл в седьмом 
матче ЦСКА.  
Перед началом этого сезона от "Ак Барса" были достаточно высокие ожидания. 
Сильный состав и чувство незавершенного дела давали повод предполагать, что 
команда, как минимум, повторит достижение 2023 года. Но казанцы вылетели в 
первом раунде от "Автомобилиста", демонстрируя по ходу всего сезона 
достаточно невнятные результаты. Поэтому уход Билялетдинова более чем 
логичен. Сейчас клуб должен ему предоставить хорошую административную 
должность, например, пост советника президента. Так будет правильно. 

https://allhockey.ru/article/show/511828-Epoha_Bilyaletdinova_zavershilas 

К заголовкам сообщений 

Теперь уже насовсем. Билялетдинов объявил об уходе с поста главного 
тренера "Ак Барса" (ТАСС, Москва, 22 марта 2024) 
Трехкратный обладатель Кубка Гагарина Зинэтула Билялетдинов принял 
решение об уходе с поста главного тренера казанского "Ак Барса". И, хотя он 
уточнил, что не собирается уходить из хоккея, с активной тренерской работой 69-
летний специалист, скорее всего, закончил.  
О своем решении Билялетдинов объявил на пресс-конференции, посвященной 
итогам сезона для "Ак Барса". Команда вылетела из плей-офф Фонбет - 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) в первом раунде. На первый же вопрос о 
своем будущем он ответил вполне ясно.  
"Должен сказать, что я очень много проработал тренером, мне это очень 
нравится, это то, от чего я получал удовольствие, - сказал Билялетдинов, чей 
контракт истекает 30 апреля. - Но эта работа требует больших сил, эмоций, 
большой ответственности. Поэтому, думаю, для меня лучше, если я буду 
работать в хоккее, но в другом формате".  
В "Ак Барсе" до последнего прихода Билялетдинов работал два срока (2004-
2011; 2014-2019 гг.), команда становилась чемпионом КХЛ в 2009, 2010 и 2018 
годах и всегда входила в число фаворитов турнира. Летом 2022 года 
Билялетдинов вернулся в клуб, став советником исполнительного директора по 
хоккейной вертикали, при этом активно помогая главному тренеру Олегу Знарку. 
После отставки Знарка из-за слабых результатов "Ак Барса" мало у кого было 
сомнений, что Билялетдинов вернется на пост главного тренера.  
Сначала Билялетдинов вошел в тренерский штаб Юрия Бабенко, а затем 
согласился в третий раз возглавить "Ак Барс". Он выправил турнирное 
положение команды, которая от игры к игре становилась сильнее и дошла до 
финала плей-офф, где проиграла ЦСКА в семи матчах. Летом прошлого года 
Билялетдинов согласился на предложение продолжить работу. Но, несмотря на 
усиление в лице нападающего Дмитрия Яшкина и сохранения прошлогоднего 
костяка, казанцы проиграли в пяти матчах первого раунда плей-офф 
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"Автомобилисту". После чего в кулуарах заговорили об уходе Билялетдинова. На 
встрече с журналистами он признал, что изначально договоренность о работе 
была только на один сезон.  
Говоря про другой формат работы, Билялетдинов рассказал, что ему было 
комфортно на должности консультанта. "Та работа была интересной. Ты 
работаешь и с игроками, и с тренерами, ну и она более свободная", - признался 
он, в то же время заметив, что никогда не работал главным тренером спустя 
рукава и отдавал этой работе все силы и время.  
Что будет с "Ак Барсом" после Билялетдинова  
Билялетдинов является одним из самых успешных тренеров страны. "Ак Барс" 
при нем также выигрывал чемпионат России 2006 года и Кубок европейских 
чемпионов (2007). Московское "Динамо" становилось чемпионом России в 2000 
году. Сборная России выиграла чемпионат мира 2012 года, показав на турнире 
стопроцентный результат. Именно Билялетдинова нынешний капитан клуба 
Национальной хоккейной лиги "Вашингтон" Александр Овечкин благодарил в 
свое время за то, что в "Динамо" тот плотно работал с ним и доверял ему, 
несмотря на юный возраст игрока.  
Помимо успехов, в карьере Билялетдинова были и неудачи. Самыми памятными 
можно назвать вылет сборной России в четвертьфинале Олимпийских игр в Сочи 
и годом ранее на этой же стадии чемпионата мира. "Динамо" при нем дважды 
уступило в финале Евролиги (1998, 1999). По мнению игравшего с 
Билялетдиновым на победной Олимпиаде 1984 года Александра Кожевникова, в 
"Ак Барсе" должны подумать о полномасштабном чествовании специалиста.  
"Он уже все сделал и в том году доказал, придя в команду, которой и близко к 
плей-офф не было, и доведя ее до финала. Нужно ему будет сказать спасибо, 
обязательно в Казани устроить для него проводы, как для знаменитых игроков. 
Для Казани он сделал очень многое", - сказал Кожевников ТАСС.  
Заслуженный тренер России Петр Воробьев отметил, что Билялетдинову присущ 
несгибаемый характер, что показала, в частности, победа в плей-офф КХЛ 2018 
года после ряда неудач. "Он отличался крепостью духа, это очень важно для 
главного тренера, который не ломается и не гнется при неудачах. Считаю, что 
это одна из его сильных сторон. Хотя этот сезон для него не задался, несмотря 
на то, что команда у него была хорошей", - сказал Воробьев.  
Уход Билялетдинова с поста главного тренера повлияет на то, каким "Ак Барс" 
будет в сезоне-2024/25. Ряд лидеров, такие как Яшкин, Вячеслав Войнов, Илья 
Сафонов, Вадим Шипачев, имеют контракты на следующий сезон. В то же время 
соглашения истекают у первого номера среди вратарей Тимура Билялова, 
Александра Радулова, относительно неплохо проявившего себя в конце сезона 
Семена Кошелева. По словам генменеджера "Ак Барса" Марата Валиуллина, 
клуб постоянно на связи с уехавшим год назад в "Коламбус" серебряным 
призером Олимпиады Дмитрием Воронковым. Хоккеист этим летом будет 
обсуждать вопрос возвращения, несмотря на действующий контракт с клубом 
НХЛ.  
"Кандидатов не так много, - сказал Валиуллин в ответ на вопрос о преемниках 
Билялетдинова. - Что касается будущего ряда игроков, то потенциальные 
разговоры идут, но многие игроки ждут, кто будет главный тренер. Не хотел бы, 
чтобы игроки, которые нас интересуют, уходили на рынок после 30 апреля. У 
кого-то из игроков есть некий страх, что у них может не пойти. Но кому-то это без 
разницы. С Радуловым, как и со всеми, идут переговоры, до конкретики не 
дошли".  
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К заголовкам сообщений 

Зинэтула Билялетдинов ушел на свободу (Коммерсантъ, Москва, 23 марта 
2024) 
"Ак Барс" расстался с тренером-ветераном 
Казанский "Ак Барс" в третий раз расстается с самой, видимо, заметной фигурой 
в истории гранда КХЛ. На сей раз наставник-ветеран Зинэтула Билялетдинов, 
под руководством которого ярко и дорого укомплектованная команда провалила 
сезон, вылетев уже в стартовом раунде Кубка Гагарина после столкновения с 
"Автомобилистом", кажется, вообще может завершить тренерскую карьеру. Во 
всяком случае, сам Билялетдинов признался, что теперь планирует работать в 
"другом формате". 
О том, что он покидает пост главного тренера "Ак Барса", Зинэтула 
Билялетдинов объявил на пресс-конференции по итогам сезона, вряд ли 
имевшим шанс превратиться в предмет хоть сколько-нибудь жаркой дискуссии. 
Интерпретировать их иначе, как провальные, не получается. В прошлом году "Ак 
Барс" добрался до финала Кубка Гагарина, уступив в нем ЦСКА. К сезону 
нынешнему, казалось, был готов ничуть не хуже, чем к предыдущему, по крайней 
мере с кадровой точки зрения. Несмотря на потерю известного форварда 
Дмитрия Воронкова, сейчас неплохо играющего в клубе НХЛ "Колумбус Блю 
Джекетс", заявка казанского клуба все равно выглядела чуть ли не самой дорогой 
и звучной в НХЛ. Она примерно на треть состояла из хоккеистов с шикарным 
бэкграундом и большим опытом выступлений на топ-уровне - таких как 
Александр Радулов, Вадим Шипачев, Вячеслав Войнов, Дмитрий Яшкин, 
Дмитрий Кагарлицкий, Евгений Свечников, Станислав Галиев, Кирилл Семенов. 
Однако хоккей в исполнении этого отряда совершенно не соответствовал по 
своему качеству яркости имен в клубном составе. Дело не столько в его 
пресности и некоторой архаичности - любимый стиль Билялетдинова как раз 
отвергает лихость, - сколько в том, что в этом сезоне они не соседствовали, как 
нередко случалось раньше, с эффективностью. В регулярном чемпионате "Ак 
Барс" занял четвертое место в Восточной конференции, а в стартовом раунде 
play-off смог выиграть у котировавшегося все-таки ниже казанцев 
"Автомобилиста" лишь один матч. 
На самом деле время от времени ставить на Зинэтулу Билялетдинова, а затем 
прощаться с ним - это уже что-то вроде традиции казанской команды, для 
которой он давно стал, может быть, важнейшей фигурой во всей ее истории. 
Билялетдинов - очень титулованный тренер, имеющий в послужном списке, 
например, добытое у руля сборной России золото чемпионата мира 2012 года. 
Но все же в первую очередь он ассоциируется как раз с "Ак Барсом". 
В общей сложности Зинэтула Билялетдинов трудился в нем без малого полтора 
десятилетия. И все свои три Кубка Гагарина "Ак Барс" завоевал при 
Билялетдинове. Впервые он добыл его в 2009 году, а повторил успех в 2010-м и 
2018-м. 
При этом предыдущие два казанских отрезка Зинэтулы Билялетдинова вышли 
чрезвычайно продолжительными по меркам не отличающейся особенной 
терпеливостью в отношении тренеров КХЛ. Сначала он трудился в "Ак Барсе" с 
2004 по 2011 год, затем - с 2014-го по 2019-й. Отрезок третий вышел куда более 
коротким. 
Билялетдинов опять очутился на посту главы тренерского штаба клуба в декабре 
2022 года благодаря обстоятельствам. "Ак Барс" угодил в кризис, балансировал 
на грани вылета из "зоны play-off", и его менеджмент, уволив еще одного 
знаменитого тренера, приводившего к титулам сборную страны, - Олега Знарка, 
доверил исправлять ситуацию находившемуся, можно сказать, под рукой - на 



 

 

должности советника исполнительного директора - ветерану. Ход сработал. "Ак 
Барс" добавил и вполне мог взять четвертый Кубок Гагарина: его финальная 
серия против мощного тогда ЦСКА растянулась на максимальную дистанцию в 
семь встреч. Но эффект от противоречащего укрепившейся в КХЛ моде на 
молодых наставников хода оказался недолговечным. 
Причем на сей раз Зинэтула Билялетдинов, которому в середине марта 
исполнилось 69, судя по всему, не берет паузу в тренерской деятельности, а 
покидает ее насовсем. Во всяком случае, сказав, что статус главного тренера 
"требует больших сил и эмоций" и связан с "большими нагрузками", 
Билялетдинов сообщил, что, по его мнению, ему будет лучше работать в хоккее 
в "другом формате". 
О каком формате идет речь, Зинэтула Билялетдинов не уточнил. Однако он 
честно признался, что пост, который был у него в начале прошлого сезона, его 
"устраивал". Работу советником исполнительного директора с широким 
функционалом он охарактеризовал как "интересную": "Ты работаешь и с 
тренером, и с игроками. И она более свободная". 

https://www.kommersant.ru/doc/6592179 

К заголовкам сообщений 

Точка. Итоговая пресс-конференция подвела черту под эпохой 
Билялетдинова (Вечерняя Казань (evening-kazan.ru), Казань, 22 марта 
2024) 
"Ак Барс" покинул розыгрыш Кубка Гагарина еще две недели назад. С тех пор 
коннект с командой мы потеряли. То тут, то там появлялись инсайды, статьи с 
домыслами и предположениями, цитаты людей далеких от клуба. Теперь же, 
спустя две недели после, журналисты вернулись на арену. 
Конечно, не для того, чтобы "подвести итоги". Не ради планов на новый сезон. 
Отнюдь. Самый важный вопрос был совсем в другом. Он стоял на пороге между 
прошлым и будущим. Фигура Билялетдинова она же именно такая: 
одновременно и былые заслуги с медалями и потенциально тренерское место в 
будущем сезоне (по крайней мере, часть журналистов эту идею активно 
разгоняла). 
Солнечный день, весна. Родители ведут своих детей на тренировку 2018-го года 
в "барсовском" манеже, а по дорогам вокруг стадиона катятся автомобили. 
Вероятнее всего, хотя бы каждый пятый является болельщиком "Ак Барса", 
вероятнее всего, каждый понимал значимость сегодняшнего дня, но делал это 
тихо, без особой шумихи. 
Бомба разорвалась в первые пять минут 
До момента появления Билялетдинова, комната для пресс-конференций 
пребывала в легком напряжении. Журналисты сосредоточенно доставали свои 
ноутбуки и проверяли, чтобы ничто не помешало им записать главный ответ 
сегодня. 
С первым появлением Валиуллина и Билялетдинова в помещении воцарилась 
тишина, однако, вошедшие будто не совсем понимали, что сейчас будет 
происходить: оба смеялись, шептались о чем-то. Примечательна и одежда. Что 
тренер, что генменеджер были одеты в клубные футболки-поло, вот только 
Марат Фаритович ее заправил, а Зинэтула Хайдарович, наоборот, выпустил ее. 
Тоже интересный факт: человек еще работающий выбрал выглядеть хоть как-то 
приближенным к официальному, в отличие от человека уже сделавший выбор в 
пользу отдыха. 
Журналисты решили особо не церемониться. Обычно есть же такое понятие при 
интервьюировании, как "разогрев". Когда стартовыми, простыми, легкими 
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вопросами опрашиваемый подводится к чему-то более сложному, личному. 
Такая тактика - мимо. Сразу в лоб, сходу. Билялетдинов начал отвечать сразу 
же, без приготовлений, чуть отведя взгляд в сторону, каждое слово было сказано 
если не с трудом, то точно с серьезным обдумыванием. 
Тренер ни разу не сказал что-то похожее на "ухожу", "заканчиваю тренировать" 
или что-от в этом духе. Зинэтула Билялетдинов лишь заявил, что тренерская 
работа, пускай он ее и любит требует того, чего он сейчас отдать не в состоянии. 
Поэтому "будет лучше" лишь сменить характер работы, но не место. В хоккее 
Билл останется. 
С началом фразы Билялетдинова, аккомпанемент ему составили быстрые руки, 
ударяющие по клавишам ноутбуков. Щелканье и треск лишь доказывали, что то, 
что сейчас происходит здесь - невероятно важное событие как для Казани, так и 
для всего хоккея. 
Спустя буквально пару минут после ответа, новость расползлась во все 
телеграм-каналы, на все сайты и ресурсы. Кто-то отправился открывать 
отложенное "на черный день", кто-то ехидно радовался, а кто-то грустил, 
понимая, что все. Больше Билялетдинова на тренерском мостике мы не увидим. 
Ушла эпоха. 
Чтобы не быть голословным, называя итоговую пресс-конференцию собранной 
чисто ради этого вопроса, добавлю, что после ответа Билялетдинова, когда 
пресс-атташе команды попросил задавать следующий вопрос, никто не 
поднимал руки секунд 5, а то и 10 (по ощущениям). Все, что было нужно, уже 
задали, но, когда все слегка отошли, вопросы продолжились. 
Контракты, контракты и еще одиннадцать раз "контракты" 
Вторая по значимости тема пресс-конференции - ситуация с контрактами. Сразу 
у 13 игроков они подходят к концу, а у 10 из них 50 и более набранных матчей за 
сезон. Ситуация складывается интересной. Большего интереса добавляют 
агенты - никто не хочет оставлять своих игроков еще неизвестному тренеру, 
который, возможно, не будет задействовать их в составе. 
Валиуллин рассказал, что большинство игроков поступили именно так 
(поставили переговоры до ясности с тренером), а с некоторыми из них 
определенные договоренности уже есть, рискну предположить, этими игроками 
являются Лукоянов и Петров, уж очень сильно они привязаны к городу. 
Рассматривается и возможное возвращение Воронкова. У игрока пока 
"американские горки" в этом плане. В октябре такую возможность 
рассматривали, зимой уже нет, а сейчас - вновь. Казанская сторона ждет 
завершения сезона в НХЛ, когда игрок вернется к родителям, все обсудит с ними 
и только тогда сможет дать итоговый ответ. 
Ситуация с вратарями - тоже интересная. С одной стороны, подвисший Билялов, 
с которым есть определенные проблемы в переговорном плане. С другой, 
Мифтахов, которого "надо наигрывать, ему 24 уже", с третьей амбициозный 
Ахтямов. В какую сторону мотнет руководство команды - не ясно и решаться 
будет, вероятнее всего, с главным тренером. 
Главное из этого блока - многих игроков "Ак Барс" постарается сохранить. Агенты 
знают, кому нужно подыскивать новое место работы, но Валиуллин таких 
фамилий не назвал. Некорректно, так скажем. 
Что будет дальше? 
Вопрос этот все еще открытый. Пока неизвестны ни имена, ни фамилии тех, кто 
будет работать с командой дальше. Валиуллин признался, что конкретики в этом 
вопросе нет, как и дедлайнов по его решению Вероятнее всего, он все же есть - 
30 апреля 2024 года, когда 13 человек выйдут в свободное плавание. 



 

 

Билялетдинов устал, а "Ак Барс", кажется, готов к перестройке, тем более, что 
список молодых ребят, которых мы можем открыть в следующем сезоне 
приличный, даже в заметках всех записать не успел. 
Это была пресс-конференция по одному вопросу, остальные, благо, уже 
разгадали раньше. После той фразы, которая сейчас активно разлетается по 
интернету, выдохнул Зинэтула Хайдарович - шутил, смеялся. Абсолютно 
беззлобно, без подколов. Для тренера закончилось это напряженное время, 
когда все мысли об игре и только. Теперь можно выбрать свободный график и 
помогать команде в таком количестве, в котором ты можешь себе позволить. А 
остальное отдавать семье, внукам. 

https://sport.evening-kazan.ru/xokkei/articles/tochka-itogovaya-press-konferenciya-
podvela-chertu-pod-epohoy-bilyaletdinova- 

К заголовкам сообщений 

Илья Воробьев - основной кандидат на должность главного тренера "Ак 
Барса" (Чемпионат.com, Москва, 22 марта 2024) 
Как стало известно "Чемпионату", известный тренер Илья Воробьев является 
основным кандидатом на должность главного тренера "Ак Барса". Ранее 
Зинэтула Билялетдинов объявил, что покинет пост главного тренера казанского 
клуба после истечения действующего контракта (30.04.2024). 
Воробьев дважды выигрывал Кубок Гагарина с магнитогорским "Металлургом": 
один раз в качестве помощника Майка Кинэна, и один раз - в должности главного 
тренера команды, дважды выходил в финал турнира. Кроме того, Илья Петрович 
работал главным тренером сборной России, а также возглавлял СКА. 
Напомним, "Ак Барс" завершил свой путь в текущем розыгрыше Кубка Гагарина 
после того, как потерпел поражение в первом раунде плей-офф 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) от екатеринбургского "Автомобилиста".  

https://www.championat.com/hockey/news-5483232-ilya-vorobyov-osnovnoj-
kandidat-na-dolzhnost-glavnogo-trenera-ak-barsa.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

КХЛ как организация 
 

Каменский: "СКА сам загнал себя в текущие реалии. Игроки 
"Автомобилиста" бьются друг за другая, они одно целое" (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 22 марта 2024) 

Вице‑президент Континентальной хоккейной лиги ( КХЛ ) Валерий Каменский 

заявил "Матч ТВ", что петербургский СКА самостоятельно загнал себя в 
ситуацию, при которой команда уступает 0-3 екатеринбургскому "Автомобилисту" 

в серии плей‑офф КХЛ. 

Четвертый матч серии второго раунда Кубка Гагарина пройдет в субботу в 
Екатеринбурге. 
 - СКА - команда, которая может в один момент перевернуть серию и выбраться 
из сложившейся ситуации. Они сами загнали себя в нынешние реалии, но думаю, 
что они соберутся в четвертой игре и покажут характер. "Автомобилист" - 
опытная команда с большим выбором мастеров, которые могут решить 
поставленные задачи, что мы с вами и наблюдаем. Вижу, что они бьются друг за 
друга, являются одним целым, - сказал Каменский "Матч ТВ". 

https://sport.evening-kazan.ru/xokkei/articles/tochka-itogovaya-press-konferenciya-podvela-chertu-pod-epohoy-bilyaletdinova-
https://sport.evening-kazan.ru/xokkei/articles/tochka-itogovaya-press-konferenciya-podvela-chertu-pod-epohoy-bilyaletdinova-
https://www.championat.com/hockey/news-5483232-ilya-vorobyov-osnovnoj-kandidat-na-dolzhnost-glavnogo-trenera-ak-barsa.html
https://www.championat.com/hockey/news-5483232-ilya-vorobyov-osnovnoj-kandidat-na-dolzhnost-glavnogo-trenera-ak-barsa.html
https://allhockey.ru/news/show/511837-Istochnik_Il_ya_Vorob_ev_osnovnoj_kandidat_v_Ak_Bars


 

 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2033036_Kamenskij_SKA_sam_zagnal_s
eba_v_tekushhije_realii_Igroki_Avtomobilista_bjutsa_drug_za_drugaja_oni_odno_cel
oje 

К заголовкам сообщений 

Двукратный чемпион мира высказался об утопичности атакующего хоккея 
(Чемпионат.com, Москва, 22 марта 2024) 
Двукратный чемпион мира, бывший защитник "Ак Барса" Виталий Прошкин 
рассказал об отрицательных сторонах атакующего стиля игры. 
"Если взять "Салават Юлаев" 2011 года, у нас там такие имена были, как 
говорится, нафиг никого не пошлешь. Мы выиграли за счет того, что правильно 
в обороне сыграли. До этого два года пытались играть в атакующий хоккей, нас 
"Ак Барс" переигрывал, и все. И мы заканчивали сезон раньше времени", - сказал 
Прошкин в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Максимом Макаровым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5483298-dvukratnyj-chempion-mira-
vyskazalsya-ob-utopichnosti-atakuyuschego-hokkeya.html 

К заголовкам сообщений 

В 78% случаев во втором раунде КГ команда, которая вела 3-0, закрывала 
серию всухую (Чемпионат.com, Москва, 22 марта 2024) 
Континентальная хоккейная лига представила статистику по сериям Кубка 
Гагарина на различных стадиях. Напомним, в нынешнем плей-офф на стадии 
второго раунда счет 3-0 сейчас в двух сериях: СКА - "Автомобилист" (0-3) и 
"Динамо" Москва - "Трактор" (0-3). 
Чаще всего счет 3-0 в серии возникал на первой стадии плей-офф - 42 раза. В 32 
случаях лидирующие команды закрывали серию со счетом 4-0, восемь раз 
итоговый счет был 4-1, а еще два раза - 4-2. 
Во второй стадии, где находится сейчас текущий сезон, таких случаев было 
девять. И статистика вновь говорит за 4-0 - 7 из 9 случаев (78%); два оставшихся 
приходятся на счет 4-1 (22%). 
В полуфиналах Кубка Гагарина счет 3-0 фиксировался 11 раз - пять раз серия 
заканчивалась со счетом 4-0, один раз - 4-1, четыре раза - 4-2 и один раз со 
счетом 4-3 в пользу команды, которая уступала. В финале Кубка Гагарина данная 
история случалась еще реже - всего два раза. "Салават Юлаев" выиграл серию 
у "Атланта" (4-1), а ЦСКА переиграл "Авангард" (4-0). 
В 64 предыдущих случаях ни разу отыгрывающаяся команда не уступала со 
счетом 3-4. 

https://www.championat.com/hockey/news-5482874-v-78-sluchaev-2-go-raunda-
kubka-gagarina-komanda-kotoraya-vela-3-0-zakryvala-seriyu-vsuhuyu.html 

Похожие сообщения (1): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 22 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

"Перекрестный плей-офф в КХЛ лучше для Запада, чем для Востока". А 
что скажете сейчас? (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 марта 2024) 
На самом деле ничего удивительного в результатах нет. 
Когда хоккейные функционеры принимали новый формат - режим 
"перекрестного" второго раунда в КХЛ, в котором команды с Востока встречаются 
с клубами Запада, то общественность восприняла данное нововведение не как 
нечто новое и зрелищное, что должно способствовать возрастанию и 
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https://www.championat.com/hockey/news-5482874-v-78-sluchaev-2-go-raunda-kubka-gagarina-komanda-kotoraya-vela-3-0-zakryvala-seriyu-vsuhuyu.html
https://www.khl.ru/news/2024/03/22/529406.html


 

 

конкуренции, и интереса, так как некоторые вывески приелись, а начала 
высказывать тезисы о "теории заговора". Мол, все делается для "Армейского" 
финала.  
Однако на данный момент три клуба Востока выигрывают в сериях у противников 
из "соседней" конференции. А "Авангард", хоть и уступает, но с минимальным 
счетом - 1-2. 
Выходит, что версия "заговора" не подтвердилась. А вот то, что матчи Запада и 
Востока на ранней стадии дали большую непредсказуемость - вполне. Да, серии 
еще идут. Ничего не потеряно. Но кто-то ждал 3-0 в серии "Трактор" - "Динамо" 
Москва после трех встреч?  
Для кого-то это все может показаться удивительным, но точно не для нас. Да, 
летом команды Запада выглядели сильнее на фоне противников с Востока. Но 
все решает динамика, о которой мы писали еще в конце января. 
 Запад - конференция сытых котов. Восток выглядит более мотивированным 
Запад менее конкурентен, чем Восток 
Команды с Востока вынуждены добавлять и прибавлять, так как шесть команд 
равны и по бюджету, и по уровню мастеров. Скоро еще должен подтянуться 
"Амур", который вырастет в плане зарплатных ресурсов. "Салават Юлаев", 
"Трактор" и любая команда Востока, чтобы закончить чемпионат высоко, должны 
проводить постоянный режим селекции, обязаны что-то менять в тренерском 
штабе, если результаты не идут. И вот это равенство - оно выделяет клубы 
Восточной конференции на фоне Западной. 
Что мы видим на Западе? Есть четыре клуба с топовым бюджетом. Средний 
уровень у "Спартака". У остальных бюджет - пол зарплат. И как бы "Торпедо" или 
"Северсталь" не пытались, но уровень мастеров и опыт решают. Поэтому тому 
же ЦСКА, "Динамо" Москва, чтобы быть на вершине Запада, нужно прикладывать 
меньше усилий, чем "Металлургу", чтобы закончить регулярный чемпионат на 
первом месте Востока. 
Равенство заставляет клубы Востока выходить из зоны комфорта. В то время как 
у топов Запада складывается мнимое ощущение в стабильности клуба. Именно 
поэтому результаты во втором раунде не удивляют. 
Кажется, что сетка на Востоке до этого была тяжелее 
"Перекрестный" плей-офф уравнял возможности клубов. Посудите сами. Для 
команд Запада, по сути, игры на выбывание начинались со второго раунда. В 
этом году было исключение, так как ЦСКА занял более низкую позицию, чем 
предполагалось. Однако если взять прошлые сезоны, то лидеры Запада обычно 
играют против клубов, у которых задача - выход в плей-офф.  
На Востоке все иначе. Шесть команд - равны. Седьмое - восьмое место - 
"кусачие" и характерные команды. В прошлом сезоне стал таким "Адмирал", а в 
этом - "Амур". Противники по старту плей-офф указывают на болевые точки 
клубов, чего не скажешь про Запад. Например, "Спартак" только-только начал 
вставать на рельсы плей-офф. А "Трактор" уже приложил все усилия, чтобы 
пройти "Салават Юлаев". И "Металлург" вышел на другой уровень в серии с 
"Амуром".  
 Мощная атака забуксовала. У "Спартака" нет голов и 0-2 в серии с 
"Металлургом" 
На Востоке тяжелее было зайти в решающие стадии. Что подтверждает наглядно 
этот плей-офф, когда в трех из четырех пар ведут именно клубы из этой 
конференции.  
"Перекрестный" плей-офф уже доказал свою состоятельность 
Идея с "перекрестным" плей-офф полностью оправдала ожидания. Борьба в 
каждом матче проходит ожесточенная. И даже команды, которые проигрывают 



 

 

0-3 в серии, выдают шикарные матчи, где результат решается в одном эпизоде. 
По сути, всего один матч вышел не конкурентным - разгромное поражение 
"Авангарда" во второй игре. На этом все. И то "Ястребы" на 0:7 не наиграли. 
Многие говорили, что лучше было бы посмотреть дерби "Металлурга" и 
"Трактора" во втором раунде. Но, скорее всего, сейчас они изменили свое 
мнение. Потому что и за "Сталеварами", и за черно-белыми интересно 
наблюдать по отдельности. 
КХЛ сейчас в нескольких шагах от того, что третий раунд, по сравнению с 
прошлым сезоном, будет обновлен на 100% участников. Даже и не вспомнить, 
когда подобное происходило в последний раз. Но разве не здорово смотреть за 
тем, как лига стала конкурентней? 

https://allhockey.ru/article/show/511795-
Perekrestnyj_plej_off_v_KHL_luchshe_dlya_Zapada_chem_dlya_Vostoka_A_chto_s
kazhete_sejchas 

К заголовкам сообщений 

В плей-офф КХЛ есть все, кроме зрелищности. Атакующий хоккей - пока 
несбыточная мечта (Чемпионат.com, Москва, 22 марта 2024) 
Доминирование в решающей стадии закрытых команд - плохая тенденция для 
нашего хоккея. 
Плей-офф-2024 вроде бы кажется одним из самых интересных за всю историю. 
Не только Континентальной хоккейной лиги, но и всех клубных чемпионатов. 
Фавориты, годами выходившие в финал, вылетают уже в первых раундах. 
Исходы матчей непредсказуемы, про посещаемость и говорить нечего: даже в 
Москве она 100-процентная. 
Но после просмотра постоянно ловишь себя на мысли: а так ли хороша игра, 
которую мы только что увидели? Откуда же берется горьковатое послевкусие при 
таком обилии сенсаций? Во втором раунде ответ лежит на поверхности: 
команды, побеждающие в сериях, играют в закрытый хоккей. Выносим за скобки 
противостояние СКА и "Автомобилиста". У команды с Урала нет другого выхода: 
в рубке на встречных курсах и предельных скоростях питерцы просто раскатали 
бы соперника. Екатеринбургу остается молиться на Аликина, плотность и 
эффективность собственных капканов - а также на то, что защитники не станут 
брать пример с Коромыслова и Федотова и в условиях повышенного давления 
не начнут устраивать в своей зоне ответный "черт побери". Даже Николай 
Заварухин признает, что отбрасываться и блокировать десятки бросков за один 
период - сознательная тактика его команды, а временами "Автомобилисту" 
приходится думать лишь о том, когда соперник перестанет так быстро бегать. 
Возьмем три другие команды, чья атака радовала глаза на протяжении всего 
гладкого чемпионата. Для тех, кто позабыл цифры: в регулярке-2023/2024 
"Спартак" по заброшенным шайбам был первым, "Динамо" - третьим, а 
"Авангард" - пятым. И вот все три коллектива, со всей своей россыпью звездных 
форвардов и несметной суммой мастерства нападения, дружно перестали 
блистать. Вместо того чтобы феерить - мучатся. Причем синхронно. Потому что 
наткнулись на тех, кто любит, умеет, и, главное - принципиально продолжает - 
играть в оборонительный хоккей, ставить "автобусы", "капканы" и прочие 
элементы "плясок от печки". 
"Спартак" лишь в третьем матче серии забросил свои первые шайбы, и это не 
случайно. Главный тренер "Магнитки" отошел от своего привычного агрессивно-
скоростного стиля, который был свойственен ему во время работы в 
"Северстали". Теперь у разинского "Металлурга" две модели - атакующая и 
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оборонительная. Их-то уральцы и применяют против красно-белых. До 
полноценных "капканов" недотягивают лишь потому, что в составе сталеваров 
нет большого числа матерых мужиков с кубковым опытом. А молодежи 
свойственно ошибаться, благодаря чему спартаковская атака наконец-то 
разгулялась в четверг. Но тренд очевиден, и проблемы у москвичей еще будут. 
выходу команды на новый уровень. Хотя бело-голубые очень старались. Даже 
их главный тренер Кудашов, всегда ставящий максимально прямолинейный, 
закрытый хоккей, на протяжении сезона попытался перестроить свои 
тактические модели. Получив исполнителей в лице Гусева, Ожиганова и 
окрепшей молодежи, москвичи начали стабильно побеждать уступающих в 
классе соперников, старались действовать с позиции силы, решать судьбу 
матчей у чужих ворот. Но в плей-офф этот переконструированный болид 
серьезно забуксовал уже с первого раунда (повезло, что Минску не хватило 3-4 
мастеровитых лидеров). А в столкновении с "Трактором" - просто разбился и 
рассыпался на отдельные "запчасти". 
Причина та же - залитые бетоном линии обороны, оставшиеся Челябинску в 
наследство от Гатиятулина. Заварухин оставил все лучшее, что умела команда 
при его предшественнике - склонность к засушиванию игры, обнулению любого 
креатива. И не обманывайтесь результативностью серии, радующей любителей 
поставить на "верховой" исход. "Трактористы" реализуют 70-90% своих 
моментов, за что нужно благодарить неуверенную в себе вратарскую бригаду 
"Динамо". Да и полевые игроки бело-голубых слишком много нервничают, 
слишком боятся контратак в исполнении Шабанова, Бурдасова и Ко. Команда 
Кудашова просто бьется головой в кирпичную стену, а эффективность главных 
звезд лучше всего иллюстрируется на примере Гусева. Его бомбардирская 
статистика сопоставима с той, которую демонстрирует заурядный работяга из 
третьего звена Ильенко. 
"Динамо" (Москва) - "Трактор" (Челябинск) 
Но максимум антизрелищности - в серии "Локомотива" с "Авангардом". Даже 7:0 
во второй игре выглядят красиво лишь на бумаге. Если вы смотрели встречу, то 
видели, что у ярославцев залетали даже самые корявые броски (неслучайно 
продвинутая статистика показывает, что наиграли победители на 3-3,5 шайбы). 
Никитин вполне доволен, когда его подопечные играют на 0:0 и ждут ошибок 
соперника. Как в первой встрече, когда падению Киселевича на 90-й минуте 
радовалась, есть ощущение, даже омская аудитория невероятно тягомотного 
матча. Серия плоха тем, что в ней нет ничего, за что мы любим хоккей. 
Движение присутствует, беготня и умение отбросить шайбу из своей зоны - на 
уровне, а вот ни креатива, ни азарта, ни комбинаций, ни пробивающих на эмоцию 
голевых шансов не наблюдается. "Локомотиву" удалось практически обнулить 
атакующий потенциал "Авангарда". У первого звена омичей с самыми дорогими 
игроками лиги Ткачевым и Буше один гол в трех встречах, у второго с 
Жафяровым и Прохоркиным - тоже. Эпитет "бледная тень самого себя образца 
регулярки" к тому же Ткачеву подходит даже больше, чем к Гусеву. Парадокс в 
том, что и ярославцы, столкнувшись в третьей игре с точно такими же 
"капканами", точно так же в них увязли. 
Такой хоккей нам нужен? Нет! 
Ну и кому интересно смотреть такой хоккей? От моды на оборонительную тактику 
проигрывают болельщики, проигрывает лига, проигрывает вид спорта в целом. 
Разрушители сильнее, чем созидатели, и в этом плане ничего не изменилось по 
сравнению с суперлигой 25-летней давности. Тогда тоже почти все команды 
сушили игру, привычными были счета 1:0 и 2:1, исполнителей не хватало, а те, 
что вдруг раскрывались, быстро деградировали - из-за того, что их приводили к 



 

 

"общему знаменателю" собственные тренеры. Принцип "пусть безобразно, зато 
единообразно" хорош в армии. А нашему хоккею он вредил во всем. Например, 
сборная постоянно вылетала с ЧМ задолго до стадии борьбы за медали. 
Поскольку хоккеисты не были приучены идти вперед, спасать неудачные матчи. 
Да еще и ангажированное судейство развращало спортсменов, которые 
подсознательно привыкали, что за фолы им ничего не будет - а потом, в свитере 
сборной, хватали от незаряженных арбитров одно удаление за другим. 
Но сейчас даже не хочется поднимать тему международной 
конкурентоспособности. Не только из-за временной неактуальности. А потому, 
что оборонительный хоккей грозит огромными бедами и внутреннему 
чемпионату. Нет зрелища - нет интереса болельщиков. Нет массового интереса 
- лига перестает исполнять одну из своих стратегических задач. Мы же видим, 
что происходит в смежном виде спорта, хоккее с мячом. В Архангельске, 
Красноярске могут собираться полные трибуны, но вся страна даже не знает 
имена главных звезд чемпионата. Те же самые риски - у "шайбы": регресс, 
локальный интерес к клубному хоккею, неспособность выйти за пределы 
городов, чьи команды представлены в чемпионате. А ведь резкое падение 
имиджевой значимости чревато тем, что следом закончится и экономическое 
благополучие: будут ли спонсоры выделять второсортному виду спорта 
миллиарды рублей? 
И ведь у "Магнитки", "Трактора" и "Локомотива" достаточно ярких игроков, 
настоящих звезд, способных демонстрировать зрелищную качественную игру. И 
если даже при таком подборе исполнителей клубы продолжают действовать в 
унылом стиле, пора вмешиваться лиге. КХЛ пора что-то придумывать, чтобы 
бороться с разрушителями хоккейного будущего. Потолка зарплат для этого явно 
недостаточно: раньше считалось, что "капканы" и "автобусы" являются 
вынужденной мерой середнячков, противостоящих сверхзвездным грандам - но 
теперь, когда финансовые возможности примерно подравнялись, мода на 
деструктив никуда не ушла. И если ее не ликвидировать - то и всплеск 
популярности клубного хоккея, который мы видим сейчас, может так и остаться 
всплеском.  

https://www.championat.com/hockey/article-5483370-pochemu-v-plej-off-khl-
pobezhdayut-zakrytye-komandy.html 

К заголовкам сообщений 

Глотов и Хайруллин повторили рекорд СКА по результативной серии со 
старта плей-офф (Чемпионат.com, Москва, 22 марта 2024) 
Вчера, 21 марта, в Екатеринбурге закончился матч 1/4 финала Кубка Гагарина - 
2024, в котором местный "Автомобилист" принимал на своем льду СКА. Встреча 
завершилась победой хозяев в овертайме со счетом 2:1. 
Как сообщает пресс-служба СКА, прервались результативные серии Василия 
Глотова и Марата Хайруллина. Обе серии составили семь игр подряд с 
набранными баллами. Такой результат - повторение лучшего результата среди 
игроков СКА со старта плей-офф. Весной 2017 года также в семи первых матчах 
розыгрыша Кубка Гагарина Никита Гусев набрал 9 (3+6) очков. Показатели 
Василия и Марата в своих сериях - 9 (4+5) и 8 (2+6) результативных баллов 
соответственно. 
Напомним, четвертая встреча в серии 1/4 финала Кубка Гагарина - 2024 между 
СКА и "Автомобилистом" состоится 23 марта в Екатеринбурге. Начало игры - в 
14:30 мск. При победе уральского клуба серия завершится.  
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https://www.championat.com/hockey/news-5482960-glotov-i-hajrullin-povtorili-rekord-
ska-po-rezultativnoj-serii-so-starta-plej-off.html 

К заголовкам сообщений 

Впервые в истории КХЛ чемпион регулярки проиграл серию плей-офф со 
счетом 0-4 (Чемпионат.com, Москва, 22 марта 2024) 
В Челябинске завершился четвертый матч серии второго раунда плей-офф 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) между местным "Трактором" и 
московским "Динамо". Со счетом 5:4 победу одержали уральцы. 
Таким образом, бело-голубые завершили свой кубковый путь, протерпев 
четвертое поражение кряду. Впервые в истории лиги победитель регулярного 
чемпионата проиграл серию со счетом 0-4. 
Челябинский клуб вышел в полуфинал Кубка Гагарина и сыграет там в пятый раз 
в истории. Лишь раз "Трактор" смог пробиться в финал. 
Команда Алексея Заварухина встретится с победителем пары "Авангард" - 
"Локомотив", которые прямо сейчас проводят четвертый матч второго раунда. 
Идет первый период, ярославцы ведут 1:0. Счет в серии 2-1 в пользу команды 
Игоря Никитина.  

https://www.championat.com/hockey/news-5483496-vpervye-v-istorii-khl-chempion-
regulyarki-proigral-seriyu-plej-off-so-schyotom-0-4.html 

К заголовкам сообщений 

"Трактор" - четвертый клуб, добравшийся до полуфинала Кубка Гагарина 
с посевом не выше пятого (Sport24.ru, Москва, 22 марта 2024) 
22 марта "Трактор" обыграл московское "Динамо" (5:4) в четырех матчах закрыл 
серию второго раунда Кубка Гагарина, выйдя в полуфинал розыгрыша.  
"Трактор", имевший шестой номер посева в Восточной конференции на старте 
плей-офф, стал четвертым клубом, добравшимся до полуфинала Кубка Гагарина 
с посевом не выше пятого.  
В 2010 году "Локомотив" (5) в полуфинале проиграл ХК МВД (2) - 3-4, в 2014 году 
"Локомотив" (8) проиграл "Льву" (3) - 2-4, в 2016 году СКА (6) проиграл ЦСКА (1) 
- 0:4, а в 2019 году "Салават Юлаев" (6) проиграл "Авангарду" (4) - 2:4.  

https://sport24.ru/hockey/news-631917-traktor-chetvertyy-klub-dobravshiysya-do-
polufinala-kubka-gagarina-s-posevom-ne-vyshe-pyatogo 

К заголовкам сообщений 

Обладатель Кубка Континента снова не выиграет Кубок Гагарина (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 22 марта 2024) 
Московское "Динамо" в четырех матчах проиграло "Трактору" (0-4) в серии 
второго раунда и вылетело из плей-офф КХЛ.  
Таким образом, обладатель Кубка Континента снова не сможет стать 
победителем Кубка Гагарина. Бело-голубые стали лучшей командой регулярного 
чемпионата-2023/24, набрав 98 очков. 
В истории КХЛ только один раз (из 14 сезонов) команда-победитель Кубка 
Континента выиграла Кубок Гагарина - в сезоне-2018/19 оба трофея завоевал 
ЦСКА. В сезоне-2021/22 обладатель Кубка Континента не был определен.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/obladatel-kubka-kontinenta-snova-ne-
vyigraet-kubok-gagarina-2192734/ 

К заголовкам сообщений 

https://www.championat.com/hockey/news-5482960-glotov-i-hajrullin-povtorili-rekord-ska-po-rezultativnoj-serii-so-starta-plej-off.html
https://www.championat.com/hockey/news-5482960-glotov-i-hajrullin-povtorili-rekord-ska-po-rezultativnoj-serii-so-starta-plej-off.html
https://www.championat.com/hockey/news-5483496-vpervye-v-istorii-khl-chempion-regulyarki-proigral-seriyu-plej-off-so-schyotom-0-4.html
https://www.championat.com/hockey/news-5483496-vpervye-v-istorii-khl-chempion-regulyarki-proigral-seriyu-plej-off-so-schyotom-0-4.html
https://sport24.ru/hockey/news-631917-traktor-chetvertyy-klub-dobravshiysya-do-polufinala-kubka-gagarina-s-posevom-ne-vyshe-pyatogo
https://sport24.ru/hockey/news-631917-traktor-chetvertyy-klub-dobravshiysya-do-polufinala-kubka-gagarina-s-posevom-ne-vyshe-pyatogo
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/obladatel-kubka-kontinenta-snova-ne-vyigraet-kubok-gagarina-2192734/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/obladatel-kubka-kontinenta-snova-ne-vyigraet-kubok-gagarina-2192734/


 

 

11 лет московское "Динамо" не может пройти дальше второго раунда 
плей-офф КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 22 марта 2024) 
Сегодня, 22 марта, в Челябинске прошел четвертый матч серии второго раунда 
плей-офф Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) между местным "Трактором" и 
московским "Динамо". Москвичи проиграли со счетом 4:5 и выбыли из борьбы за 
Кубок Гагарина. 
Бело-голубые на протяжении 11 лет не могут пройти дальше четвертьфинала в 
плей-офф КХЛ. Последний раз им это удавалось в сезоне-2012/2013, когда 
"Динамо" стало двукратным обладателем Кубка Гагарина. 
Также впервые в истории лиги команда-победитель регулярного чемпионата 
проиграла серию плей-офф со счетом 0-4. 
Напомним, в прошлом сезоне подопечные Алексея Кудашова завершили свой 
кубковый путь, уступив нижегородскому "Торпедо" в первом раунде Кубка 
Гагарина со счетом 2-4.  

https://www.championat.com/hockey/news-5483530-11-let-moskovskoe-dinamo-ne-
mozhet-projti-dalshe-vtorogo-raunda-plej-off-khl.html 

К заголовкам сообщений 

В Москве в эти выходные отменены массовые мероприятия после 
трагедии в "Крокус Сити Холле" (Чемпионат.com, Москва, 22 марта 2024) 
Мэр Москвы Сергей Собянин сообщил об отмене массовых мероприятий, 
запланированных на 23 и 24 марта. 
"Принял решение об отмене в эти выходные в Москве всех спортивных, 
культурных и других массовых мероприятий. Прошу с пониманием отнестись к 
этой мере", - написал Собянин в телеграм-канале. 
На завтра, 23 марта, в Москве был запланирован четвертый матч серии 1/4 
финала Кубка Гагарина, в котором должны были встретится "Спартак" и 
"Металлург". 
Сегодняшним вечером, 22 марта, в СМИ появилась информация, что в 
концертном зале "Крокус Сити Холл", расположенном рядом с МКАДом в 
Красногорске, произошла стрельба и прогремел взрыв. На момент написания 
новости в подмосковном комплексе продолжается пожар. Сообщалось о 
нескольких десятках пострадавших. В этот вечер в концертном зале был 
запланирован концерт группы "Пикник".  

https://www.championat.com/football/news-5483634-v-moskve-v-eti-vyhodnye-
otmeneny-massovye-meropriyatiya-posle-tragedii-v-krokus-siti-holle.html 

К заголовкам сообщений 

Теракт в Москве поставил спорт на паузу. Но часть соревнований пройдет 
в закрытом режиме (Советский спорт, Москва, 23 марта 2024) 
В КХЛ "Спартак" все-таки может сыграть с "Металлургом", несмотря на 
распоряжение мэра столицы.  
Страшный теракт в подмосковном "Крокус Сити Холле" заставил столичные и 
областные власти принять решение об отмене всех спортивных и массовых 
мероприятий в Москве и Московской области в предстоящие выходные. В связи 
с паузой в РПЛ, связанной с матчами национальных сборных, в столице 
планировалось не так много соревнований высшего уровня, однако по двум 
наиболее крупным из них пока приняты совершенно разные решения.  
Если в ФНЛ решили отменить все матчи в столичном регионе, и "Торпедо" уже 
точно не сыграет в "Лужниках" с "Кубанью", то из стана КХЛ приходят разные 
новости. Сразу оговоримся, что официальной информации пока нет. Но по 
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сведениям различных СМИ, хоккейные боссы не намерены прерывать серию 
плей-офф между "Спартаком" и "Металлургом", и матч все же состоится. Но 
пройдет без зрителей. Для "Спартака" ситуация не новая: в 2020 году красно-
белым уже приходилось играть встречу плей-офф при пустых трибунах. Тогда 
причиной стала пандемия коронавируса, и сезон так и не был завершен.  
Федерация настольного тенниса объявила о том, что запланированные на 23-24 
марта поединки чемпионата страны состоятся, но пройдут без зрителей. 
Женская футбольная Суперлига перенесла две встречи первенства страны - 
"Динамо" - "Зенит" и "Спартак" - "Рязань-ВДВ". О переносе всех матчей, которые 
должны были пройти в столичном регионе, сообщила пресс-служба Федерации 
гандбола России.  
Таким образом, на данный момент календарь спортивных событий в Москве в 
предстоящие выходные связи с последними событиями выглядит так.  
Точно отменены:  
 - все матчи под эгидой Федерации гандбола России;  
 - все матчи ФНЛ Первой и Второй лиг;  
 - все матчи женской футбольной Суперлиги.  
Возможно, состоятся:  
 - четвертый матч ¼ финала Кубка Гагарина "Спартак" - "Металлург" (вероятнее 
всего, без зрителей);  
 - поединки женской баскетбольной Премьер-лиги (официальной информации об 
отмене нет).  
Точно состоятся:  
 - заключительные поединки чемпионата России по настольному теннису (без 
зрителей).  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/terakt-v-moskve-postavil-sport-na-pauzu-no-
chast-sorevnovanij-projdyot-v-zakrytom-rezhime 

К заголовкам сообщений 

Жамнов - о возможной отмене матча "Спартака": "Пока информации нет. 
Мы все на телефонах" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 22 марта 
2024) 
Главный тренер "Спартака" Алексей Жамнов в комментарии для "СЭ" 
отреагировал на возможную отмену матча плей-офф КХЛ против "Металлурга". 
Игра должна состояться завтра, 23 марта, на арене "Мегаспорт" в 17.00 по 
московскому времени. 
 - У меня пока никакой информации нет. Мы все на телефонах.  
 - С игроками вы на связи?  
 - Мы ждем информацию. 
Ранее мэр Москвы Сергей Собянин заявил об отмене всех массовых спортивных 
мероприятий с 23 по 24 марта из-за трагедии в "Крокус Сити Холле".  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/aleksey-zhamnov-otreagiroval-na-
vozmozhnuyu-otmenu-matcha-pley-off-khl-protiv-metallurga-2192784/ 

К заголовкам сообщений 

Матч-закрытие сезона КХЛ отменили на "Сибирь-Арене" в Новосибирске 
(Аргументы и Факты (nsk.aif.ru), Новосибирск, 23 марта 2024) 
В Новосибирске отменили матч-закрытие сезона КХЛ на "Сибирь-Арене" из-за 
теракта в подмосковном ТЦ "Крокус Сити Холл". Об этом сообщили в пресс-
службе ледовой арены.  
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"Выставочный матч ХК "Сибирь" и ХК "Сибсельмаш" сегодня отменен в связи с 
террористическими событиями в подмосковном ТЦ "Крокус Сити Холл", - 
говорится в сообщении.  
Напомним, что в Новосибирской области по распоряжению губернатора Андрея 
Травникова отменили все массовые увеселительные мероприятия.  

https://nsk.aif.ru/society/match-zakrytie-sezona-khl-otmenili-na-sibir-arene-v-
novosibirske 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Отомстил бывшим. Голдобин возродил шансы "Спартака" в серии с 
"Металлургом" (Советский спорт, Москва, 23 марта 2024) 
Красно-белые одержали первую победу над "сталеварами".  
Когда счет в серии становится 2:0, третий матч приобретает судьбоносное 
значение. 0:3 - это уже почти приговор. Причем, дело касается не только 
текущего противостояния, но и будущего. Даже если команде удастся 
сумасшедший камбэк, она подойдет к следующему раунду порядком 
измочаленной, и на продолжение борьбы ее может просто не хватить.  
"Спартак" сам себя загнал в крайне затруднительное положение после первых 
двух игр в Магнитогорске. Формально еще одно право на ошибку у москвичей 
было, но фактически многое решалось именно в третьей встрече. Если первый 
матч красно-белые проиграли по всем статьям, то во втором уже напоминали 
себя образца начала и конца регулярки. Лишь обидный рикошет принес 
"Магнитке" вторую победу.  
 Возвращение Ковальчука не помогло "Спартаку". Рикошет принес победу 
"Металлургу"  
В "Мегаспорте" же подопечные Алексея Жамнова, наконец, вдохнули надежду в 
своих болельщиков. После первого периода на табло уже горели 2:0 в пользу 
хозяев: Максим Цыплаков и Иван Морозов не дали гостям поднять головы. 
Однако дальше сказалось отсутствие опыта кубковых битв у "Спартака". Более 
скушенный соперник прибавил и почти переломил ход матча. Денис Зернов и 
Макар Хабаров восстановили равновесие. И здесь для хозяев наступил очень 
важный момент. Команда могла поплыть после нокдауна, а могла собраться и 
снова пойти вперед. Москвичи выбрали первое, хотя и не сразу: на эмоциях 
"Магнитка" могла не раз и не два вообще досрочно завершить встречу.  
Драматургия этого матча была бы неполной, если бы на авансцену не вышел 
Николай Голдобин. Вынырнув из-за ворот, как черт из табакерки, форвард завел 
шайбу в ближний угол ворот Ильи Набокова и снова вывел красно-белых вперед. 
Таким образом нападающий передал привет своей бывшей команде. Две игры 
Голдобин молчал, как и вся атака "Спартака" - самая результативная в регулярке 
на секундочку. Но проснулся Николай в самый нужный момент, чем напомнил 
ренессанс Илья Ковальчука на чемпионате мира в Квебеке. И тоже оформил 
дубль, отправив пятую шайбу уже в пустые ворота. Между ними уместился гол 
Павла Порядина. Кстати, самая результативная тройка в истории красно-белых 
отличилась в итоге в полном составе.  
"Спартак" победил в судьбоносном поединке. Но история в том, что теперь 
каждый последующий будет для столичной команды таковым. Две победы 
"Металлурга" никуда не делись, счет в серии нужно как минимум сравнивать. А 
если это получится, то пятая игра пройдет в Магнитогорске, и этот момент тоже 
будет переломным. Насколько "Спартак" сейчас способен на такие чудеса? 
Посмотрим.  
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Ну а "Металлург", видимо, рано поверил в то, что соперник сломлен. Не проспи 
уральцы начало, все могло сложиться и по-другому. Так что послезавтра 
"Спартаку" будет уже намного тяжелее.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/article-2 

К заголовкам сообщений 

"Спартак" наконец-то показал чемпионскую игру! Победному голу 
позавидует сам Овечкин (News.sportbox.ru, Москва, 22 марта 2024) 
"Спартак" на домашней арене добыл первую победу в серии с "Металлургом". 
"Спартак" - главное разочарование второго раунда. Такое мнение сложилось 
после двух сухих поражений "красно-белых" в Магнитогорске. Одна из самых 
креативных и атакующих команд в лиге на протяжении 120 минут выглядела 
беспомощно на фоне обороны и вратаря "Металлурга" Ильи Набокова. Больше 
всех за нули в графе "заброшенные шайбы" досталось ударной тройке Павел 
Порядин - Иван Морозов - Николай Голдобин. 
Но стоило серии переехать в Москву, как игра "Спартака" резко преобразилась. 
Команда Алексея Жамнова добыла уверенную победу, а критикуемые лидеры 
сыграли ключевую роль. При этом решающей шайбе "красно-белых" может 
позавидовать сам Александр Овечкин, ведь так он еще не забивал. 
Команду Жамнова прорвало!  
"Спартак" на домашней арене сразу же кинулся спасать серию. Уже на пятой 
минуте хозяева убежали в контратаку в формате "3 в 2": Андрей Локтионов 
скинул шайбу на Максима Цыплакова, который с кистей прошил ворота 
Набокова. Первая шайба "красно-белых" в серии с "Металлургом" настолько 
придала уверенности команде Жамнова, что через несколько смен Александр 
Пашин попробовал положить лакросс-гол, но Набоков успел прижаться к штанге. 
Правда, через несколько секунд Морозов удачно сыграл на добивании, и на этот 
раз вратарь "Магнитки" не выручил. 
Две шайбы "Спартака" не разбудили "Металлург". "Красно-белые" продолжили 
штурмовать ворота и просто завалили кипера гостей работой - 19 попаданий в 
створ против девяти. 
Перерыв пошел на пользу команде Андрея Разина. Уже на 15-й секунде второго 
периода Денис Зернов сократил отставание до минимума. При этом не обошлось 
без пожара в зоне "Спартака". Вратарь Дмитрий Николаев ушел за лицевую 
линию, чтобы остановить шайбу, но пропустил вперед игрока "Магнитки", и не 
успел вернуться на рабочее место. Зернов не растерялся и воспользовался 
ошибкой соперника - 1:2.  
Затем у хозяев появился шанс вернуть преимущество в два гола, когда Люк 
Джонсон отправился на скамейку штрафников за задержку Ильи Ковальчука. 
Однако Набоков сдержал спецбригаду "Спартака". 
Казалось, что хозяева с первых смен заключительного периода побегут 
добывать уверенную победу, чтобы реабилитироваться за два сухих поражения. 
Но "красно-белые" вновь после перерыва вышли на лед расслабленными. И на 
42-й минуте защитник Макар Хабаров от синей линии прошил дальний угол ворот 
и сравнял счет. 
"Спартак" растерял комфортное преимущество, но клюшки у москвичей из-за 
этого не задрожали. Наоборот, хозяева прибавили в движении и вскоре во 
второй раз за матч вышли вперед. Морозов выполнил хитрую передачу за спину 
Набокову, а Николай Голдобин из-за ворот доставил шайбу в открытый ближний 
угол - 3:2. Таким типом броска даже Александр Овечкин не забивал за всю 
карьеру в НХЛ.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/article-2


 

 

Через пять минут над воротами Набокова вновь загорелся красный фонарь. На 
этот раз отличился Порядин, удачно сыграв на подправлении после броска 
Дмитрия Вишневского. Под конец периода "Магнитка" поменяла вратаря на 
шестого полевого и бросила все силы на последний штурм. Намекнуть на камбэк 
не получилось: "Спартак" выдержал натиск соперника, и Голдобин с передачи 
Морозова оформил дубль. 
В итоге "Спартак" добыл уверенную победу над "Металлургом" - 5:2. А ударное 
звено "красно-белых", которое заслуженно критиковали в последнее время, 
сыграло ключевую роль в успехе команды. Голдобин, Порядин и Морозов на 
троих набрали семь очков. 

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2032870_Spartak_nakonec
_to_pokazal_chempionskuju_igru_Pobednomu_golu_pozavidujet_sam_Ovechkin 

К заголовкам сообщений 

"Полные трибуны в Москве повлияли на психологию хоккеистов 
"Металлурга" в третьем матче со "Спартаком" - Майоров (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 22 марта 2024) 
Трехкратный чемпион СССР в составе "Спартака" Борис Майоров заявил "Матч 
ТВ", что полные трибуны повлияли на психологию хоккеистов "Металлурга" в 

третьем матче серии плей‑офф Фонбет Чемпионата КХЛ против московской 

команды. 
В четверг "Спартак" в Москве обыграл "Металлург" со счетом 5:2. На игре 
присутствовало 11 тысяч 128 зрителей. Это лучший результат сезона для 

московских клубов. "Красно‑белые" уступают в серии до четырех побед со 

счетом 1-2. 
 - Вчера "Спартак" был сильнее. Команда была похожа на себя образца лучших 
матчей в этом сезоне. Думаю, что матч в Москве повлиял на психологию 
хоккеистов "Металлурга". Андрей Разин после матча тоже отметил этот факт, при 
таких полных трибунах некоторые хоккеисты "Магнитки" играли первый раз. У 

"красно‑белых" есть еще шансы перевернуть эту серию, многое будет зависеть 

от следующего матча, - сказал Майоров "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2032922_Polnyje_tribuny_v_Moskve_povli
jali_na_psihologiju_khokkeistov_Metallurga_v_tretjem_matche_so_Spartakom__Maj
orov 

К заголовкам сообщений 

Фастовский официально покинул "Сибирь", новым гендиректором будет 
назначен Крутохвостов (Чемпионат.com, Москва, 22 марта 2024) 
Председатель попечительского совета хоккейного клуба "Сибирь" и губернатор 
Новосибирской области Андрей Травников представил коллективу клуба новое 
руководство. 
На должность генерального директора хоккейного клуба "Сибирь" будет 
назначен Лев Крутохвостов сообщает пресс-служба правительства 
Новосибирской области. Ранее эту должность занимал Кирилл Фастовский. 
Должность спортивного директора займет Виктор Меркулов ранее занимавший 
должность генерального менеджера московского "Динамо". Исполнительным 
директором станет Андрей Глазков на данный момент занимающий должность 
заместителя директора по эксплуатации "Сибирь-Арены". 
"Кирилл Фастовский, занимающий должность генерального директора 
новосибирской "Сибири" с 2010 года, завершит работу в клубе по окончании 
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контракта, который истекает 30 апреля 2024 года", - сказано в сообщении пресс-
службы. 
Напомним, "Сибирь" не смогла пробиться в плей-офф, завершив регулярный 
чемпионат на 10-м месте в таблице Восточной конференции КХЛ, отстав от 
"Амура" на четыре очка. По ходу сезона новосибирский клуб был лишен четырех 
очков из-за нарушения лимита на легионеров в матчах регулярного сезона КХЛ. 
У Федора Гордеева было спортивное гражданство США.  

https://www.championat.com/hockey/news-5482788-fastovskij-oficialno-pokinul-sibir-
novym-gendirektorom-budet-naznachen-krutohvostov.html 

Похожие сообщения (2): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 22 марта 2024 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 22 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Крутохвостова представили в качестве гендиректора клуба КХЛ "Сибирь" 
(ТАСС, Москва, 22 марта 2024) 
Губернатор Новосибирской области, председатель попечительского совета 
хоккейного клуба "Сибирь" Андрей Травников представил команде нового 
гендиректора Льва Крутохвостова. Об этом сообщила пресс-служба 
правительства региона.  
"На должность генерального директора хоккейного клуба "Сибирь" будет 
назначен Лев Игоревич Крутохвостов, возглавляющий государственное 
автономное учреждение дополнительного образования Новосибирской области 
"Спортивная школа по хоккею "Сибирь", - говорится в сообщении.  
Должность спортивного директора "Сибири" займет Виктор Меркулов, ранее 
занимавший должность генерального менеджера московского "Динамо". 
Исполнительным директором станет Андрей Глазков, на данный момент 
занимающий должность заместителя директора по эксплуатации "Сибирь-
Арена".  
"Кирилл Фастовский, занимающий должность генерального директора 
новосибирской "Сибири" с 2010 года, завершит работу в клубе по окончании 
контракта, который истекает 30 апреля 2024 года", - добавили в пресс-службе.  

https://tass.ru/sport/20313649 

К заголовкам сообщений 

Кудашова напрягает игра "Динамо". Чемпион играет в два звена и сыпется 
(Советский спорт, Москва, 22 марта 2024) 
Обладатель Кубка Континента словно забыл секрет победы.  
До начала плей-офф Кубка Гагарина московское "Динамо" считали одним из 
главных фаворитов турнира. Казалось, что после такой напряженной концовки 
регулярного чемпионата и победы в споре за Кубок Континента москвичи 
продолжат сметать соперников одного за другим. Но что-то пошло не так.  
С первыми проблемами они столкнулись уже в первом раунде, в играх против 
минского "Динамо". Тогда белорусские одноклубники чуть не сотворили 
сенсацию, навязывая борьбу до финальной сирены.  
Москвичам требовалась стабильность. А вот тут возникали проблемы. 
Подопечные Алексея Кудашова играли эпизодами, держать же контроль над 
ходом матча на протяжении долгого времени у них не получалось.  

https://www.championat.com/hockey/news-5482788-fastovskij-oficialno-pokinul-sibir-novym-gendirektorom-budet-naznachen-krutohvostov.html
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https://sport.business-gazeta.ru/article/292885
https://www.khl.ru/news/2024/03/22/529412.html
https://tass.ru/sport/20313649


 

 

Плюс проблему усугубляли удаления, большая часть из которых не вызывалась 
особой необходимостью. Так, в третьем матче против минчан в третьем периоде 
москвичи получили пять удалений, сыграв, по сути, полпериода в меньшинстве.  
В серии с "Трактором" были все те же проблемы, но к ним добавились еще и 
другие. Например, реализация у команды Кудашова оставляет желать лучшего. 
За три встречи хоккеисты "Динамо" нанесли 120 бросков по воротам, лишь 
восемь оказались голевыми. Для сравнения: у челябинцев 74 броска, что в 1,6 
раза меньше, но заброшено 12 шайб.  
На последнем рубеже  
Одним из значимых факторов в серии является игра вратарей. Голкипер 
"Трактора" Закари Фукале сейчас проводит главную серию карьеры. Иначе его 
игру никак не описать. Уже можно констатировать, что он является одним из 
лучших вратарей розыгрыша Кубка Гагарина. Украшением второго 
четвертьфинального матча стало его невероятное отражение шайбы после 
броска Максима Джиошвили в начале овертайма. И сразу после этого началась 
контратака, в которой Александр Шаров поставил точку во второй игре. Да и в 
третьей встрече Фукале был надежным стражем ворот. Вратари "Динамо" играют 
хуже. Илья Коновалов и Максим Моторыгин в первом матче сыграли оба. Но 
даже замены не помогали.  
Еще одной проблемой "Динамо" стал спад у ключевых игроков. Бело-голубые 
играют, по сути, в два звена. Пока что Никита Гусев за три игры забросил две 
шайбы и отдал голевую передачу, хотя моментов было столько, что можно было 
реализовать больше.  
В первой встрече первое звено и вовсе не создало ни одного результативного 
действия. Зато раскрылись Артем Ильенко и Дмитрий Рашевский, на которых 
никто не делал ставку. У "Трактора" состав работает ровно, все звенья, от 
первого до четвертого, поэтому они находятся в тонусе на протяжении всей игры.  
Сломанное большинство  
У "Динамо" дала сбой игра в большинстве. А ведь в регулярке бело-голубые как 
раз славились игрой в этом компоненте. Вспоминается, как в третьем матче 
последние четыре минуты москвичи сначала играли в большинстве, а потом и 
вовсе сняли вратаря. Игра шла "шесть на четыре", но забить динамовцы так и не 
смогли. К тому же у них плохо получается выводить челябинцев на удаления, о 
чем говорил и Кудашов.  
Как и в прошлой игре, совершаем легкие ошибки и пропускаем голы, а забиваем 
чрезвычайно тяжело. То же самое касается нашей игры в атаке именно с шайбой. 
Не заставляем соперника удаляться. Вот что меня напрягает, - сказал наставник 
"Динамо" на пресс-конференции.  
Конечно, игра москвичей не настолько бесперспективная, как может показаться 
по счету в серии. Где-то порой не хватает везения. Но стоит ли уповать лишь на 
фортуну? Алексей Кудашов - большой мастер своего дела и в состоянии 
разобраться с проблемами.  
А пока "Трактору" для выхода в полуфинал остается выиграть лишь один матч. 
Динамовцам же нужен подвиг.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/kudashova-napryagaet-igra-dinamo-
chempion-igraet-v-dva-zvena-i-sypetsya 

К заголовкам сообщений 

"Динамо" сгорело в Челябинске. "Трактор" отправил в отпуск победителя 
регулярного чемпионата (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 22 
марта 2024) 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/kudashova-napryagaet-igra-dinamo-chempion-igraet-v-dva-zvena-i-sypetsya
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/kudashova-napryagaet-igra-dinamo-chempion-igraet-v-dva-zvena-i-sypetsya


 

 

Для победы в серии хватило четырех матчей.  
Больше всего при счете в серии 0-3 хочется посочувствовать тренерам 
проигрывающей команды. Все, что они готовили за регулярку и начиная со 
старта плей-офф, в силу разных причин не работает против конкретного 
соперника. А главное - времени и внутренних ресурсов недостаточно для 
кардинального преображения за короткий срок. Так происходит в двух 
четвертьфиналах КХЛ: "Динамо" - "Трактор" и СКА - "Автомобилист". Москвичи, 
оказавшись на грани пропасти, ограничились косметическими изменениями в 
составе на четвертый матч. Алексей Кудашов оставил в воротах Максима 
Моторыгина, спрятал в запас Егора Петухова и выпустил Владислава 
Михайлова. К другим опциям или перестановкам ротация не располагала.  
Динамовское большинство выручало Кудашова весь сезон. Даже в матчах, когда 
бело-голубые неважно смотрелись в равных составах, спецбригада 
большинства кошмарила соперников и делала разницу, наказывая за удаления. 
С гола в большинстве начался сегодняшний матч. Седрик Пакетт подловил Зака 
Фукале, который и заработал штраф за подножку, броском с ползоны.  
Челябинцы ответили очень быстро, использовав редкий момент в зоне "Динамо". 
Герой первого раунда с "Салаватом Юлаевым" и любимец Танкограда Чарльз 
Робинсон выиграл борьбу на пятаке, а затем американскому богатырю помог 
рикошет от щитка Моторыгина.  
Феноменальная реализация моментов и зашкаливающий уровень фарта - 
верные спутники "Трактора" на протяжении всего плей-офф. Челябинцам 
необязательно создавать много моментов, чтобы забивать голы. Уже в первом 
периоде Кудашову пришлось менять Моторыгина после трех пробоин и 
выпускать Илью Коновалова. Замена голкипера не повлияла на ход матча. 
"Трактор" реализовал второе большинство и на перерыв ушел с комфортными 
4:1, которые выглядели отложенным приговором для бело-голубых. Играть 
оставалось 40 минут, но предпосылок к камбэку не предвиделось.  
Повеселее на лавке "Динамо" стало во втором периоде, когда лидеры москвичей 
использовали второе большинство в матче. Гостям нужны были эмоции, чтобы 
встрепенуться и попытаться перевернуть игру. Они черпали их в том числе из 
стычек и потасовок, которые сами же и провоцировали. Владислав Михайлов 
врезался в Фукале, а Илья Николаев бросился на защиту голкипера. 
Полноценной драки не получилось - судьи ограничились профилактическими 
малыми штрафами для разгоряченных игроков. "Трактор" хоть и проспал начало 
второго периода, со временем сбил напор "Динамо" и свел игру к обмену 
опасными атаками.  
Кудашов понимал: для спасения матча нужны самые смелые ходы. Так, "Динамо" 
заменило вратаря на шестого полевого игрока за семь секунд до конца второго 
периода. Времени хватило только для того, чтобы нанести дальний бросок, с 
которым Фукале уверенно справился. Когда шайба доходит до ворот черно-
белых - это уже маленькая радость для "Динамо". В каждом матче серии 
челябинцы показали внушительные цифры блокированных бросков. Разница по 
блокшотам бросилась в глаза и сегодня: 28-6 после двух периодов в пользу 
"Трактора". Самоотверженной игрой защитники черно-белых разбивали 
динамовский контроль шайбы и нивелировали разницу по времени в атаке.  
Явные сложности обороне челябинцев доставляла только ведущая тройка 
"Динамо". Компания Никиты Гусева отыграла еще одну шайбу в середине 
третьего периода. Джордан Уил оформил дубль и вдохнул интригу в концовку 
матча.  
Продержалась она недолго. В сезоне мы много восхищались челябинским 
технарем Максимом Шабановым - именно он элегантно разобрался с 



 

 

Коноваловым, выскочив один на один с вратарем. На спасение у "Динамо" 
оставалось чуть больше пяти минут, но отыграть две шайбы в концовке у 
поймавшего кураж "Трактора" было невозможно. Одну - да, за 30 секунд до 
сирены это сделал О'Делл. Челябинцы продолжают удивлять в плей-офф. За 
четыре матча команда Алексея Заварухина остановила победителя регулярного 
чемпионата. И, кажется, на этом она останавливаться не собирается.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/traktor-dinamo-moskva-video-golov-
i-obzor-chetvertogo-matcha-serii-vtorogo-raunda-kubka-gagarina-22-marta-2192739/ 

К заголовкам сообщений 

Лучший клуб КХЛ грохнули! "Динамо" сенсационно провалилось в плей-
офф (Р-Спорт, Москва, 22 марта 2024) 
"Трактор" победил "Динамо" и стал первым полуфиналистом Кубка Гагарина 
Московское "Динамо" - первый клуб, вылетевший из плей-офф КХЛ на стадии 
второго раунда. "Бело-голубые" не смогли справиться с челябинским 
"Трактором". 0-4 - челябинцы "свипнули" банду Алексея Кудашова, лучшую по 
итогам регулярного сезона. 
Проклятье трофея? 
Поражение "Динамо" в четырех матчах серии выглядит аномальным. Как 
минимум в первых трех матчах "бело-голубые" по игре выглядели 
предпочтительнее: чаще бросали по воротам, имели преимущество во владении 
шайбой в зоне атаки, создавали опасность и яркие моменты. Особенно 
показательными стали игры в Москве, где динамовцы не забросили и половину 
от тех шайб, что заслуживали.. 
Из общей картины выделился лишь четвертый матч, что неудивительно: 
"Динамо" под давлением скорого вылета допустило непозволительное 
количество ошибок и едва ли не самостоятельно отдало игру "Трактору". 
Сегодня "бело-голубые" классно начали игру, быстро открыли счет, а затем 
будто встали и позволили челябинцам сообразить аж четыре гола в первом 
периоде. Вратари московской команды Максим Моторыгин и Илья Коновалов в 
серии не выручили. 
По итогу от выигранного Кубка континента вновь никакого толка. Так называемое 
проклятье трофея за победу в "регулярке" за всю историю КХЛ удалось побороть 
только ЦСКА: столичные армейцы в статусе лучшей команды чемпионата 
трижды доходили до финала Кубка Гагарина, а однажды и вовсе стали 
чемпионами. Другим же клубам-обладателям Кубка континента так и не удалось 
пройти дальше финала конференций.  
Динамовцы не исключение. Теперь интересно, к чему приведет скорый вылет 
"бело-голубых" из плей-офф. Еще перед первым раундом руководители клуба 
анонсировали "приятные новости" в отношении тренерского штаба. Изменится 
ли ситуация теперь? Вопрос. Но боссы "Динамо" не сделают команде лучше, 
если расстанутся с Кудашовым. 
"Мы творим историю" 
Что касается "Трактора", то челябинцы - едва ли не главная сенсация всего плей-
офф КХЛ. Команда Алексея Заварухина от матча к матчу влюбляет в себя все 
больше зрителей. "Трактор" не демонстрирует размашистых атак, ярких 
затяжных комбинаций с обилием голевых моментов. Но Челябинск покоряет 
бесстрашием, умением огрызнуться и отказом признавать авторитет соперника.  
"Черно-белые" не считались фаворитом в серии первого раунда против 
"Салавата Юлаева", но в агрессивной борьбе оставили Уфу вне претендентов 
на чемпионство. Когда "Трактор" вышел на "Динамо" и одновременно с этим 
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потерял Сергея Телегина, то шансы челябинцев на успех оценивались как 
низкие. И тут скептиков посрамили. 
"Трактор" невероятен. Челябинские игроки не щадят себя, ложась под шайбы и 
накапливая блокшкот за блокшотом. Голкипер Зак Фукале демонстрирует 
невероятную надежность вкупе с яркими сейвами и моделирует видео-мемы из 
раздевалки, отправляя в нокаут уже ставший легендарным манекен по имени 
Герман.  
Максим Шабанов своей феноменальной игрой и техникой вызывает восхищение 
у журналистов, сватающих молодого хоккеиста в НХЛ. А Антон Бурдасов и 
Михаил Котляревский разящими бросками приносят "Трактору" голы и помогают 
команде показывать впечатляющий процент реализации моментов. "Мы творим 
историю", - со словами главного тренера челябинцев не поспоришь. 
Разговоры о встрече двоюродных братьев Заварухиных в финале Кубка 
Гагарина уже не кажутся такими уж и фантастическими. Алексей Заварухин с 
"Трактором" добрался до полуфинала турнира, Николай Заварухин с 
"Автомобилистом" находится в одной победе над СКА до выхода в следующий 
раунд.  

https://rsport.ria.ru/20240322/khokkey-1935030545.html 

К заголовкам сообщений 

Лучшая команда "регулярки" все! "Динамо" просто раздавили 
(News.sportbox.ru, Москва, 22 марта 2024) 
Москвичи так и не смогли навязать борьбу "Трактору". 
"Трактор" сотворил сенсацию! Челябинцам хватило всего четырех матчей, чтобы 
отправить чемпиона "регулярки" в отпуск. При этом "Динамо" почти удалось 
вернуть противостояние в Москву. "Бело-голубые" в драматичном матче дважды 
спасались в концовке, но команда Алексея Заварухина каждый раз безжалостно 
отнимала у соперника надежду. 
И все же сухая победа "Трактора" в серии выглядит немного несправедливо. У 
"Динамо" местами прослеживались светлые пятна из "регулярки", и столичный 
клуб наиграл хотя бы на одну победу в противостоянии. Но на деле москвичи 
быстро вылетели из второго раунда. 
На "Динамо" повлияло проклятие Кубка Континента? 
Яркая победа "Трактора"  
Игроки "Динамо" с первой смены побежали спасать серию. Активность гостей 
привела к удалению "Трактора" в середине периода. Москвичам потребовалось 
всего 55 секунд, чтобы реализовать первое численное преимущество. 
Никита Гусев в касание отдал передачу на Седрика Пакетта, который из-под 
защитника нанес точный бросок. Казалось, что команда Алексея Кудашова 
почувствовала кровь и на кураже добудет для "ВТБ Арены" еще один матч. 
Но "Трактор" был категорически против выезда в Москву и за две минуты 
переломил ход встречи. Сначала в равных составах отличился Бадди Робинсон, 
подправив шайбу после броска Ильи Карпухина. А затем Данил Юртайкин 
откликнулся на сильный прострел Владимира Ткачева и в стиле Робинсона 
подпортил статистику Максиму Моторыгину. 
После неудачного отрезка москвичи только ухудшили свое положение, 
заработав два удаления подряд. "Трактор" воспользовался подарками 
соперника и реализовал оба большинства. Сначала Антон Бурдасов мощным 
щелчком увеличил преимущество до двух голов.  
Не успел Моторыгин вытащить очередную шайбу из ворот, как Кудашов 
пригласил его на скамейку запасных и выпустил на лед Илью Коновалова. Сухой 
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отрезок Коновалова продолжался чуть больше двух минут: за 49 секунд до ухода 
на перерыв Джек Родуолд с передачи Альберта Яруллина реализовал 
большинство. 
Пауза между периодами пошла на пользу "Динамо". Гости бодро начали вторую 
20-минутку и вскоре вынудили соперника удалиться. При этом вновь ключевую 
роль в розыгрыше лишнего сыграл Гусев. Нападающий прокатился вдоль синей 
линии и выдал передачу на Джордана Уила. Канадец сделал несколько шагов в 
сторону Захари Фукале, а затем с кистей поразил дальний верхний угол ворот.  
Второе реализованное большинство вдохновило гостей. Игроки "Динамо" 
перехватили инициативу и заперли соперника в зоне. "Трактор" лишь изредка 
проводил атаки и нанес скромные два броска, когда у "бело-голубых" было 13 
попаданий в створ. В какой-то момент команде Кудашова надоела надежность 
вратаря, и Владислав Михайлов попытался вывести Фукале из себя: 
нападающий толкнул игрока хозяев на Захари. От удара голкипер упал на лед и 
показывал, что ему очень больно, но через несколько секунд спокойно поднялся. 
В итоге Михайлов кроме удаления за грубость ничего не добился. 
В третьем периоде "Динамо" подарило столичным болельщикам надежду на 
камбэк. На 50-й минуте Уил сократил отставание до минимума, оформив дубль. 
Спасение было настолько близко, что гости в какой-то момент забылись во время 
атаки и дали Максиму Шабанову убежать один на один с Коноваловым. Форвард 
воспользовался возможностью и переиграл кипера в ближнем бою. 
Отставание в две шайбы и чуть больше пяти минут до сирены - этого достаточно, 
чтобы нокаутировать любую команду. Но тренерский штаб "Динамо" поменял 
вратаря на шестого полевого, и гости всеми силами навалились на ворота. И за 
30 секунд до конца периода Эрик О'Делл забросил - 4:5! Однако это был 
последний гол москвичей в сезоне. "Трактор" выдержал финальный натиск 
соперника. 
Про поражение "Динамо" можно рассуждать через проклятие Кубка Континента. 
В истории КХЛ чемпион "регулярки" дважды проигрывал в финальной стадии 
плей-офф. И только ЦСКА в сезоне 2018/19 обошел это правило стороной. Но 
поражение москвичей в серии не связано с успехами в гладком чемпионате. 
Бело-голубые на протяжении всего второго раунда не могли разобраться со 
стартовым вратарем, что их постоянно подводило. Кроме того, лидеры "Динамо" 
проснулись слишком поздно. 
В итоге команда Кудашова отправляется в отпуск, а "Трактор" - абсолютно 
заслуженно в третий раунд.  

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2033125_Luchshaja_k
omanda_regularki_vso_Dinamo_prosto_razdavili 

К заголовкам сообщений 

"Трактор" и "Динамо" играли 6 на 6. Такого в Кубке Гагарина еще не было 
(Советский спорт, Москва, 22 марта 2024) 
Челябинцы и москвичи получили уникальный штраф.  
Много в сезоне КХЛ-2023/2024 всяких рекордов и достижений в плане 
заброшенных шайб и передач. Но и плей-офф Кубка Гагарина не дает заскучать 
зрителям. В каждой игре происходит магия и пишется история. В четвертом 
матче серии второго раунда "Трактор" окончательно "топил" столичное "Динамо" 
в пучине сплошных поражений. Но даже в такой однозначной серии, иной раз 
происходят весьма удивительные события.  
 Кудашова напрягает игра "Динамо". Чемпион играет в два звена и сыплется  
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Бело-голубые основательно горели в серии. 0-3 перед игрой в Челябинске - это 
был приговор. Решающая для москвичей игра проходила также весело, как и 
предыдущие три поединка. С огоньком, где челябинцы с напором и задором 
отвоевывали свое, переворачивая вверх тормашками все расклады перед 
началом плей-офф.  
Кто мог подумать, что команда Алексея Заварухина сначала играючи 
расправиться с "Салаватом Юлаевым". А потом войдет во вкус и проделает 
идентичный финт с победителем регулярного чемпионата. Чем больше 
трактористы выигрывали, тем увереннее становилась их игра.  
В четвертой игре они вновь куражились на славу. Им было мало просто выиграть 
в решающей схватке. Челябинские парни, как и в предыдущем матче, сначала 
подпустили грозного соперника поближе, а потом покусали, будто это не 
хоккеисты, а сборище питбулей в черной форме. Не зря у "Трактора" когда-то на 
форме красовался некий зверь, который перекусывал клюшку.  
Динамовцы открыли счет, после чего напропускали полную авоську шайб. Все 
было понятно уже после первого отрезка. Можно было констатировать 
разрушительную силу южноуральцев, но случился в этой игре крайне 
занимательный и уникальный эпизод. В середине третьего периода 
внимательная судейская бригада рассмотрела, что по ледовой глади 
челябинской арены преспокойно рассекают по шесть человек от каждой 
команды. И ладно бы ребята заменили единовременно вратарей на шестых 
полевых - это было бы сколь нелогично, столь же и комично.  
Но команды раздухарились настолько, что решили с шашками наголо свистать 
на лед чуть больше народу, чем разрешено правилами. И на тебе, обоюдное 
удаление за синхронное нарушение численного состава. Уникальный плей-офф 
- уникальные удаления. Такого еще никогда не случалось в истории лиги. И 
время пришло в самой важной игре... для "Динамо". Впрочем, это ни на что не 
повлияло. "Трактор" уже ждет своего соперника по полуфиналу Кубка Гагарина, 
а бело-голубых ожидает разбор полетов.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/traktor-i-dinamo-igrali-6-na-6-takogo-v-kubke-
gagarina-eshhyo-ne-bylo 

К заголовкам сообщений 

Первый сюрприз перекрестного плей-офф КХЛ. "Динамо" завершило 
сезон, проиграв "Трактору" (ТАСС, Москва, 23 марта 2024) 
Чемпион регулярного сезона Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) 
московское "Динамо" в четырех матчах уступил челябинскому "Трактору". 
Сенсационный результат был зафиксирован в четвертьфинале плей-офф, в 
котором друг с другом сражаются клубы из разных конференций.  
Фаворитом в этой паре считалось "Динамо", однако матчи предыдущего раунда 
с минским "Динамо" показали, насколько сложно будет команде Алексея 
Кудашова. В ходе игр с минчанами повреждение получил лучший бомбардир 
регулярного сезона Никита Гусев, однако только после окончания плей-офф для 
бело-голубых главный тренер рассказал о серьезных травмах Гусева и Седрика 
Пакетта.  
"Самоотдача игроков "Трактора" позволила им выиграть эту серию. Хочу 
поблагодарить и наших игроков за самоотдачу, которую они в течение сезона 
демонстрировали. Седрика Пакетта и Никиту Гусева хочу поблагодарить 
отдельно. Один со сломанной ногой играл, другой - с другим переломом", - 
рассказал Кудашов.  
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В ходе серии главный тренер "Динамо" обращал внимание на то, как сложно его 
игрокам давались заброшенные шайбы. "Трактор" самоотверженно действовал 
на своем пятачке, помогая вратарю, а на чужом не раз забивал. Так прошли игры 
в Москве и заключительная встреча в Челябинске.  
"Наверное, правильно сказать, что мы сыграли в хоккей, а "Трактор" вышел 
"умирать" и выигрывать эти игры, - отметил Кудашов. - Основная причина, 
почему мы проиграли, - "Трактор" блокировал намного больше бросков, чем мы. 
Естественно, были игроки, которые разочаровали, но это нормальное явление, 
все зависит от состояния. В одной серии одни игроки лучше играют, в другой - 
другие".  
"Мало кто ставил на нас"  
Во всех матчах "Трактор" проявлял волю к победе. В первом матче в Москве и в 
последнем у себя дома челябинцы сравнивали счет. В первой игре "Трактор" 
уверенно выиграл со счетом 4:2. Во второй игре в столице позволил сопернику 
сравнять счет в основное время, но за счет старания победил в овертайме - 5:4. 
Победы в Челябинске (3:2, 5:4) нельзя назвать убедительными, однако 
"Трактору" было не привыкать отбиваться.  
"Немного людей ставили на нас. И я думаю, сыграв все вместе, мы доказали, что 
можем выигрывать у любого соперника. С каждым матчем мы выглядели все 
лучше и лучше, приобретали все больше уверенности", - сказал ТАСС канадский 
вратарь "Трактора", один из героев серии с "Динамо" Зак Фукале.  
Команда Алексея Заварухина переиграла соперника как в дуэли лидеров, так и 
во вратарском противостоянии. В трех последних матчах отличился Антон 
Бурдасов, которого не раз критиковали в регулярном сезоне. Пять очков в серии 
набрал Максим Шабанов. Поймал кураж Фукале, в то время как у "Динамо" ни 
Илья Коновалов, ни Максим Моторыгин, дебютировавший в плей-офф, не 
выручили.  
В полуфинале плей-офф "Трактор" сыграет с победителем пары между 
"Авангардом" и "Локомотивом", где преимущество пока у ярославского клуба (3-
1).  

https://tass.ru/sport/20323077 

К заголовкам сообщений 

Гол-красавец в падении добил "Динамо. Челябинцы отправили бело-
голубых в отпуск (Советский спорт, Москва, 22 марта 2024) 
"Трактор" стал первым полуфиналистом розыгрыша Кубка Гагарина-2023/24.  
После поражения в третьем матче четвертьфинальной серии победители 
регулярного чемпионата КХЛ, московские динамовцы, оказались на грани 
пропасти. Каждая следующая игра превращалась для команды Алексея 
Кудашова в маленький финал - еще одно поражение означало досрочный уход в 
отпуск. Осложнялась ситуация для бело-голубых тем, что в истории лиги лишь 
одна команда отыгрывалась со счета 0-3 в серии - СКА в 2015 году.  
 "Трактор" прибил "Динамо" шикарной контратакой. Чемпион регулярки на грани 
краха  
Но для того, чтобы совершить чудо, нужно для начала сделать первый шаг к 
нему. Москвичи с жаром взялись за решение промежуточной задачи - вернуть 
серию на столичный лед. И ближе к середине первого период сработал главный 
козырь динамовцев в нынешнем сезоне - большинство. Штраф за своего вратаря 
- Зака Фукале - в этот момент отбывал Данил Юртайкин. А голевую комбинацию 
бело-голубых довел до логического завершения Седрик Пакетт.  
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Но вскоре после этого в игре москвичей уже не в первый раз в этой серии 
последовал провал. Сначала Чарльз Робинсон удачно подставил клюшку под 
бросок Карпухина и счет в матче сравнялся. Динамовцы откровенно 
"посыпались" - и еще одно подправление, на этот раз от Юртайкина, позволило 
"Трактору" вырваться вперед. А затем челябинцы дважды продемонстрировали 
гостям, что их фирменным оружием они владеют ничуть не хуже. Точными 
бросками в большинстве отметились Антон Бурдасов и Джек Родуолд. Причем, 
четвертая шайба влетела уже в ворота Ильи Коновалова, сменившего на 
последнем рубеже Максима Моторыгина.  
Девять шайб и чумовой овертайм! "Трактор" выгрыз победу у "Динамо"  
4:1 - и хотя до завершения основного времени оставалось еще два периода, 
положение бело-голубых превратилось из сложного в архисложное. Но 
динамовцы не опустили рук. И постепенно стали подбираться к тому, чтобы 
совершить невозможное. Джордан Уил отыграл одну шайбу, а Алексей Кудашов 
перед последним вбрасыванием во второй двадцатиминутке выпустил шестого 
полевого игрока. Дивидендов гостям это не принесло, но стало окончательно 
ясно - "Динамо" по-прежнему в игре.  
В третьем периоде бело-голубые усилили натиск. Неугомонный Уил оформил 
дубль, и у ворот Фукале стало совсем жарко. Но челябинцев в очередной раз 
выручила быстрая контратака. Максим Шабанов улетел к воротам Коновалова и 
красивейшим броском в падении, по сути, предрешил исход матча и серии. 
После этого гости долго играли с пустыми воротами. Вот только гол Эрика 
О'Делла случился слишком поздно. На полноценный финальный штурм 
"Динамо" не хватило времени. 5:4 в матче и 4:0 в серии - "Трактор" становится 
первым участником полуфинала розыгрыша Кубка Гагарина. А для команды 
Алексея Кудашова сезон завершен.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/gol-krasavecz-v-padenii-dobil-dinamo-
chelyabinczy-otpravili-belo-golubyh-v-otpusk 

К заголовкам сообщений 

Кожевников назвал причины вылета московского "Динамо" из Кубка 
Гагарина (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 22 марта 2024) 
Кожевников назвал причины вылета московского "Динамо" из Кубка Гагарина  
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников заявил "Матч ТВ", что 
причиной вылета московского "Динамо" от "Трактора" во втором раунде Кубка 
Гагарина стала слабая оборона и отсутствие сильного второго звена. 
"Динамо" в пятницу в гостях проиграло "Трактору" со счетом 4:5. Челябинский 
клуб выиграл серию со счетом 4-0 и стал первым полуфиналистом Кубка 
Гагарина в нынешнем сезоне. 
 - В чем причина вылета "Динамо"?  
 - Защита не очень хорошая, "Трактор" выстроил правильную систему - давить, 
бросать по воротам из любой позиции. Броски все решают, это играет большую 
роль в хоккее, не всегда надо брать качеством. У "Динамо" первое звено здорово 
играет, но должно быть и второе такое же - играющее. 
 - Поражение всухую - сенсация?  
 - Не скажу, что сенсация. У Челябинска очень хороший состав, они собрались 

на плей‑офф, хотя в "регулярке" играли не очень. Были передряги в конце 

сезона, может быть, агенты что‑то пытались сделать. 

 - Дадут ли боссы "Динамо" дальше работать Алексею Кудашову?  
 - Не знаю, что ждет Кудашова. Он хороший тренер, команда хорошо провела 

сезон. Но не хватило дыхания на плей‑офф. 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/gol-krasavecz-v-padenii-dobil-dinamo-chelyabinczy-otpravili-belo-golubyh-v-otpusk
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/gol-krasavecz-v-padenii-dobil-dinamo-chelyabinczy-otpravili-belo-golubyh-v-otpusk


 

 

 - Перекрестный плей‑офф добавил интриги?  

 - Я лет 10 говорил, что надо вводить его, и делать это с первого раунда. Такой 

плей‑офф стал интересным, - сказал Кожевников "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2033110_Kozhevnikov_nazval_prichiny_v
yleta_moskovskogo_Dinamo_iz_Kubka_Gagarina 

К заголовкам сообщений 

Кудашов: хоккеисты "Динамо" Гусев и Пакетт играли в серии с 
"Трактором" с переломами (ТАСС, Москва, 22 марта 2024) 
Нападающие московского "Динамо" Никита Гусев и Седрик Пакетт играли в 
четвертьфинальной серии плей-офф Фонбет - Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ) с переломами. Об этом на пресс-конференции сообщил главный тренер 
"Динамо" Алексей Кудашов.  
В пятницу "Динамо" со счетом 4:5 на выезде проиграло "Трактору" в четвертом 
матче противостояния. Команда из Челябинска выиграла серию со счетом 4-0.  
"Самоотдача игроков "Трактора" позволила им выиграть эту серию. Хочу 
поблагодарить и наших игроков за самоотдачу, которую они в течение сезона 
демонстрировали. Седрика Пакетта и Никиту Гусева хочу поблагодарить 
отдельно. Один со сломанной ногой играл, другой с другим переломом", - 
рассказал Кудашов.  
"Этого нам, может быть, и не хватило. Чтобы на этой стадии плей-офф 
выигрывать, должны работать все механизмы", - добавил главный тренер 
"Динамо".  

https://tass.ru/sport/20320363 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 22 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Кудашов: "Самоотверженность и самоотдача позволили "Трактору" 
выиграть эту серию" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 22 марта 
2024) 
Главный тренер "Динамо" Алексей Кудашов подвел итоги серии второго раунда 
плей-офф КХЛ с "Трактором" (0-4). 
 - Самоотверженность и самоотдача позволили "Трактору" выиграть эту серию, - 
начал Кудашов. - Также хотел бы поблагодарить наших игроков за 
самоотверженность. Наверное, отдельно хочу отдельно выделить двоих игроков 
- это Седрика Пакетта и Никиту Гусева. Один из них играл со сломанной ногой. 
Они тоже проявили мужество. 
Что касается всей серии, то, наверное, при равной игре и переходящем 
преимуществе от одной команде к другой, не смогли выиграть ни одного матча. 
Чтобы выигрывать на этой стадии плей-офф должны работать все механизмы: 
все линии, большинство, меньшинство. Здесь не бывает мелочей. У нас было 
два человека, которые выпадали и не могли играть на полную - уже здесь пошла 
просадка. Не всегда удачно играли в обороне. Но, например, сегодня у 
"Трактора" 41 заблокированный бросок - это какие-то космические цифры, 
которые позволяют команде выигрывать, - сказал Кудашов.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/glavnyy-trener-moskovskogo-dinamo-
aleksey-kudashov-podvel-itogi-chetvertfinalnoy-serii-s-traktorom-2192745/ 

К заголовкам сообщений 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2033110_Kozhevnikov_nazval_prichiny_vyleta_moskovskogo_Dinamo_iz_Kubka_Gagarina
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2033110_Kozhevnikov_nazval_prichiny_vyleta_moskovskogo_Dinamo_iz_Kubka_Gagarina
https://tass.ru/sport/20320363
https://www.sports.ru/health/1115939824-gusev-i-pakett-igrali-s-perelomami-v-serii-protiv-traktora.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/glavnyy-trener-moskovskogo-dinamo-aleksey-kudashov-podvel-itogi-chetvertfinalnoy-serii-s-traktorom-2192745/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/glavnyy-trener-moskovskogo-dinamo-aleksey-kudashov-podvel-itogi-chetvertfinalnoy-serii-s-traktorom-2192745/


 

 

"Динамо" сыграло в хоккей, а "Трактор" вышел умирать" - Кудашов после 
поражения в Кубке Гагарина (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 22 марта 2024) 
Главный тренер московского "Динамо" Алексей Кудашов заявил, что хоккеисты 
челябинского "Трактора" вышли умирать в серии второго раунда Кубка Гагарина 

против "бело‑голубых". 

"Динамо" в пятницу в гостях проиграло "Трактору" со счетом 4:5. Челябинский 
клуб выиграл серию со счетом 4-0 и стал первым полуфиналистом Кубка 
Гагарина в нынешнем сезоне. 
 - Хочу поздравить "Трактор" и их болельщиков с проходом. Самоотверженность 
и самоотдача игроков позволили им выиграть эту серию. Также хочу 
поблагодарить и наших болельщиков за поддержку, и игроков за самоотдачу в 
течение сезона. Хочу выделить двоих хоккеистов - Пакетта и Гусева. Один со 
сломанной ногой играл, другой со сломанным другим. Проявили мужество. 
Что касается всей серии, при равной игре мы не смогли выиграть ни одного 

матча. Чтобы на этой стадии плей‑офф побеждать, должны работать все 

механизмы, все линии, здесь не бывает мелочей. Выпадает два ведущих игрока, 
которые не могли играть на полную, уже идет просадка. 
Очень странная серия, ты иногда чувствуешь, что соперник сильнее тебя и не 
можешь ничего сделать. Так нельзя говорить сейчас, но когда ты понимаешь, что 
ты можешь пройти, но постоянно не получается. Правильно сказать, мы сыграли 

в хоккей, а "Трактор" вышел умирать и выигрывать, - сказал Кудашов на пресс‑
конференции. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2033116_Dinamo_sygralo_v_khokkej_a_T
raktor_vyshel_umirat__Kudashov_posle_porazhenija_v_Kubke_Gagarina 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 22 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

"Трактор" вышел выигрывать, мы - играть в хоккей". Реакция "Динамо" на 
вылет из плей-офф (Чемпионат.com, Москва, 22 марта 2024) 
Алексей Кудашов, Никита Гусев и Дмитрий Рашевский назвали главные причины 
завершения сезона для столичного клуба. 
22 марта первым участником полуфинала Кубка Гагарина стал "Трактор", 
одержавший сухую победу в серии второго раунда плей-офф КХЛ с московским 
"Динамо" (4-0, 5:4 в четвертом матче). Обладатель Кубка Континента закончил 
выступление в нынешнем сезоне КХЛ, заняв пятое место в итоговой турнирной 
таблице. После завершения последнего матча сезона детали поражения 
рассказали главный тренер столичной команды Алексей Кудашов и одни из его 
ведущих игроков - нападающие Никита Гусев и Дмитрий Рашевский. 
"В плей-офф должны работать все механизмы" 
Главный тренер московского "Динамо" Алексей Кудашов проанализировал 
причины произошедшего на послематчевой пресс-конференции. 
"В первую очередь хочу поздравить команду "Трактор" и их болельщиков с 
проходом дальше. Самоотверженность и самоотдача игроков "Трактора" 
позволила им выиграть эту серию. Также хочу поблагодарить и наших игроков за 
самоотдачу, которую они в течение сезона демонстрировали.  
Наверное, хочу выделить двоих игроков - это Седрика Пакетта и Никиту Гусева - 
которых я хочу поблагодарить отдельно. Один со сломанной ногой играл, другой 
- с другим переломом. Они тоже проявили мужество. Этого нам, может быть, и 
не хватило. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2033116_Dinamo_sygralo_v_khokkej_a_Traktor_vyshel_umirat__Kudashov_posle_porazhenija_v_Kubke_Gagarina
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2033116_Dinamo_sygralo_v_khokkej_a_Traktor_vyshel_umirat__Kudashov_posle_porazhenija_v_Kubke_Gagarina
https://www.sports.ru/hockey/1115939919-aleksej-kudashov-dinamo-sygralo-v-xokkej-a-traktor-vyshel-umirat-i-vyi.html


 

 

Что касается всей серии, то, как я уже сказал, при равной игре и при 
переходящем преимуществе от одной команды к другой мы не смогли выиграть 
ни одной игры. Понимаете, чтобы выигрывать на этой стадии плей-офф, должны 
работать все механизмы и все линии - вратари, защита, нападение. 
Тут мелочей не бывает. Два человека у нас выпадали, которые не могли играть 
на полную, уже здесь идет небольшая просадка. Не всегда удачно играли в 
обороне. Сегодня, например, у "Трактора" был 41 заблокированный бросок. Это 
космическая цифра", - заметил Кудашов во вступительном слове. 
После этого последовали вопросы со стороны журналистов. 
 - Осталось ли чувство разочарования от такой статистики блокированных 
бросков?  
 - Это основная причина. Особенно в первых играх, из-за чего мы проиграли. 
 - Как и подобает главному тренеру, на публике вы стоически защищали своих 
вратарей от нападок журналистов на протяжении всей серии, но против факта не 
попрешь - в четырех матчах с "Трактором" вы трижды меняли голкиперов.  
 - Я хочу похвалить вратаря "Трактора". Он здорово сыграл в серии. 
 - А что по вашим вратарям?  
 - Не пошла игра в серии. 
 - Есть ли такие игроки, которые разочаровали вас в этой серии?  
 - Естественно, такие были. Это совершенно нормальное явление. В одной серии 
были одни лучше, в другой - другие. Все в зависимости от соперника, от 
состояния игроков, от игрового времени и всего прочего. Я не буду сейчас 
проходиться по всем игрокам, не то время и не то место. Но естественно, что 
такое было. 
 - Есть разница в поражении в серии 0-4 или 3-4?  
 - Конечно, не хотелось бы вот так проигрывать. Я уже и в прошлый раз говорил, 
что очень странная серия. Ты иногда чувствуешь, что соперник сильнее тебя и 
ты не можешь ничего сделать. А когда ты понимаешь - нельзя так говорить 
сейчас - что ты можешь пройти этого соперника и ты видишь, за счет чего, но у 
тебя постоянно не получается, то вот здесь очень обидно. 
 - Четыре пропущенные шайбы в первом периоде - это неудачное стечение 
обстоятельств или все было по игре?  
 - Это не стечение обстоятельств. Мы не перекрывали линию броска и плохо 
отработали на пятачке. В двух случаях меньшинства мы тоже действовали не 
совсем правильно. 
 - В регулярном чемпионате вы дважды обыграли "Трактор". В плей-офф 
челябинцы стали сильнее или вы сбавили?  
 - Игры были очень похожи, рисунок не менялся. Мы сыграли в хоккей, а "Трактор" 
вышел умирать и выигрывать эти игры. 
 - После первого периода не было мыслей, что серия уже закончилась?  
 - Нет, таких мыслей не было. Вернее, что тут лукавить, все понимают, какая 
история, и когда ты проигрываешь 0-3 и еще получаешь 1:4 в первом периоде, 
то разные мысли в голову лезут, но мы понимали, что есть еще 40 минут и нужно 
отыграть три шайбы - это отыгрывается. 
У нас есть люди, которые умеют забивать, можно сыграть в большинстве - есть 
масса способов отыграться. Все видели, что игра в корне поменялась и она 
могла развернуться в нашу пользу. Если бы мы доделали некоторые вещи, то 
могли бы довести ее до победы. Старались исправить ситуацию. 
"Не готов разговаривать о следующем сезоне. В "Динамо" я получил 
удовольствие" 
Нападающий московского "Динамо" Никита Гусев получил травму еще в ходе 
серии первого раунда плей-офф КХЛ с минским "Динамо", из-за чего пропустил 



 

 

пятый матч того противостояния. Затем Гусев вернулся на лед и постепенно 
добавлял от матча к матчу, но, по словам самого хоккеиста, состояние здоровья 
все равно давало о себе знать. 
 - При счете 0-3 в серии сохранялась уверенность в том, что ее еще можно 
переломить?  
 - Конечно. На каждую игру мы выходим только выигрывать. Получилось как 
получилось. 
 - Что решило исход этой серии?  
 - Мы не реализовали те моменты, которые создавали. В каждой игре много 
бросали, но не получалось забить, пропускали легкие голы. 
 - Травма сильно влияла на игру в серии с "Трактором"?  
 - Не все так просто. 
 - Игра с восточной командой во втором раунде плей-офф открыла для тебя что-
то новое?  
 - Это необычно и интересно, но все видите, что у нас из этого вышло. Не знаю, 
что лучше. 
 - У тебя истекает контракт. Есть какой-то дедлайн, когда ты примешь решение?  
 - По поводу следующего сезона сейчас не готов разговаривать. 
 - Каким в целом вышел этот сезон?  
 - В команде все было хорошо и позитивно. Все работали и старались, но не 
удалось далеко пройти. 
 - То есть получил удовольствие от игры в "Динамо"?  
 - Да, конечно. 
 - Что противопоставил "Трактор", что не получилось забрать ни одной игры в 
серии?  
 - Они хорошо играли в обороне, много бросков заблокировали и не давали нам 
шансов реализовать моменты. 
 - Чего не хватило именно сегодня?  
 - Когда ты пропускаешь пять голов, тяжело выигрывать матчи, особенно в плей-
офф. 
 - Что скажешь о болельщиках?  
 - Спасибо им за то, что болели за нас и переживали. Они придавали нам 
дополнительные силы. 
"Если они выиграли, значит, были сильнее. Оценка мне за плей-офф - тройка" 
Специально для "Чемпионата", подвел итоги серии и нападающий московского 
"Динамо" Дмитрий Рашевский, давший эксклюзивный комментарий 
обозревателю издания через несколько минут после завершения сезона. 
 - 0-4 в серии выглядит ужасающим счетом, хотя в каждой игре у вас были шансы 
и по содержанию все не было так грустно, но это все слова, а итог на табло. 
Главный фактор такого поражения?  
 - Дисциплина, игра в обороне и реализация моментов. Вот три составляющие, в 
которых мы были хуже в этой серии. 
 - Два домашних поражения на старте серии выбили из колеи? Показалось, что 
после них "Трактор" поймал сумасшедший кураж.  
 - Нет. Скорее, им больше сопутствовала удача. Мы приехали сюда 
заряженными. Но опять же - было много курьезных голов, которые залетали у 
"Трактора", а у нас - нет. Это спорт, и, если они выиграли, значит, они были 
сильнее. 
 - Алексей Николаевич после двух последних матчей сетовал на статистику 
блокированных бросков. Откуда взялась такая разница? Почему это произошло?  



 

 

 - У нас и бросков было больше, соответственно, они больше блокировали. Но я 
думаю, что мы сделаем выводы и будем работать в будущем над этим 
компонентом. 
 - Самое обидное поражение в серии плей-офф за время твоего выступления в 
"Динамо"?  
 - Мы в похожем стиле проиграли и ЦСКА - 0-4. 
 - Там все-таки была другая ситуация, перед серией "Динамо" потеряло 
несколько своих лидеров.  
 - Если честно, то не знаю. Сейчас нужно немного успокоиться. Убрать эмоции. 
И думать, что делать дальше. 
 - Какую оценку можешь поставить себе за сезон?  
 - Четыре за сезон. Тройка - за плей-офф.  

https://www.championat.com/hockey/article-5483686-plej-off-khl-2024-reakciya-
moskovskogo-dinamo-na-vylet-iz-kubka-gagarina-traktor-proshyol-v-tretij-raund.html 

К заголовкам сообщений 

"Мы не хотим останавливаться". Тренер "Трактора" прокомментировал 
выход команды в полуфинал Кубка Гагарина (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 22 марта 2024) 
Главный тренер "Трактора" Алексей Заварухин поделился эмоциями после 
победы над московским "Динамо" в четвертом матче серии второго раунда плей

‑офф Фонбет Чемпионата КХЛ. 

Встреча в Челябинске завершилась со счетом 5:4 (4:1, 0:1, 1:2) в пользу хозяев 
льда. Счет в серии до четырех побед стал 4-0 в пользу челябинцев. "Трактор" 
стал первым полуфиналистом Кубка Гагарина в нынешнем сезоне. 
 - Тяжелая серия, соперник очень хороший и сильный. Даже ведя в счете, 
соперник делал все, чтобы отыграться. Хорошо, что выстояли. Самое главное, 
что мы выиграли, отдохнем и будем готовиться к следующему сопернику. Все 
линии сработали хорошо: начиная от тренерского штаба и заканчивая 
водителями. Мы не хотим останавливаться, это было сказано ребятам в 
раздевалке. Порадовались и готовимся к следующей серии. 
В полуфинале будут команды еще сильнее, слабых не будет. У нас есть время и 
есть моменты, над которыми надо работать. Для меня стимул один - побеждать 

в каждой игре, - сказал Заварухин на пресс‑конференции. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2033115_My_ne_khotim_ostanavlivatsa_
Trener_Traktora_prokommentiroval_vyhod_komandy_v_polufinal_Kubka_Gagarina 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 22 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Губернатор Челябинской области поздравил Трактор с выходом в 
полуфинал (ИА Ura.ru, Екатеринбург, 22 марта 2024) 
Губернатор Челябинской области Алексей Текслер поздравил хоккейный клуб 
"Трактор" с выходом в полуфинал Континентальной Хоккейной Лиги. 
Поздравление Алексей Текслер записал сразу после победы челябинского клуба 
в матче с московским "Динамо". 
"Поздравляю всех болельщиков "Трактора" с победой в серии с "Динамо". Идем 
дальше! Идем вперед! С победой всех!", - поздравил болельщиков губернатор в 
видеообращении в своем telegram-канале. При этом слышно, что голос у 
губернатора подсажен, как у любого заядлого болельщика в такие минуты. 

https://www.championat.com/hockey/article-5483686-plej-off-khl-2024-reakciya-moskovskogo-dinamo-na-vylet-iz-kubka-gagarina-traktor-proshyol-v-tretij-raund.html
https://www.championat.com/hockey/article-5483686-plej-off-khl-2024-reakciya-moskovskogo-dinamo-na-vylet-iz-kubka-gagarina-traktor-proshyol-v-tretij-raund.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2033115_My_ne_khotim_ostanavlivatsa_Trener_Traktora_prokommentiroval_vyhod_komandy_v_polufinal_Kubka_Gagarina
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2033115_My_ne_khotim_ostanavlivatsa_Trener_Traktora_prokommentiroval_vyhod_komandy_v_polufinal_Kubka_Gagarina
https://www.sports.ru/hockey/1115939894-zavaruxin-o-pobede-nad-dinamo-vse-linii-srabotali-xorosho-nachinaya-ot.html


 

 

Челябинский ХК "Трактор" 22 марта со счетом 5:4 победил московское "Динамо" 
и стало первым полуфиналистом Кубка Гагарина. Четвертая игра серии 
проходила в арене "Трактор".  

https://ura.news/news/1052745691 

К заголовкам сообщений 

Главные сенсации плей-офф КХЛ творят братья с Урала! В чем феномен 
тренеров Заварухиных? (Sport24.ru, Москва, 22 марта 2024) 
"Трактор" и "Автомобилист" в шаге от выхода в полуфинал Кубка Гагарина.  
Главные сенсации розыгрыша Кубка Гагарина-2024 - две уральские команды. 
"Трактор" уже выбил "Салават Юлаев", который многие называли претендентом 
на финал, а "Автомобилист" разобрался с прошлогодним финалистом - "Ак 
Барсом". А теперь они синхронно ведут в сериях второго раунда со счетом 3-0. 
Да не с простыми соперниками, а с московским "Динамо" и СКА соответственно. 
Объединяет две эти истории одна фамилия - Заварухин. Главные тренеры 
команд из Челябинска и Екатеринбурга приходятся друг другу двоюродными 
братьями. Sport24 разбирается кто они и как к этому пришли.  
Продолжатели тренерской династии  
Николай Заварухин и Алексей Заварухин - двоюродные братья. Причем если 
главный тренер "Автомобилиста" родился в Уфе, то наставник "Трактора" - в 
Челябинске. Именно из Челябинска и берет корни их тренерская династия. Отец 
Николая - Николай Заварухин-старший начинал карьеру в родном "Тракторе", но 
большую ее часть провел все же за "Салават Юлаев". Там же он начинал свой 
тренерский пусть, возглавив местный "Авангард", а потом вошел в тренерский 
штаб главной команды Башкирии. В Уфе родился его сын Коля, который немало 
поиграл за "Салават Юлаев". Алексей Заварухин, в свою очередь, большую 
часть игроцкой и тренерской карьере посвятил команде из Челябинска.  
Никогда не играли и не тренировали вместе  
Парадокс, но двоюродные братья никогда не играли в одной команде и не 
работали в одном тренерском штабе. При этом оба выступали на позиции 
центральных нападающих. Николай свои лучшие годы провел в "Салавате 
Юлаеве". В составе уфимского клуба он становился чемпионом России, а на 
закате карьеры провел один сезон в КХЛ. Именно тогда, облачившись в форму 
"Металлурга", он не просто сыграл против "Нью-Йорк Рейнджерс" в Кубке 
Виктории, но и поразил ворота самого Херника Лундкивста. Алексей, будучи 
младшим братом, куда больше поиграл в КХЛ, вплоть до 2025 года, но при этом 
такими знаковыми событиями похвастаться не может.  
Начинали с МХЛ  
Тренерскую карьеру оба брата начинали с Молодежной хоккейной лиги. Причем 
Николай аж с МХЛ-Б, где был ассистентом главного тренера в нефтекамском 
"Батыре". Однако он довольно быстр получил работу в "Сибирских Снайперах", 
где показывал хорошие результаты и воспитал нынешнего лидера ЦСКА 
Константина Окулова. Алексей, в свою очередь, практиковался на "Белых 
Медведях": сначала в качестве ассистента, потом - в роли главного тренера. 
Через его руки прошли Тертышный, Шабанов и другие молодые челябинцы.  
Ученик Крикунова и аналитик у Гатиятулина  
Николая Заварухина вполне можно считать преемником мэтра отечественной 
тренерской школы Владимира Крикунова. Дед, как называют Заварухина в 
хоккейном мире, пробовал КХЛ на вкус именно в тренерском штабе Мужика - так 
звучит прозвище Крикунова. Ветеран тренерского цеха позвал начинающего 
специалиста к себе в "Нижнекамск", а потом они вместе поработали в 

https://ura.news/news/1052745691


 

 

Екатеринбурге. Впоследствии Заварухин был ассистентом Андрея 
Мартемьянова и Билла Питерса, но лучшие его достижения связаны с 
"Сибирью", где он в качестве главного тренера выводил команду во второй раунд 
плей-офф. Алексей до того как принять "Трактор" после Анвара Гатиятулина, 
был в его штабе аналитиком, потом помощником, а в перерывах между двумя 
этими ролями работал в "Спартаке". И именно в московском клубе после 
отставки Бориса Миронова он некоторое время был и. о. главного тренера.  
Назначение одного и угроза увольнение другого  
Регулярный чемпионат "Автомобилист" и "Трактор" провели неоднозначно. 
Обладая приличным составом, они хоть и вышли в плей-офф, но из второй 
половины восьмерки. Команды двух братьев разделило всего два очка, а 
расположились они и вовсе на соседних местах. Алексей Заварухин принял 
команду в разгар сезона, когда "Трактор" устал от оборонительного хоккея 
Гатиятулина и креативные форварды буквально лезли на стену. С новым 
главным, правда с приставкой и.о, они раскрепостились. Правда, даже после 
назначения Заварухина челябинцев не переставало болтать в плане результата, 
хотя на команду было уже приятнее смотреть. Если один брат начал рулить 
командой не с первых дней чемпионата, то другой мог и закончить досрочно. 
Слухи об отставке Николая Николаевича витали ближе к началу декабря, но 
директор клуба Максим Рябков вовремя сказал как отрезал "Заварухин - наш 
тренер, Широков - наш капитан". При этом смотреть за играми "Автомобилиста" 
все еще было тяжело.  
Как они это сделали?  
"Мы с братом в шоке, так и напишите. Созваниваемся, переписываемся, 
поздравляем друг друга", - сказал Николай Заварухин после очередной победы 
над СКА. В шоке не только сами братья-тренеры, но и вся хоккейная 
общественность. За счет чего "Трактор" и "Автомобилист" выносят фаворитов? 
Как ни странно, практически за счет одного и того же: порядка в обороне, 
самоотверженности и командной игры. Те и другие играют плотно в своей зоне, 
блокируют чужие броски и играют на контратаках. Мастеров что там, что там 
хватает. В случае с "Автомобилистом" преображение удивительно с той точки 
зрения, что легионеры и другие лидеры команды в регулярном чемпионате 
проявляли себя далеко не всегда. "Трактор" же по-настоящему преобразился из 
команды, которая играет хаотично и полагается на мастерство нападающих, в 
крепко сбитый коллектив, готовый терпеть.  
"Брат-2" - главный бестселлер плей-офф. Следующая встреча в финале?  
На протяжении всего сезона, точнее с момента назначения Алексея Заварухина, 
креативная команда "Трактора" раскручивала уральское дерби с 
"Автомобилистом" как противостояние двух братьев. Главным лейтмотивом был 
бестселлер Алексея Балабанова "Брат-2". Уральцы выпустили несколько 
роликов в стиле хита начала 00-х, в которых снялись оба брата Заварухиных. 
Следующий такой ролик может выйти в качестве превью к финалу Кубка 
Гагарина. Исходя из сетки перекрестного плей-офф, Алексей и Николай могут 
встретиться только на этой стадии. Для этого их командам нужно сделать 
последний шаг в полуфинал, а следом выиграть еще по одной серии. Теперь 
кажется, что для них нет ничего невозможного.  

https://sport24.ru/hockey/article-631797-glavnyye-sensatsii-pley-off-kkhl-tvoryat-
bratya-s-urala-v-chem-fenomen-trenerov-zavarukhinykh 

К заголовкам сообщений 

https://sport24.ru/hockey/article-631797-glavnyye-sensatsii-pley-off-kkhl-tvoryat-bratya-s-urala-v-chem-fenomen-trenerov-zavarukhinykh
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Плющев назвал вылет московского "Динамо" главным разочарованием 
плей-офф (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 22 марта 2024) 
Экс-главный тренер сборной России Владимир Плющев в комментарии для "СЭ" 
отреагировал на вылет "Динамо" из Кубка Гагарина после поражения "Трактору" 
(4:5) в четвертом матче серии второго раунда плей-офф КХЛ. 
"Вылет "Динамо" - главное разочарование плей-офф. Я хотел увидеть две 
московские команды в финале. Но сейчас остается лишь одна, и все достаточно 
проблематично. Неприятно видеть такое поражение. Первая команда Запада 
проигрывает четвертой команде Востока - не вяжется. "Трактор" победил 
достойно и уверенно. Борьба была бескомпромиссная с обеих сторон", - сказал 
Плющев "СЭ". 
Челябинская команда выиграла серию с "Динамо" со счетом 4-0 и вышла в 
полуфинал Кубка Гагарина. В следующем раунде "Трактор" встретится с 
победителем пары "Локомотив" - "Авангард" (2-1).  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/plyuschev-nazval-vylet-moskovskogo-
dinamo-glavnym-razocharovaniem-pley-off-2192743/ 

К заголовкам сообщений 

Катастрофа для "Динамо"! "Трактор" сенсационно выбил чемпиона 
регулярки КХЛ из плей-офф (Чемпионат.com, Москва, 22 марта 2024) 
Москвичи уступили в матче-триллере и всухую проиграли серию. Настоящий 
провал. 
Московское "Динамо", выигравшее регулярный чемпионат КХЛ, оказалось на 
грани пропасти. Бело-голубые проиграли три матча подряд в серии с 
"Трактором". Счет 0-3 - явно не то, чего можно было ожидать от подопечных 
Алексея Кудашова. К четвертой встрече у "Динамо" просто не осталось права на 
ошибку. 
"Трактор" же смотрелся уверенно и был готов бороться за каждый матч. Тем 
более дома. 
Однако счет в четвертом матче серии открыли именно динамовцы. На девятой 
минуте москвичи разыграли большинство, Никита Гусев отдал в слот на Седрика 
Пакетта - и тот пробил вратаря челябинцев Зака Фукале. 1:0! 
"Динамо" полностью контролировало ход игры в первой половине встречи. Но не 
смогло конвертировать преимущество в голы. А "Трактор" реализовал не самый 
очевидный момент. 
На 11-й минуте Михаил Котляревский уверенно вбежал в зону москвичей, сделал 
вираж за чужими воротами и скинул на Илью Карпухина. Тот бросил, Чарльз 
Робинсон подправил на пятачке - и шайба... попала в перекладину. А вот от нее 
отскочила в голкипера бело-голубых Максима Моторыгина и закатилась в 
ворота! Потрясающий гол. 1:1. 
Прошло всего две минуты - и "Трактор" вышел вперед! Защитник москвичей 
неудачно попытался вывезти шайбу из зоны, проиграл борьбу Максиму 
Шабанову и совершил потерю. Владимир Ткачев в касание отдал на пятачок, а 
там Данил Юртайкин в касание эффектно перевел в ворота. 2:1! Неужели 
сенсация?! 
На 17-й минуте челябинцы еще и получили право на розыгрыш большинства. 
Антон Бурдасов отошел на синюю линию, обыгрался с партнерами и вышел на 
свою излюбленную позицию в левом круге вбрасывания. Классический кистевой 
бросок - 3:1! 
После этого тренерский штаб "Динамо" не выдержал и поменял Моторыгина на 
Илью Коновалова. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/plyuschev-nazval-vylet-moskovskogo-dinamo-glavnym-razocharovaniem-pley-off-2192743/
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Но и это не принесло плодов. 
Москвичи не извлекли уроков из ошибок, совершенных несколькими минутами 
ранее, и в самой концовке вновь остались в меньшинстве. Альберт Яруллин 
доставил шайбу на пятачок, а там одинокий Джек Родевальд спокойно справился 
с только вышедшим Коноваловым. 4:1 к 19:11. 
На 26-й минуте "Динамо" также получило свое большинство. Кружева заплелись, 
Джордан Уил получил шайбу на правом круге вбрасывания, прицелился и бросил 
- 2:4! Шайба прошла над плечом Фукале, точно в штангу, от которой отскочила в 
ворота. 
Спустя всего 15 секунд динамовцы конвертировали свое давление в драку. 
Нападающий москвичей толкнул защитника "Трактора" на Фукале, в результате 
чего схлестнулись форвард гостей Владислав Михайлов и игрок обороны хозяев 
Илья Николаев. А после оба присели на две минуты. 
После второго гола в динамовских болельщиках забрезжила надежда. Шайб во 
втором периоде, однако, они более не увидели. 
Третий игровой отрезок начался с атак и давления москвичей. Динамовцы 
создали несколько опасных моментов, но либо Фукале подтаскивал, либо 
защитники челябинцев помогали вратарю. 
На экваторе периода "Динамо" показало, что еще не хочет в отпуск. Москвичи 
провели позиционную атаку, довели шайбу до Гусева, тот смог сохранить 
контроль над ней и скинул в слот. А там Уил как-то сумел извернуться и бросить 
- 3:4! 
Казалось, что вот-вот москвичи повторят камбэк из второго матча, когда они 
отыгрались с 2:4 за период. 
Но Максим Шабанов был против. 
На 55-й минуте Илья Карпухин смог отобрать шайбу у соперника и выбросить ее 
в среднюю зону. Шабанов включился, подхватил шайбу, ускорился, сделал 
вираж на пятачок и, убрав на неудобную, объехал вратаря, закинув пятый гол в 
сетку "Динамо". 
И это тоже было не все! Уже на последней минуте Эрик О'Делл щелкнул под 
перекладину и сократил отставание до минимума. 
Но отыграться москвичи уже не успели. 
"Трактор" удержал преимущество и выиграл матч. А вместе с ним и всю серию. 
Да еще как - всухую, 4-0! 
Московское "Динамо", выигравшее регулярный чемпионат КХЛ, отправилось в 
отпуск. Теперь у бело-голубых будет достаточно времени, чтобы обдумать 
будущее и то, с кем его стоит строить. Но смогут ли болельщики простить 
команду за столь ранний вылет, даже после выигрыша Кубка Континента?  

https://www.championat.com/hockey/article-5483472-traktor-dinamo-moskva-5-4-
obzor-chetvyortogo-matcha-serii-plej-off-khl-video-traktor-vybil-dinamo-iz-kubka-
gagarina.html 

К заголовкам сообщений 

Оглушительный провал победителя регулярки. "Динамо" освободит 
тренера для "Ак Барса"? (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), 
Казань, 23 марта 2024) 
Команда Кудашова всухую уступила "Трактору".  
"Динамо" с треском проиграло "Трактору" в серии 1/4 финала Кубка Гагарина (0 
- 4). Главный тренер проигравшей команды Алексей Кудашов уже во второй раз 
подряд не справился с уступающим в классе соперником. Теперь его будущее в 
московской команде под вопросом. 
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Что помешало москвичам одолеть "Трактор" и каковы дальнейшие перспективы 
Кудашова?  
11 лет без полуфиналов  
Такое завершение сезона точно не предсказывали "Динамо" перед началом 
плей-офф. В регулярном чемпионате команду отличали стабильность и 
хладнокровие, а набор исполнителей вполне соответствовал статусу топ-клуба. 
Взять хотя бы Никиту Гусева. Форвард установил новый рекорд по очкам за один 
сезон в КХЛ (89), обойдя Сергея Мозякина. Также за эту регулярку он стал 
рекордсменом по очкам в большинстве (44) и первым игроком в истории КХЛ с 
80+ очками в двух отдельных сезонах.  
Возможно, Гусев не добился бы таких феноменальных результатов в новой 
команде, если бы его не поставили в звено Джордану Уилу. У игроков сложилась 
отличная химия. Уил тоже неплохо прокачался по очкам. За один сезон его 
результативность скакнула на 30 с лишним пунктов до 77 очков. Дополнял звено 
опытнейший Сердик Пакетт, выигравший Кубок Стэнли. 
Второе звено центрил топовый по меркам КХЛ двухсторонний форвард Эрик 
О"Делл. Одним словом, кзалось, что Кудашов накопил достаточно опыта и 
выстроил сбалансированную команду, готовую дать бой любому. 
Единственное, что могло послужить плохую услугу "Динамо" были суеверия. За 
16 сезонов КХЛ победитель Кубка Континента выигрывал Кубок Гагарина только 
однажды. Это сделал ЦСКА в сезоне 2018/19. Продолжилась и другая неудачная 
серия, она касается непосредственно "Динамо". Уже 11 лет москвичи не 
проходят дальше 1/4 финала. Предыдущий заход в полуфинал случился в 
победном сезоне 2012/13. 
Вратарский вопрос 
В чем же причины поражения "Динамо"? 
Сразу двое вратарей "Динамо" - Илья Коновалов и Максим Моторыгин вошли в 
топ-10 лучших вратарей регулярного чемпионата по коэффициенту надежности. 
Но "надежность" - явно не лучшее слово, чтобы описать их выступление в серии. 
Ни один участник плей-офф не пострадал от вратарской линии больше "Динамо". 
Проблемы начались уже с первой игры, когда Коновалов пропустил три шайбы 
после семи бросков из одной и той же точки и был заменен в первом периоде.  
Дальше история неоднократно повторялась. Во втором матче Илья провел чуть 
больше половины времени, но не избежал замены. Засомневавшись в основном 
вратаре, Кудашов решил дать шанс 21-летнему Моторыгину, проводящему 
первый сезон на взрослом уровне. Но и он повторил участи предшественника. 
Уже в заключительной игре серии его заменили после рывка "Трактора" в первом 
периоде - три гола за шесть минут. 
По ходу серии Кудашов не критиковал своих вратарей. Например, объяснял 
возвращение Коновалова в состав во второй игре тем, что он не допускал 
результативных ошибок. Но после четвертого поражения прикрывать ошибки 
подопечных не было особого смысла, и отвечая на многочисленные вопросы о 
вратарях Кудашов признал проблему:"Я хочу похвалить вратаря соперника, он 
здорово сыграл в серии. У наших вратарей серия не пошла", - заявил Кудашов 
на пресс-конференции.  
До Коновалова на роль основного вратаря пробовался Иван Бочаров, но и он не 
давал команде нужной стабильности. Со времен ухода из большого хоккея в 
2022-м Александра Еременко, достойной альтернативы легенде клуба не 
нашлось. Неудивительно, что в последние годы карьеры он не только уверенно 
закрывал позицию сменщика, но и подпирал основных вратарей. Контракт 
Коновалова заканчивается по окончании сезона, вероятно, клуб снова будет 
искать нового голкипера. Спрос на игроков этой позиции бешеный, а по бюджету 



 

 

"Динамо" уступает главным олигархам лиги. Не факт, что наболевший 
вратарский вопрос удастся решить за одно межсезонье.  
Проблемы с блокировками, большинство 
Неплохим подспорьем для вратарей стали бы заблокированные броски. Но 
здесь тотальное преимущество за "Трактором". Уже после первой игры 
челябинцы обозначили доминирование в этом компоненте. Они в пять раз 
превзошли соперника по блокировкам (30-6). В следующих матчах ситуация 
немного стабилизировалась, хотя перевес все равно оставался за челябинцами. 
Но в заключительном матче "Трактор" снова полностью перетерпел соперника. 
28 блокировок за два периода и 41 за матч! Больше всех постарался Артем 
Блажиевский (7) блокировок. Кудашов считает это основной причиной 
поражения. По его словам, когда перевес в этом компоненте настолько огромен, 
это говорит о самоотверженности одной команды и проблемах в обороне у 
другой. Впрочем, периодически и у динамовцев находились бесстрашные бойцы. 
Например, Пакетт в конце первой игры болезненно заблокировал бросок, и 
остаток серии проводил с травмой.  
При этом его игровое время в последующих играх не падало. Но в целом перевес 
"Трактора" по блокировкам неоспорим. Не только в этом противостоянии, но и в 
масштабах КХЛ. Пятеро из шести лучших блокировщиков в плей-офф - игроки 
челябинского клуба. Илья Карпухин и Виктор Антипин делят первое место (по 
36). На один пункт они опередили признанного мастера блокировок Кирилла 
Воробьева из "Автомобилиста". Альберт Яруллин - шестой (29).  
Перед началом серии важным козырем "Динамо" считалось большинство. В 
регулярном чемпионате москвичи были с отрывом первыми - 30,7% реализации. 
Завершать атаки при численном перевесе лучше всего удавалось Уилу и 
О"Деллу. Оба попали в пятерку лучших, забросив по 14 шайб. Однако в серии с 
"Трактором" этот фактор был не столь заметен. Легионеры забили только по 
голу.  
По-настоящему большинство разыгралось уже в заключительном матче, дважды 
пробив Зака Фукале. А еще в третьей игре возникали проблемы. Тогда команда 
проводила четыре минуты с пустыми воротами в формате "6 на 4", но забить не 
смогла. По ходу серии Кудашов отмечал: его беспокоит, что "Динамо" мало 
владеет шайбой и редко заставляет соперника удаляться. 
У Гусева опять проблемы в плей-офф 
Несмотря на разгромный счет в серии, игры проходили в равной борьбе. Три из 
четырех матчей закончились с разницей в одну шайбу. В такой ситуации игра 
лидеров имеет особое значение. С первого взгляда можно было бы обвинить в 
неудачах "Динамо" Гусева, который набирал много очков (были матчи с дублями 
и ассистенскими хет-триками), но решающих шайб не забивал. К тому же, как и 
год назад вокруг персоны Никиты возникли неприятные спекуляции. 
Игрок пропустил пятый матч серии 1/8 финала с минским "Динамо" и сыграл 
меньше восьми минут в шестом. А незадолго до старта серии с "Трактором" 
Гусев не появился на тренировке. После этого ему сразу стали припоминать 
странную историю о "зависимости, имеющей отношения к употреблению пива" 
времен игры за СКА. Тогда Гусева отстраняли от матчей в разгар "армейского 
дерби" в финале конференции. На сей раз сложилась иная ситуация. 
Никита не пропустил ни одного матча, даже играя с переломом. Информацию о 
травме подтвердил Кудашов, отдельно похвалив Гусева за самоотдачу. Так или 
иначе, игрок не может показать свой максимум уже во втором плей-офф из-за 
внешних обстоятельств. Единственный раз он выигрывал Кубок Гагарина в 2017-
м году.  



 

 

Любопытно, как будет развиваться история вокруг его контракта. Известно, что 
соглашение с "Динамо" подписано на сезон и закончится 30 апреля. Продление 
суперзвезды - затея рискованная, особенно если нет ясности, как ее приход 
поможет кубковым перспективам. Однако влияние Гусева на игру партнеров так 
высоко, что перед вбрасываниями он иногда сам распределяет роли в атаке и 
расставляет игроков, подобно центральными нападающим. Уже сейчас легко 
догадаться, что если нападающий не продлит контракт с "Динамо", на него будет 
бешеный спрос на рынке.  
Кудашов - в шортлисте "Ак Барса"? 
Чего не скажешь о Кудашове, во второй раз подряд не сумевшем пройти первый 
раунд с отличным составом. С учетом сильной первой части сезона, небольшие 
шансы сохранить должность оставались даже в случае достойного поражения от 
"Трактора". Но 0-4.ему уже не простят. В число кандидатов на подписание 
специалиста наверняка будет "Ак Барс". Как мы сообщали ранее, им 
интересовалась еще до прихода в команду Олега Знарка перед стартом 
прошлого сезона. Сейчас в Казани освободилась вакансия главного тренера, 
Билялетдинов покинул свой пост и этот вопрос подняли вновь. Еще один вариант 
для Казани - другой свободный тренер Илья Воробьев.  
Но и подписание Кудашова могло бы значительно освежить "Ак Барс". Этот 
тренер имеет опыт работы со сборной, его поход со временем эволюционировал. 
Алексей отошел от излишне оборонительного хоккея и сейчас в основном 
применяет атакующий стиль. Правда, важно соблюдать баланс. Все-таки 
"Торпедо" и другие остро атакующие команды уже покинули турнир, в отличие от 
собранных и сбалансированных "Трактора" и "Автомобилиста".  
Основная проблема - тренер с трудом меняет игру, если она складывается не по 
его сценарию. В минувшей серии с "Трактором", он этих качеств не показал и 
значительно понизил свои тренерские котировки. Может быть, перезагрузка 
случится в другом клубе КХЛ? Кудашов по-прежнему считается одним из самых 
перспективных тренеров в стране, если его команды будут чаще выгрызать 
победы за счет воли и характера, результаты будут совсем другими.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/292906 

К заголовкам сообщений 

"Авангард" выбрал терпение, СКА не хочет меняться и "горит". Что 
происходит в плей-офф КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 22 марта 2024) 
А "Динамо" проигрывает "Трактору" морально. 
В плей-офф КХЛ идет удивительный второй раунд. Чемпион регулярки "Динамо" 
и самый амбициозный клуб страны СКА ничего не могут поделать с командами 
братьев Заварухиных и стоят на вылет уже после трех матчей серий; "Авангард" 
увольняет тренера прямо по ходу битвы с "Локомотивом"; "Спартак" с лучшей 
атакой сезона не может забить два матча подряд молодому вратарю-дебютанту 
КХЛ. Все это абсолютно новые, беспрецедентные сюжеты для нашей лиги, 
которая приучила к унылой стабильности в кубковых матчах, так что этот плей-
офф уже может считаться если не лучшим, то самым непредсказуемым в 
истории. И то ли еще будет! 
"Динамо" - академики с тросточками. И в таком виде у них нет шансов против 
челябинских хулиганов 
Московское "Динамо", забравшее Кубок Континента на финише регулярки, в этом 
плей-офф только и делает, что мучится. Еще минские "зубры" навязали бело-
голубым абсолютно равную борьбу в первом раунде и проиграли в основном из-
за собственных грубых ошибок да большого количества удалений. Ну а у 
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"Трактора" и мастеров в составе побольше, и дух в команде царит невероятный. 
И именно он - дух - делает разницу в этой серии. Алексей Кудашов может сколько 
угодно удивляться, что серия идет равная, а счет в ней 0-3, но по поведению 
хоккеистов на льду все, в общем-то, закономерно. Академичное "Динамо" все 
пытается сыграть правильно, как-то подкорректировать тактику, не понимая, что 
с уличными хулиганами, какими в этом плей-офф внезапно предстали игроки 
"Трактора", невозможно сладить, не превратившись хотя бы наполовину в такую 
же злую и наглую банду. 
"Динамо" - "Трактор" 
Динамовцы не показывают характер, злость, какую-то агрессию, при этом и в 
тактическом плане у них далеко не все идеально, да еще и провал с вратарской 
позицией. "Трактор" же на кураже просто сминает харизмой и желанием 
московский клуб, нейтрализует лидеров "Динамо", некоторые из них, правда, 
играют с повреждениями, бьет по больным местам (вратари) и выгрызает одну 
победу за другой. И как тут бело-голубым победить? Им остается только 
надеяться, что в ближайшем матче "Трактор" слегка перегорит от близости 
полуфинала и занервничает, но изменит ли что-то одна победа "Динамо"? 
Вопрос открытый, при этом испытание поражениями в этом плей-офф 
челябинцы уже проходили. 
"Авангард" решил спасти серию с "Локомотивом" терпением. Именно на это не 
соглашался Кравец? 
"Авангард" уволил тренера по ходу плей-офф, а на следующий день взял и 
выиграл третий матч серии у "Локомотива". Те, кто говорит, что "ястребы" в этой 
игре отскочили, будут в чем-то правы, но не до конца. Да, Ярославль 
безостановочно давил во втором и третьем периодах. Да, "Авангард" в эти 40 
минут считаное количество раз пересек чужую синюю линию с контролем шайбы, 
а Даниил Исаев порядком замерз в воротах без работы. Да, "Локомотив" 
превосходил соперника в объеме катания, наверное, раз в десять, не позволяя 
омичам играть даже в короткий пас за пределами своей зоны, что и создавало 
ощущение колоссальной доминации ярославцев. 
"Авангард" - "Локомотив" 
Но, с другой стороны, много ли по-настоящему опасных моментов создал 
"Локомотив"? Проиграл ли "Авангард" вчистую свой пятачок? Бóльшая часть 
давления ярославцев свелась к бесконечному контролю шайбы по периметру и 
броскам, которые видел вратарь "ястребов". Омск отказался от попыток 
перебегать "Локомотив", максимально упростил игру в своей и средней зонах, 
сыграл дисциплинированно и терпеливо, отдал шайбу. Это, конечно, совсем не 
тот хоккей, который "Авангард" проповедовал весь сезон, но можно ли 
переиграть "Локомотив" по-другому, если ты не готов носиться по площадке с той 
же интенсивностью, что и Ярославль? А "ястребы", очевидно, не готовы. 
И, вполне возможно, именно нежелание что-то менять обернулось для Михаила 
Кравца увольнением. Тренер верил в свою систему, а руководство (и, скорее 
всего, хоккеисты) не верило, что при ней можно пройти такую машину, как 
"Локомотив". Так что отставка Кравца - это не импульсивное решение после 0:7. 
Там дело-то было не в счете, а в полной беспомощности "Авангарда" по игре. В 
клубе все взвесили и решили спасать эту серию - пусть даже непопулярными 
мерами. В моменте этот ход уже сработал, но что будет дальше? Уверен, 
"Локомотив" в следующих матчах попрет с удвоенной силой и будет делать все 
то же самое, и тут вопрос - сможет ли "Авангард" (и Павел Хомченко в частности) 
вновь и вновь выдерживать и терпеть? Ну и, конечно, "ястребам" очень не 
хватает обдуманных контратак, которые как глоток свежего воздуха необходимы 
команде, выбравшей оборонительную тактику. Но "Локомотив" за счет своего 



 

 

невероятного движения успевает везде и не допускает ошибок, а заставить 
железнодорожников их допускать, постоянно окапываясь в своей зоне, 
практически нереально. 
"Автомобилист" полностью прочитал СКА, а Питер не хочет меняться 
СКА пока совершенно беспомощен против "Автомобилиста". Причем серию 
армейцы проигрывают не из-за ошибок в обороне (хотя это, безусловно, тоже 
влияет), а из-за жуткой для петербургского клуба серости в атаке. 
Прямолинейность СКА все-таки губит команду в соперничестве с четкой, 
жесткой, системной защитой, при этом ладно бы армейцы показывали что-то на 
манер отбойного молотка, как у того же "Локомотива". Но для такой тактики в 
нападении СКА сильно не хватает темпа и движения. Креатив же в серии с 
"Автомобилистом" у армейцев на нуле (с таким-то составом), большинство не 
работает, и уральцам даже не приходится прилагать каких-то сверхусилий, 
чтобы нейтрализовывать петербуржскую атаку. Ну а ждать ошибок СКА команде 
Заварухина, как правило, долго не приходится, и она наказывает за них с 
убийственным хладнокровием. 
Удивительно, что тренерский штаб СКА не может даже вполовину раскрыть 
потенциал богатого по именам нападения команды. Армейцы на протяжении вот 
уже трех матчей никак не меняют тактику, продолжая биться головой об стену и 
буквально вымучивая каждый гол. Простая статистика же дает совершенно 
ложное представление об игре СКА впереди: во вчерашнем матче в 
Екатеринбурге гости значительно перебросали хозяев, но подавляющая часть 
этих бросков наносилась с таких позиций, что Евгению Аликину даже не 
приходилось переживать. В слот, на пятак форвардов СКА никто не пускал (за 
редчайшим исключением), атак с ходу и уж тем более с численным 
преимуществом у армейцев попросту не было, а единственный гол гости 
организовали, когда "Автомобилист", возможно, единственный раз за матч чуть 
увлекся перспективной атакой. 
При просмотре матча вообще не создавалось ощущения какого-то броскового 
превосходства СКА. Напротив, казалось, что "Автомобилист" действовал 
опаснее, выстреливая регулярными контратаками, и что ничья в основное время 
- это больше заслуга Никиты Серебрякова, чем Аликина. Меняться же СКА не 
хочет. Не упрощает свой хоккей, не убирает лишний пас в чужой зоне, не 
увеличивает габариты нападения - в запасе сидит Кадейкин, забыты такие 
фамилии, как Швец-Роговой и Гребенщиков. Возможно, именно такие работяги и 
нужны сейчас армейцам, так как ставка на технарей-игровичков, очевидно, не 
срабатывает. Их потуги "Автомобилист" щелкает как орешки, читает их замыслы, 
как открытую книгу. Так что перевернуть серию СКА возможно только при 
помощи нестандартных решений, к которым не относится банальная 
перетасовка всех игровых троек. 
"Спартак" и "Магнитка" устроили голевую перестрелку. Такой хоккей от этой 
серии и ждали 
Московский матч "Спартака" и "Металлурга" мало чем отличался от 
магнитогорских. Ожидаемо было, что на выезде уральцам будет сложнее 
действовать с минимумом ошибок в обороне, как дома, что кураж молодого Ильи 
Набокова не вечен и что "Спартак" при поддержке своих шикарных в этом сезоне 
болельщиков банально прорвет впереди. 
Так и вышло. У "Металлурга" вовсе не такая отлаженная система игры в обороне, 
как у "Локомотива" или "Автомобилиста", чтобы вечно заставлять молчать яркую 
атаку "Спартака", и за счет действий нападения красно-белые и одержали 
первую победу в серии. При этом у "Магнитки" тоже было полно шансов, бросков, 



 

 

свободного льда для победы, но более своевременные голы вчера забил все же 
"Спартак". 
По большому счету третий матч серии сложился так, как должны были сложиться 
и предыдущие - одна из команд выиграла в голевой перестрелке. Вероятно, 
дальше стоит ждать такого же хоккея, закрываться соперники вряд ли будут, 
потому что не очень хорошо умеют это делать. И победителя предсказать в этой 
серии сейчас вряд ли возможно, разве что за "Магнитку" говорит сохраняющееся 
преимущество домашней площадки.  

https://www.championat.com/hockey/article-5482850-kak-prohodyat-serii-
chetvertfinala-kubka-gagarina-2024-pochemu-avangard-uvolil-kravca-chto-
proishodit-so-ska-i-dinamo.html 

К заголовкам сообщений 

"Могу "Локомотив" с Хабибом сравнить - они прессингом, мощью, 
системой и обороной отбивают желание находиться на льду. Я видел 
боль в глазах Ткачева". Кручинин о серии с "Авангардом" (Sports.ru, 
Москва, 22 марта 2024) 
Алексей Кручинин сравнил "Локомотив" с Хабибом Нурмагомедовым.  
"Локомотив" выиграл 6 матчей подряд в Кубке Гагарина до поражения от 
"Авангарда" (1:2, 2-1) в третьем матче серии второго раунда. Четвертая игра 
пройдет сегодня в Ярославле. 
"У них есть яркие игроки. Например, Алексеев. Шалунов мог бы забивать больше, 
но у "Локомотива" во главе угла стоит командный результат. 
Я могу сравнить "Локомотив" с Хабибом Нурмагомедовым из UFC - они давят, 
отбивают желание находиться на льду своим прессингом, физической мощью, 
системой и обороной. 
Первые две игры смотрел - видел боль в глазах Вовы Ткачева", - сказал бывший 
форвард "Локомотива" Кручинин в программе "На связи".  

https://www.sports.ru/boxing/1115938487-mogu-lokomotiv-s-xabibom-sravnit-oni-
pressingom-moshhyu-sistemoj-i-obo.html 

Похожие сообщения (1): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 22 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

СКА и "Автомобилист" могут продлить серию до семи матчей, считает 
Борис Миронов (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 22 марта 2024) 

Бывший тренер "Нефтехимика" и "Спартака", экс‑игрок сборной России Борис 

Миронов считает, что серия плей‑офф между СКА и "Автомобилистом" может 

продолжаться семь матчей. 
В четверг СКА в овертайме проиграл "Автомобилисту" со счетом 1:2. Команда 
Романа Ротенберга уступает в серии до четырех побед 0-3. 
 - Ясно, что на четвертую игру армейцы выйдут как на последний бой. С таким 
вязким, кусачим соперником главное - повести в счете, заставить "Автомобилист" 
защищаться. Ну и не нужно забывать, что у Аликина это первый в карьере плей

‑офф, нужно больше перекрывать ему обзор, заставлять нервничать. Но 

минимизация собственных ошибок, ненужных удалений - это основное. Пока 
именно это мешает СКА и сильно помогает "Автомобилисту", который играет 
очень строго и аккуратно. 
При счете 0-3 это может показаться странным, но в этой серии вполне может 
быть семь матчей, все же именно по игре преимущества у екатеринбуржцев нет, 
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однако своими шансами они пока пользуются на 100%, - сказал Миронов 
"Чемпионату". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2032896_SKA_i_Avtomobilist_mogut_pro
dlit_seriju_do_semi_matchej_schitajet_Boris_Mironov 

Похожие сообщения (1): 

• News.sportbox.ru, Москва, 22 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

"Не вешать нос, армейцы!" СКА уже отыгрывался с 0:3 и выигрывал 
Кубок Гагарина. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 22 
марта 2024) 
Что-то невероятное происходит в серии между СКА и "Автомобилистом". Со 
счетом 3:0 ведет екатеринбургский клуб, а армейцы оказались на грани вылета 
из Кубка Гагарина. Так рано заканчивать сезон в Петербурге никто не планирует. 
"Равная серия, равные соперники, у нас сильный противник. Надо вскрывать 
оборону дальше и забивать свои моменты", - говорил после третьего матча 
главный тренер СКА Роман Ротенберг. 
И, действительно, сошлись достойные друг друга соперники. СКА точно 
выглядит не хуже. И точно не на 0:3 в серии. У "Авто" больше везения пока. Все 
их победные шайбы были заброшены после ошибок игроков СКА. В первой игре 
голевая атака началась после неудачного замаха на бросок Сергея Толчинского. 
Во втором матче неудачно у своих ворот сыграл 20-летний защитник армейцев 
Арсений Коромыслов, который проводил первую игру Кубка Гагарина в своей 
карьере. В третьей игре уже под конец первого овертайма неудачный пас в 
начале атаке совершил Максим Федотов. Для 22-летнего защитника это второй 
плей-офф в карьере. 
Выбранная "Автомобилистом" тактика на эту серию пока работает. Да, это 
"автобусный" хоккей, но каждый играет так, как считает нужным. СКА, конечно, 
не очень просто вскрывать такую оборону екатеринбуржцев, плюс нельзя не 
отметить хорошую игру вратаря "Авто" Евгения Аликина. 
В третьем матче серии СКА провел в атаке практически 28 минут, а 
екатеринбуржцев чуть более 13 атакующих минут. Армейцы перебросали своего 
соперника. Только в первом периоде цифры по броскам были близки к равенству 
- 10:7 в пользу армейцев. За два последующих периода "Авто" бросил по воротам 
8 раз, в то время как у СКА было 25 бросков. Но ворота как будто заколдовали. 
За три матча серии СКА ни разу не забивал первым. Армейцы в серии с "Авто" 
забросили 4 шайбы. А в последних двух матчах всего две. Такое уже было в 
регулярном чемпионате в январе, когда СКА потерпел два поражения дома от 
"Локомотива" (1:2) и "Металлурга" (1:2). 
Компонент первой заброшенной шайбы армейцам надо улучшать. Ведь это 
заставит "Автомобилист" раскрываться. Екатеринбуржцы еще не были в роли 
догоняющих в этой серии. Сидеть в обороне и ждать ошибку соперника уже не 
получится - ошибок может уже не быть, а досидеться можно и до конца матча, 
проиграв его. Придется раскрываться, да и у СКА появится уверенность в своих 
силах. В этой серии СКА не хватает таких вот "грязных" голов. В плей-офф они 
очень нужны. Их важность в матчах на вылет очень высока. Вот такой гол СКА 
будет нужен в четвертом матче. И самое главное - он должен быть первым. 
Здесь в пример можно привести московский "Спартак". Красно-белые в двух 
первых матчах проиграли магнитогорскому "Металлургу" с общим счетом 0:5. Но 
вчера в третьем матче спартаковцам удалось забросить сразу две шайбы уже в 
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первом периоде. И в итоге "Спартак" победил 5:2. И не понятно, как дальше 
пойдет эта серия. 
Также надо и СКА. Ситуация сложнее - армейцы играют в гостях. Да и 
"Автомобилист" будет заряжен на то, чтобы завершить серию при своих 
болельщиках. 
В этом плей-офф "Автомобилист" уже был в такой ситуации. В прошлом раунде 
в серии с "Ак Барсом". После трех матчей счет также был 3:0 в пользу 
екатеринбуржцев. А в четвертом матче "Авто" разгромно уступил 0:5. Правда 
совершить камбэк казанцам не удалось - в пятой игре у себя дома они проиграли 
и завершили сезон. 
СКА пять раз в плей-офф оказывался в ситуации, когда проигрывал в серии 0:3. 
Все случаи приходились на финал Западной конференции. Армейцы 
проигрывали 0:4 и 2:4 московскому "Динамо", с такими же счетами проигрывали 
ЦСКА. 
Но в ДНК СКА есть историческое возвращение в серию. В сезоне-2014/15 
армейцы проиграли три первых матча полуфинальной серии с ЦСКА, а затем 
выиграли четыре раза подряд. В итоге СКА в том сезоне выиграл Кубок Гагарина, 
победив в пяти матчах "Ак Барс" (4:1). Главным тренером СКА тогда был 
Вячеслав Быков. Не известно, будут ли игроки и тренерский штаб 
пересматривать тот камбэк армейцев, свяжутся ли с Быковом, чтобы узнать 
секрет успеха. 
В субботу, 23 марта, у СКА "игра смерти". Отступать армейцам некуда. Если СКА 
удастся перевернуть серию с "Автомобилистом", то команда установит 
уникальное достижение в российском хоккее - дважды выиграть серию, 
проигрывая по ходу 0:3. Такое повторить вряд кому получится. Только если 
самому СКА переписать достижение. Но вряд армейцы когда-либо захотят такое 
повторить.  

https://www.sportsdaily.ru/articles/ne-veshat-nos-armeytsy-ska-uzhe-otygryvalsya-s-
0-3-i-vyigryval-kubok-gagarina 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг на краю пропасти - СКА не позорился так ровно 10 лет! 
Спастись со счета 0:3 эта команда точно не сможет (Sport24.ru, Москва, 22 
марта 2024) 
Хотя однажды Питеру это удалось. 
СКА - единственная команда в истории КХЛ, которая отыгрывалась в серии плей-
офф с 0-3. Случилось это девять лет назад. С тех пор армейцы были дважды в 
такой ситуации, но ни разу не смогли повторить тот результат. И теперь в третий 
раз питерцы "горят" в серии и находятся в шаге от вылета из Кубка Гагарина. 
Шансов пройти "Автомобилист" практически нет. Но все-таки есть ли хоть что-то, 
что может помочь повторить достижение команды Быкова и Захаркина?  
Интересно, что карьера Романа Ротенберга, как хоккейного функционера, 
занимающегося спортивными процессами в клубе, началась именно в сезоне 
2014/15, в тот год, когда СКА выиграл первый Кубок Гагарина в истории, до этого 
в финале конференции отыгравшись у ЦСКА с 0-3. Тогда Ротенберг наблюдал 
за игрой команды из ложи и не вмешивался в работу тренерского штаба, сейчас 
он главный тренер, который определяет игру. Сравнивать составы команд 
бессмысленно. Девять лет назад в КХЛ не было жесткого потолка зарплат, 
армейские клубы собирали топ-коллективы. Достаточно сказать, что за питерцев 
играли Артемий Панарин (уже звезда России), Илья Ковальчук (в расцвете лет), 
Вадим Шипачев (один из лучших центров КХЛ), Евгений Дадонов (в расцвете 
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лет). При всем уважении к игрокам нынешнего СКА, по своему масштабу им 
трудно сравниться с кем-то из вышеперечисленных хоккеистов.  
За плечами Быкова и его штаба был большой опыт. Отличительная черта 
Быкова спокойствие и невозмутимость всегда и везде. Нынешний главный 
тренер СКА этим не может похвастаться. После первого поражения от 
"Автомобилиста" Ротенберг сделал несколько изменений, после второго еще 
несколько. Но ничего не сработало. Как бы много армейцы ни бросали по 
воротам соперника, это не помогает побеждать. Екатеринбуржцы ловят 
армейцев на ошибках, используют контратаки и грамотно играют по счету. От 
игроков СКА много суеты, глупых удалений, броски по воротам ради бросков и 
мало креатива. К нынешнему составу много вопросов. Кадейкина подписывали 
на 75 млн в год ради того, чтобы он сидел на трибуне? С какой целью брали за 
50 млн Гальченюка? Чтобы посадить в плей-офф? Почему игра команды 
держалась на одном защитнике Никишине, и после его травмы все посыпалось? 
100 млн рублей за братьев Федотовых, которые и близко не приближаются к 
лидерам команды, не слишком большая компенсация? Почему самый дорогой 
игрок команды Толчинский (77 млн рублей) в серии с "Автомобилистом" набрал 
0 очков?  
К удачным трансферам этого года можно отнести только обмен Никиты 
Серебрякова из "Адмирала". Если бы не вратарь, то СКА бы проигрывал в серии 
с "Авто" не в одну шайбу, а гораздо крупнее. Он отражает меньше бросков, чем 
Аликин, но менее ценным от этого не становится. У него 92% отраженных 
бросков в 8 матчах плей-офф.  
Если вспоминать плей-офф-2015, то тогда Дмитрий Квартальнов очень помог 
СКА. Главный тренер ЦСКА после 0-3 стал делать изменения в составе, что в 
итоге сыграло только в минус. Да и вообще рассказывают, что после трех побед 
у команды был званный ужин, на котором все расслабились. Собраться после 
так и не получилось. Трудно поверить, что что-то подобное будет у 
"Автомобилиста". От Николая Заварухина веет уверенностью, он понял, что в его 
команде работает и это менять не будет. Коллега Родион Власов точно заметил, 
что главный феномен команды из Екатеринбурга в простоте. Велосипед не 
изобретают, но делают все правильно и вовремя. И трудно представить, что эту 
систему армейцы смогут сломать за четыре последующих матча. Нужно 
помнить, что у питерцев больше нет права на ошибку.  
За последние девять лет дважды СКА был в ситуации, когда счет в серии был 0-
3. Оба раза с ЦСКА, и оба раза питерцы проигрывали. В сезоне 2015/16 в итоге 
уступили 0-4, случилось это при Сергее Зубове, это был плей-офф, когда 
отстраняли Илью Ковальчука. В сезоне 2020/21 в финале Запада СКА 
проигрывали 0-3 ЦСКА, затем взял два матча, но в итоге все равно уступил 2-4. 
После трех поражений от "Автомобилиста", несмотря на то, что все они были в 
одну шайбу, кажется, что результат серии 4-0 в пользу уральцев выглядит 
реальным исходом событий. Все идет к тому, что очень скоро впервые с 2014 
года СКА вылетит во втором раунде плей-офф.  

https://sport24.ru/hockey/article-631802-rotenberg-na-krayu-propasti-ska-ne-
pozorilsya-tak-rovno-10-let-spastis-so-scheta-03-eta-komanda-tochno-ne-smozhet 

К заголовкам сообщений 

Александр Медведев: у СКА осталось не четыре игры, а четыре битвы 
(Чемпионат.com, Москва, 22 марта 2024) 
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Председатель совета директоров СКА Александр Медведев высказался о 
шансах армейского клуба в серии 1/4 финала плей-офф КХЛ с 
"Автомобилистом", где армейский клуб находится в шаге от вылета - 0-3. 
"Теперь в этом раунде осталось не четыре игры, а четыре битвы. Первая - в 
субботу. Опыт отыгрываться с 0-3 у СКА есть". 
Единственный камбэк с 0-3 в Кубке Гагарина случился в сезоне-2014/2015. Тогда 
СКА проиграл три первых матча полуфинальной серии с ЦСКА, а затем выиграл 
четыре раза подряд. В итоге в финале армейский клуб победил "Ак Барс" (4-1) и 
завоевал Кубок Гагарина. Главным тренером СКА был Вячеслав Быков. 
Напомним, четвертая встреча в серии 1/4 финала Кубка Гагарина - 2024 между 
СКА и "Автомобилистом" состоится 23 марта в Екатеринбурге. Начало игры - в 
14:30 мск. При победе уральского клуба серия завершится. 

https://www.championat.com/hockey/news-5483150-aleksandr-medvedev-u-ska-
ostalos-ne-chetyre-igry-a-chetyre-bitvy.html 

К заголовкам сообщений 

Рябыкин: не верю, что СКА с сухим счетом проиграет серию 
(Чемпионат.com, Москва, 22 марта 2024) 
Бывший главный тренер "Авангарда" и "Витязя" Дмитрий Рябыкин считает, что в 
серии между СКА и "Автомобилистом" (0-3) еще не все ясно и она наверняка 
вернется в Санкт-Петербург. 
"Нынешний плей-офф уникален по своей непредсказуемости. Столько 
неожиданных результатов не было за предыдущие 15 сезонов КХЛ. До сих пор 
не верится, что СКА уступает в серии "Автомобилисту" со счетом 0-3, причем 
кажется, что сами участники в это мало верят. В истории КХЛ лишь СКА, кстати, 
спасал серию, начав ее с трех поражений кряду. И тут я бы сказал, что еще не 
все ясно. 
В субботу СКА выйдет на лед арены в Екатеринбурге как на последний бой. 
Лично я не верю, что армейцы могут с сухим счетом проиграть серию. Они 
должны брать четвертый матч и возвращать серию домой, в Санкт-Петербург. 
Сейчас у СКА нет права на ошибку. 
Если говорить о трех сыгранных матчах, в целом армейцы выглядят неплохо, но 
пока преодолеть плотную оборону не получается. Подопечные Николая 
Заварухина играют предельно строго, очень дисциплинированно, ждут ошибок 
соперника, и, как ни странно, в каждом из трех матчей они этого дожидались. 
Игрокам СКА нужно более активно играть, лезть на пятак, создавать остроту 
перед воротами Аликина, который великолепно проводит нынешний плей-офф", 
- сказал Рябыкин "Чемпионату".  

https://www.championat.com/hockey/news-5483148-ryabykin-ne-veryu-chto-ska-s-
suhim-schyotom-proigraet-seriyu.html 

К заголовкам сообщений 

Роман Канцеров: в субботу выйдем со свежей головой. Все начинается 
заново (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 марта 2024) 
Нападающий магнитогорского "Металлурга" Роман Канцеров в интервью 
AllHockey.Ru поделился впечатлениями от третьей игры четвертьфинальной 
серии Кубка Гагарина со "Спартаком", в которой его команда проиграла со 
счетом 2:5. По итогам трех игр "Металлург" ведет в серии 2-1, четвертая встреча 
пройдет в субботу в Москве.  
Дубль Голдобина помог "Спартаку" одержать первую победу в серии с 
"Металлургом" 
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- Роман, какие впечатления остались от игры? 
- Серия продолжается. Мы забрали два домашних матча, мы должны были это 
сделать. На домашней площадке у тебя всегда есть преимущество. В третьей 
игре нам не повезло. Вторая шайба получилась курьезной. Иван Морозов 
отдавал на дальнюю штангу, но случился рикошет от своего игрока. Сегодня 
"Спартаку" повезло больше, чем нам. Но ничего, серия продолжается. Мы 
настраиваемся на следующую игру. 
- В магнитогорских матчах вы не пропустили ни одного гола. Держали ли это в 
голове? 
- С одной стороны это здорово, а с другой настораживало. Думали: вдруг какие-
то курьезные шайбы залетят в ворота? Так и получилось. Надеюсь, что такого 
больше не будет, и мы будем тот же настрой, какой был в первых двух матчах. 
- Со стороны видно, что команда очень сильно помогает молодому вратарю Илье 
Набокову. 
- Да, так и есть. Хорошая команда всегда должна помогать вратарю, а вратарь - 
команде. Илья здорово играет в этом сезоне. Да и вообще, молодые ребята 
совершили хороший прогресс. Данька Юров, Никита Гребенкин, Илюха 
Набоков... Мы доказываем и проявляем свои лучшие качества. 
- Тебя тоже можно добавить к числу этих ребят. Ты набрал 15 очков в 
"регулярке", еще пять добавил в плей-офф. Как оценишь для себя этот сезон? 
- Регулярный чемпионат уже позади, сейчас идет главная стадия сезона. Нужно 
делать все для команды. Главное, чтобы она побеждала, а там уже неважно, 
сколько очков я наберу. 
- На пресс-конференции Андрей Владимирович Разин в шутку сказал, что на 
команду довлели трибуны "Мегаспорта" и Москва. Если серьезно, это давление 
действительно ощущалось?  
- На самом деле, в Хабаровске, на "Платинум Арене", намного сильнее акустика 
от трибун. Там громче слышны болельщики, чем здесь. Поэтому данный фактор 
на нас никак не влияет.  
- По первым матчам серии было видно, что "Металлург", несмотря на полеты в 
Хабаровск, выглядел свежее соперника. Почему у вас это получилось? 
- Считаю, что нас закалили эти длинные перелеты, да и сама игра помогла 
подойти к серии со "Спартаком" лучше готовы. Кроме того, у нас были "баллоны". 
Может быть, они тоже помогли нам в первых двух матчах. Посмотрим, что будет 
дальше. 
- Как тебе это упражнение? 
- У нас был момент в регулярном чемпионате, когда мы поделали "баллоны", и 
после этого выиграли одиннадцать матчей подряд. Наверное, это работает. 
Посмотрим, что будет дальше. 
- Зато теперь ты можешь хвастаться перед коллегами тем, что таскал "баллоны", 
а они - нет.  
- У всех разные методы подготовки. Я в первый раз через это проходил. 
Получилось хорошее разнообразие. На предсезонке было тяжеловато, но в 
регулярном чемпионате и перед плей-офф Андрей Владимирович уменьшал 
нагрузку. Мы ее выдерживали и она шла нам на пользу.  
- В первом периоде вы проиграли со счетом 0:2, а затем забросили, пусть и 
курьезную, но все же шайбу через 15 секунд после начала второй 
двадцатиминутки. Что такого Андрей Владимирович сказал вам в раздевалке? 
- Мы сами провалили период, все все понимали. Капитан команды Егор Яковлев 
завел нас в раздевалке, да и сам Андрей Владимирович, если говорить в общих 
чертах, сказал, что так не пойдет, что мы проигрываем сами себе и нужно 
добавлять. 



 

 

- Что не получилось в третьем периоде? 
- Мы здорово начали, сравняли счет, но потом что-то пошло не так и мы скисли. 
Гол в наши ворота получился нелогичным. Шайба улетела уже за ворота, но там 
оказался игрок соперника. Илюха Набоков этого не ожидал. А четвертый гол 
случился из-за моей ошибки. Но ничего, будем сильнее и внимательнее. 
Проанализируем и пойдем дальше.  
- Николай Голдобин оформил дубль в ворота бывшей команды. 
- Ну, забил, молодец. Ничего не скажу про Николая. Будем агрессивнее играть 
против него. 
- Голдобин сбрил усы. Может быть, ему это помогло? 
- Может быть. Посмотрим, как это повлияет на него дальше.  
- "Спартак" со своим комбинационным стилем подходит вам как соперник?  
- Это хорошая, играющая команда, которая забила больше всех в "регулярке". 
Первые две игры показали, что мы можем сдержать их атаку. Просто в четверг 
был не наш день. 
- Какие выводы были сделаны после третьего матча? 
- В пятницу мы готовились. Посмотрели видео, разобрались по сочетаниям и 
выйдем на лед в субботу со свежей головой. Все начинается заново. 

https://allhockey.ru/article/show/511831-
Roman_Kancerov_v_subbotu_vyjdem_so_svezhej_golovoj_Vse_nachinaetsya_zano
vo 

К заголовкам сообщений 

Белов - о будущем обладателе Кубка Гагарина: "Тут надо в угадайку 
играть. Если рисковать, то я бы выбрал "Локомотив" (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 22 марта 2024) 
Бывший главный тренер "Лады" и "Витязя" Валерий Белов заявил "Матч ТВ", что 
отдал бы предпочтение "Локомотиву" в борьбе за Кубок Гагарина. 
"Локомотив" во втором раунде Кубка Гагарина ведет в серии против "Авангарда" 
со счетом 2-1. Ранее ярославцы в первом раунде выбили действующего 
обладателя Кубка Гагарина ЦСКА, обыграв московскую команду в четырех 
матчах. 
 - По вашему предчувствию, кто выиграет Кубок Гагарина?  

 - Очень непредсказуемый плей‑офф, тут надо в угадайку играть. Нет ведь 

очевидного фаворита. Если рисковать, то я бы выбрал "Локомотив". В принципе 
у Ярославля есть все - сильный вратарь Исаев, мощная оборона, четыре ровных 
звена, где каждый может забить. И не забудьте, что во втором раунде из 
тренеров только Игорь Никитин завоевывал Кубок Гагарина. Это было в 2019 
году с ЦСКА. У него такой опыт есть, это тоже важная штука, - сказал Белов "Матч 
ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2033111_Belov__o_budushhem_obladate
le_Kubka_Gagarina_Tut_nado_v_ugadajku_igrat_Jesli_riskovat_to_ja_by_vybral_Lo
komotiv 

К заголовкам сообщений 

Магии Звягина хватило на один матч. "Локомотив" силовым хоккеем смял 
омичей (Советский спорт, Москва, 23 марта 2024) 
Ярославцы в шаге от выхода в полуфинал в Кубке Гагарина  
Перемена на тренерском мостике "Авангарда" дала определенный импульс - 
команда впервые в серии одолела "Локомотив", несмотря на то что уступила по 
броскам в створ в полтора раза, и сократила отставание до минимума - 1-2. 
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Замена Михаила Кравца на Сергея Звягина прямо по ходу противостояния стала 
весьма экстраординарным ходом омского клуба.  
Но можно ли было ждать долгоиграющего эффекта или Омск хватило бы только 
на игру игру? В случае победы гостей серия должна была вернуться в Омск при 
равном счете, все остальные варианты "Авангард" не устраивали.  
 Смена тренера пошла на пользу. "Авангард" вырвал победу в овертайме  
Железнодорожники решили не откладывать решение вопроса с омскими 
парнями в долгий ящик. На старте первого периода молниеносные здоровяки 
Игоря Никитина устроили некое подобие штурма ворот "Авангарда" и довольно 
быстро добились успеха. Иванов получил передачу в средней, вкатился в зону 
атаки по правому краю и из круга нанес кистевой бросок - Хомченко, как 
показалось, пропустил абсолютно необязательную шайбу.  
Через пару минут ярославцы и вовсе могли снять все вопросы как в этой игре. 
Обрезались омичи в средней зоне, Алексеев получил шайбу, заехал в слот и 
шикарно выстрелил в правую девятку. Но штаб Звягина взял запрос на 
положение "вне игры" и к радости гостей счет остался прежним - 1:0.  
 Те же грабли. "Авангард" в третий раз меняет наставника по ходу плей-офф  
Сценарий матча не менялся и во втором периоде. Подопечные Никитина подолгу 
контролировали шайбу в зоне омичей, не предоставляя особых возможностей 
для контратак. В этой изматывающей не только физически, но и морально 
манере, ярославцы играют весь год. Учитывая минимальное преимущество 
хозяев, шансов у сибиряков на итоговый успех было крайне мало.  
Нужно было придумывать что-то неординарное, но вряд ли у "Авангарда" был 
план Б на такой случай. Как показывала вся эта четвертьфинальная серия, 
железнодорожники умеют брать силовой борьбой и измором. Кому-то может не 
нравится такой хоккей, но если он эффективен и позволяет добиваться целей, 
то почему нет.  
В самом начале третьей двадцатиминутки Чехович еще на один шаг приблизил 
неминуемое для омичей. Андронов в своей зоне у правого борта успел проткнуть 
шайбу вперед, ее подхватил Кирьянов, на мгновение опередил Гуляева и вывел 
Чеховича один на один с Хомченко - Иван шикарно бросил под перекладину. Но 
и "Авангард" не хотел просто так уступать в четвертой игре. Михаил Гуляев 
оказался не согласен с поражением и одну шайбу отыграл. Правда "Локомотив" 
тут же восстановил разницу в счете. 3:1 в матче, 3-1 в серии. Уже в следующем 
матче серия может закончиться.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/magii-zvyagina-hvatilo-na-odin-match-
lokomotiv-silovym-hokkeem-smyal-omichej 

К заголовкам сообщений 

Этот паровоз не остановить! "Локомотив" обыграл "Авангард" и теперь 
закроет серию в Омске? (Чемпионат.com, Москва, 22 марта 2024) 
"Ястребы" находятся в шаге от вылета из Кубка Гагарина. 
После разгрома в Омске и увольнения главного тренера Михаила Кравца 
"Авангард" смог добыть победу в третьем матче серии второго раунда Кубка 
Гагарина с "Локомотивом". Команда, временно возглавляемая Сергеем 
Звягиным, справилась с давлением железнодорожников в основное время и 
смогла решить исход встречи в овертайме - лучший снайпер регулярного сезона 
и плей-офф Рид Буше пробил Даниила Исаева и возродил интригу в этом 
противостоянии. Чтобы окончательно уравнять шансы перед возвращением 
домой, "ястребы" должны были забирать и второй матч в Ярославле. 
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Начали гости, как и пару дней назад, довольно-таки активно, но на этот раз 
подопечные Игоря Никитина не только быстро перехватили инициативу, но и 
смогли открыть счет - шайба после броска Георгия Иванова пролетела под рукой 
у Павла Хомченко и оказалась в сетке. 
Вскоре Денис Алексеев, казалось бы, удвоил отрыв, однако Сергей Звягин тут 
же взял тренерский запрос, который был удовлетворен - при входе в зону атаки 
форвард "Локомотива" оказался в положении вне игры. 
Самый реальный шанс восстановить равновесие до перерыва имел все тот же 
Буше. Владимир Ткачев идеальным разрезающим пасом оставил американца 
один на один с Исаевым, однако форвард не сумел переиграть голкипера 
железнодорожников, который вовремя переместился в незакрытый угол и 
парировал бросок, сохранив минимальное преимущество для своей команды. 
Если не считать второго матча, в котором "Локомотив" уничтожил соперника, в 
этой серии в каждой игре создается небольшое количество моментов, а большая 
часть времени проходит в борьбе. Так оказалось и на этот раз - яркие моменты 
можно было пересчитать по пальцам, а сам хоккей был довольно вязким, и по 
большей части активные действия разворачивались у ворот Хомченко. Но 
вторая двадцатиминутка закончилась без заброшенных шайб - к последней 
трети отставание "Авангарда" составляло тот же один гол, что и по окончании 
первого периода. 
Возвращаться при счете 1-3 в Омск "ястребы" вряд ли хотели, но уже в самом 
начале третьего отрезка этот вариант стал куда реальнее. "Авангард" не сумел 
удержать шайбу в зоне "Локомотива" и получил быструю контратаку в ответ - 
Иван Чехович забросил вторую шайбу в этом матче, которая стала для него 
второй в текущем розыгрыше Кубка Гагарина. 
После этого омичи проснулись, но какого-то организованного навала на ворота 
Исаева создать не могли. Шанс зацепиться за игру появился за семь минут до 
конца основного времени - 18-летний Михаил Гуляев от синей линии пробил 
мимо и трафика, который создали защитники "Локомотива", и Исаева - 2:1. 
Но спустя всего две минуты на "Арене-2000" вновь загудел паровоз - большая 
часть хозяев уехала на смену, но это не помешало двоим оставшимся игрокам 
организовать третий гол ярославцев - Никита Кирьянов смог сохранить шайбу в 
зоне и совершил наброс от синей линии, а забытый всеми на пятаке Артур 
Каюмов подправил ее в ворота. 
Этот гол по сути стал решающим - после этого "Авангард" уже не нашел сил 
отыграться. 3:1 в матче и 3-1 в серии - "Локомотив" готовится закрывать серию в 
Омске. Кажется, этот паровоз не остановить.  

https://www.championat.com/hockey/article-5483644-lokomotiv-avangard-3-1-obzor-
matcha-plej-off-khl-video-goly-22-marta-2024-goda-kubok-gagarina.html 

К заголовкам сообщений 

Игорь Никитин: "Как показывает жизнь, главное - не хоккей, а чтобы были 
все живы и здоровы" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 22 марта 2024) 
Главный тренер "Локомотива" Игорь Никитин в общении с журналистами после 
четвертого матча серии с "Авангардом" (3:1) отреагировал на трагедию, которая 
произошла в "Крокус Сити Холле" в Московской области. 
"Авангард" в четвертом матче серии второго раунда Кубка Гагарина проиграл в 
гостях "Локомотиву" (1:3). В пятницу вечером неизвестные открыли стрельбу в 
"Крокус Сити Холле" в подмосковном Красногорске, где должен был пройти 
концерт группы "Пикник". По данным ЦОС ФСБ, предварительно, в результате 
теракта на данный момент 40 погибших и более 100 пострадавших. В здании 
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возник сильный пожар. Главное следственное управление СК России возбудило 
уголовное дело о теракте. 
 - Тяжелая победа, готовимся дальше. Буду ли я менять состав перед 
следующим матчем? Пока себе голову не забиваем. Завтра будет день - будет 
пища. Главное, чтобы все были живы и здоровы. Как показывает жизнь, главное 
- не хоккей. 
 - Как вы узнали о теракте в Москве?  

 - Трудно чем‑то помочь, но мы должны объединиться вокруг этого, - передает 

слова Никитина корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2033163_Igor_Nikitin_Kak_pokazyvajet_z
hizn_glavnoje__ne_khokkej_a_chtoby_byli_vse_zhivy_i_zdorovy 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 22 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

"Трактор" - в полуфинале Кубка Гагарина, а "Локомотив" в шаге от того, 
чтобы пройти в эту стадию (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 марта 
2024) 
Главное о прошедших матчах в плей-офф КХЛ 22 марта. 
Игровой день в КХЛ определил первого полуфиналиста Кубка Гагарина-2024 - 
им стал "Трактор". А во второй паре в группе А "Локомотиву" осталось одержать 
всего одну победу, чтобы сыграть с командой из Челябинска на данной стадии. 
Как прошли матчи 22 марта? 
Московское "Динамо" уступило в серии, но игроки проявили характер 
Казалось, что бело-голубые должны были выйти на решающий матч 
заряженными. Потому что права на ошибку у команды Кудашова не было. И 
старт игры у команды из столицы России получился - им удалось забросить 
первыми. Однако далее последовали четыре пропущенные шайбы. Три из 
которых пришли с пятака. То, как действовала оборона "динамовцев" в моменте 
- не позволительно для клуба, которому нужно возвращаться в серию.  
Выигравшее "регулярку" "Динамо" уступило "Трактору" и вылетело из плей-офф 
КХЛ 
А 1:4 после первого периода - приговор и для игры, и для серии. В плюс "Динамо" 
можно отнести то, что они боролись до последнего. Сократили отставание до 3:4, 
но одна оставшаяся шайба заставляла идти вперед. И бело-голубые нарвались 
на контратаку, пропустив пятый гол. Однако даже после этого не бросили играть, 
забросив четвертую шайбу за 30 секунд до конца третьего периода. 
Позже прошла информация, что Никита Гусев и Седрик Пакетт играли с 
тяжелыми травмами. Преодолевали боль, но делали результат. За подобное - 
только респект хоккеистам. Серию спасти не удалось. 0-4 в первом раунде в 
серии "Динамо" Москва - "Трактор" выглядит сенсацией, потому что играли 
абсолютно равные соперники.  
"Локомотив" дожал "Авангард". Ярославлю осталось одержать одну победу 
"Локомотиву" в четвертой игре серии удалось сделать то, что не получилось в 
третьем матче. Дело не только в победе, а в том, что "Железнодорожники" 
реализовали территориальное преимущество. И первыми открыли счет в матче. 
На субъективный взгляд, эту пропущенную шайбу можно назвать вратарской. 
 "Авангард" проиграл "Локомотиву" и уступает в серии второго раунда плей-офф 
1-3 
Система игры "Авангарда" не изменилась от той, что мы видели 20 марта. Просто 
"Локомотив" сделал правильные выводы после поражения, которые и качнули 
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результат в их пользу. Особенно важной получилась шайба Чеховича в самом 
начале третьего периода, которая точно нарушила план на заключительную 
треть встречи для "Ястребов". 
"Авангард" хоть и отыграл одну шайбу, но практически моментально и пропустил. 
Если исходить из задач, то омичи выполнили минимум - забрали одну игру в 
Ярославле и могут цепляться дома. Получится ли? "Железнодорожники" точно 
не хотят еще одной встречи, поэтому за пятую игру будут цепляться 
максимально. "Локомотиву" осталось выиграть матч, чтобы начать готовиться к 
"Трактору". 

https://allhockey.ru/article/show/511875-
Traktor_v_polufinale_Kubka_Gagarina_a_Lokomotiv_v_shage_ot_togo_chtoby_projt
i_v_etu_stadiju 

К заголовкам сообщений 

Ниже своих возможностей: "Динамо" вылетело из Кубка Гагарина, 
"Авангард" потерпел третье поражение от "Локомотива" (RT 
(russian.rt.com), Москва, 22 марта 2024) 
"Динамо" на выезде потерпело поражение от "Трактора" в четвертом матче 
второго раунда и завершило выступление в Кубке Гагарина. Еще в стартовом 
периоде москвичи пропустили четыре шайбы и ответили лишь одной. В 
дальнейшем они благодаря дублю Джордана Уила и трем результативным 
передачам Никиты Гусева дважды сокращали отставание до минимума, но 
спастись не успели. В свою очередь, голы Георгия Иванова, Ивана Чеховича и 
Артура Каюмова помогли "Локомотиву" одержать третью победу над 
"Авангардом". 
 Ассистентский хет-трик Гусева и важнейшая шайба Шабанова в концовке 
Если бы перед началом второго раунда плей-офф кто-то предположил, что 
"Динамо" будет уступать "Трактору" со счетом 0:3 в серии, в это никто не поверил 
бы. Однако именно по такому сценарию пошло противостояние. И в четвертом 
матче челябинцы имели отличную возможность поставить точку в родных 
стенах. Москвичам же требовалось совершить чудо, ведь в истории Кубка 
Гагарина в такой ситуации команда спасалась лишь раз. В 2015-м это удалось 
СКА во встречах с ЦСКА. 
Стартовый период получился невероятно богатым на события и фактически 
разделился на две разные части. Поначалу все складывалось замечательно для 
гостей. Ощущалось, они не намерены сдаваться и горят желанием вернуть 
противостояние в столицу. Дружина Алексея Кудашова активно комбинировала 
и высоко встречала оппонентов. 
Это привело к тому, что хозяева с огромным трудом выходили из обороны и 
фактически были вынуждены постоянно отбиваться. Более того, в сложный 
момент их подвел Зак Фукале. Рядом со своим пятаком он сделал подножку 
нападающему соперника и подарил москвичам большинство. Те реализовали 
его менее чем через минуту. Седрик Пакетт отправил снаряд в цель, 
воспользовавшись скидкой Никиты Гусева. 
Однако сам факт гола не давал "Динамо" ничего, ведь оно открывало счет в двух 
поединках до этого, но неизменно уступало. Вот и на этот раз "Трактор" 
мгновенно пришел в себя, повысил обороты, заиграл активнее и вскоре 
перевернул ход неудачно складывающегося матча. И опять огромные вопросы 
возникли к защитникам и вратарю бело-голубых. Правда, ответная шайба 
челябинцев получилась скорее курьезной. После попадания в перекладину 
снаряд отскочил в конек Максиму Моторыгину и залетел в сетку. 

https://allhockey.ru/article/show/511875-Traktor_v_polufinale_Kubka_Gagarina_a_Lokomotiv_v_shage_ot_togo_chtoby_projti_v_etu_stadiju
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А вот каким образом Кирилл Готовец позволил Даниле Юртайкину с пятака 
переправить снаряд в цель, находясь спиной к воротам, сказать сложно. Да и в 
дальнейшем "трактористы" буквально расстреливали Моторыгина. В 
довершение всех бед гости хватали ненужные удаления. Сначала Эрик О'Делл 
сделал подножку в своей зоне, а Антон Бурдасов в неравных составах увеличил 
преимущество могучим щелчком из левого круга. 
Тут же Кудашов заменил Моторыгина на Илью Коновалова. Резервист недолго 
оставался сухим. И вновь бело-голубых подвел один из ведущих нападающих - 
Гусев, зацепивший соперника клюшкой. А Джека Родевальда потеряли у ворот и 
позволили спокойно отличиться. Так положение "Динамо" стало почти 
безвыходным. 
К чести гостей, даже оказавшись в столь незавидной ситуации, они не опустили 
рук и после перерыва устроили штурм чужих ворот. Тем более что практически 
сразу Виктор Антипин отправился на скамейку за задержку оппонента клюшкой. 
Москвичи опять мгновенно реализовали большинство, только на этот раз 
сильным кистевым отметился Джордан Уил. 
Правда, тут же Владислав Михайлов толкнул соперника на Фукале и 
спровоцировал потасовку. Но челябинцы в неравных составах не создали 
ничего. Да и вообще за весь отрезок они нанесли всего два броска, хотя в 
концовке организовали пару контрвыпадов. 
Зато в поте лица на последнем рубеже трудился Фукале. Канадец совершил 11 
сейвов и неоднократно выручал партнеров. Чего стоит хотя бы эпизод, когда 
Егор Римашевский расстреливал его в упор, но вратарь успел свести щитки. 
Справился он и со щелчком Артема Ильенко в дальний. Главное, голкипер почти 
всегда ловил шайбу намертво, не позволяя бело-голубым работать на пятаке. 
В заключительном отрезке "Динамо" продолжило штурм. Накатывали все новые 
и новые волны атак, которые разбивались о непробиваемого канадца. "Трактор" 
же по-прежнему слишком сильно прижимался к воротам, хотя чаще отвечал 
контрвыпадами и несколько раз потревожил Коновалова. 
Однажды челябинцы даже остались в большинстве, но не создали ничего. Гости, 
напротив, шли вперед. Словно наградой для них послужил важнейший гол Уила 
уже в равных составах. Легионер оформил дубль, а Гусев отдал третью 
результативную передачу подряд. 
Сократив отставание до минимума, москвичи увеличили давление. Сложно 
сказать, как завершилась бы игра, если бы не судьбоносная разящая контратака 
на 55-й минуте. В данном эпизоде следует отметить Илью Карпухина, который 
совершил отбор в центральной зоне и бросил в прорыв по левому борту 
Шабанова. Максим же красиво обыграл Коновалова и отправил шайбу в пустые. 
Но даже в такой ситуации бело-голубые не сдались. Чуть больше чем за три 
минуты до финальной сирены Кудашов снял вратаря и взял тайм-аут. Далее 
местным болельщикам пришлось серьезно понервничать. Не переживал только 
Фукале, отразивший еще несколько бросков. Но за 30 секунд до конца Эрик 
О'Делл все же добросил снаряд в сетку. Однако больше потревожить Фукале не 
удалось, с сиреной судьи он победоносно поймал шайбу в ловушку. Так 
"Трактор" вслед за "Салаватом Юлаевым" выбил из борьбы еще одного 
фаворита и в пятый раз в истории вышел в полуфинал Кубка Гагарина. 
Голы Иванова, Чеховича и Каюмова и сейвы Исаева 
"Авангард" в отличие от "Динамо" сумел остановить собственное свободное 
падение в серии с "Локомотивом". Причем взять верх на выезде омичам удалось 
сразу после отставки главного тренера Михаила Кравца. Ему на смену в качестве 
исполняющего обязанности пришел Сергей Звягин. Важнейшая победа помогла 



 

 

коллективу вернуть уверенность в себе. Вдобавок опять в составе оказался 
восстановившийся от повреждения Райан Спунер. 
В стартовом отрезке ярославцы подтвердили звание фаворита. Хотя активнее 
начали игру именно гости, пару раз угрожавшие воротам Даниила Исаева, 
однако хозяева ответили голом Георгия Иванова уже на пятой минуте. Форварду 
спокойно позволили вкатиться в зону атаки по правому краю и нанести кистевой 
бросок. Павел Хомченко в данной ситуации откровенно не выручил партнеров. 
Более того, вскоре подопечные Игоря Никитина удвоили преимущество. На этот 
раз Денис Алексеев нанес могучий щелчок из слота в правую девятку. Звягин 
взял запрос на предмет офсайда и оказался полностью прав. Судьи 
зафиксировали, что хоккеист "Локо" действительно находился в положении вне 
игры. 
В дальнейшем ярославцы продолжали владеть преимуществом и вынуждали 
Хомченко трудиться на последнем рубеже. Однажды они даже остались в 
большинстве за подножку в исполнении Михаила Беляева, но ничего не создали. 
Зато "ястребы" едва не восстановили равновесие с сиреной. Владимир Ткачев 
нашел на дальней штанге Рида Буше, но тот из убойной ситуации не сумел 
перехитрить Исаева. 
После перерыва преимущество красно-зеленых стало еще более ощутимым. 
Они в фирменной манере навязывали соперникам свой хоккей, не позволяя 
спокойно принимать шайбу и не давая поднять голову. В результате не слишком 
заметно было и ведущее звено Буше - Спунер - Ткачев. Показательная 
статистика: во втором отрезке гости записали себе в актив всего шесть бросков. 
Зато железнодорожники неоднократно могли увеличить преимущество в счете, 
но выше всяких похвал действовал Хомченко, совершивший в общей сложности 
два сейва. Чего стоит хотя бы эпизод, когда Артур Каюмов бросал в упор из 
слота. А в концовке вратарь блином парировал в ближнем углу щелчок Максима 
Шалунова. 
Окончательно все стало понятно в начале заключительного периода, когда 
хозяева, воспользовавшись ошибкой оппонентов, организовали стремительную 
контратаку. Сергей Андронов бросил в прорыв Никиту Кирьянова, а тот в касание 
нашел слева Ивана Чеховича. 
В свою очередь, Исаев продолжал совершать умопомрачительные спасения. Но 
заслуженный сухарь у него отобрал 18-летний Михаил Гуляев, подключившийся 
к атаке и прошивший соперника. Однако тут же Кирьянов отметился еще одной 
результативной передачей, найдя на пятаке Каюмова. В концовке Беляев снял 
Хомченко, но это не помогло. 
"Локомотив" одержал третью победу над "Авангардом" и уже в следующей 
встрече способен пробиться в полуфинал Кубка Гагарина. 

https://russian.rt.com/sport/article/1289826-kubok-gagarina-traktor-dinamo-vylet-
lokomotiv-pobeda 

К заголовкам сообщений 

Сергей Светлов: "Уфа дала бой Челябинску, "Динамо" даже не 
зацепилось. Тяжелый сезон" (Russia-hockey.ru, Москва, 23 марта 2024) 
О сенсационных 0-4 московского "Динамо" в серии с "Трактором" - знаменитый 
"динамовец", олимпийский чемпион-1988, чемпион мира-1986, участник 
Тренерского совета ФХР, для Russia-Hockey.ru  
ХОККЕЙ - КОМАНДНАЯ ИГРА, ДВУМЯ ТРОЙКАМИ НЕ ПОБЕДИШЬ  
- Ваш свитер с номером 14 висит под сводами "динамовской" арены, но даже на 
этот счет родной клуб не наиграл - "баранка" 0-4. Что произошло?  
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- С "динамовскими" ветеранами перед стартом серии с "Трактором" обсуждали 
ее возможные сценарии. Да, бело-голубые - чемпион регулярного первенства, но 
в то же время завышенных ожиданий не было, все понимали, что будет борьба. 
Тем более что и серия с минским "Динамо" прошла в равной борьбе, натужно.  
Но 0-4 с "Трактором" - это, конечно, большая неожиданность. И перебор.  
- В чем причины фиаско?  
- Бросилось в глаза, что у каждого звена "Трактора" были свое лицо и своя 
задача. Челябинск брал командным хоккеем, результат делали практически все 
пятерки.  
У "Динамо", наоборот, была поляризация команды. Очень многое зависело от 
пятерки Гусева и легионеров, также в какие-то моменты подключалось второе 
звено. Но хоккей - командная игра, двумя тройками не победишь.  
Был и еще один большой фактор челябинской победы.  
ФУКАЛЕ ДОМИНИРУЕТ - В СТИЛЕ ГРУБЕЦА  
- Какой?  
- Вратарский. Со времен завоевания Кубка Гагарина "Авангардом" во главе с 
Грубецом в плей-офф КХЛ не припомню таких доминирующих голкиперов-
легионеров, как Фукале. Этот вратарь вытянул серию с Уфой и заставил не 
усомниться в превосходстве "Трактора" в четвертьфинале.  
- "Динамо", наоборот запуталось во вратарях?  
- У нашего клуба отличные вратарские традиции - Владимир Мышкин, Михаил 
Шталенков, Александр Еременко и многие другие. К сожалению, после ухода из 
большого хоккея Еременко позиция первого вратаря "Динамо" вакантна.  
- Почему "Салават" смог взять две игры у "Трактора", а "Динамо" проехало 
впустую?  
- Скажу, что "Салават Юлаев" дал равный бой, а в двух-трех матчах уфимская 
команда даже доминировала. Прежде всего за счет более высокой командной 
скорости.  
У "Динамо" первая пятерка мастеровитая, но не самая быстрая в КХЛ. 
Преимущества в скорости у бело-голубых не было, а в балансе состава "Трактор" 
оказался впереди. Также учтите вратарский фактор - и получите лишь четыре 
матча в серии. Увы, зацепиться так и не удалось - в отличие от Уфы.  
СТРАТЕГИЧЕСКИ ПЛАН "ДИНАМО" НА СЕЗОН НЕ СРАБОТАЛ  
- Почему "Динамо" не удалось сбалансировать свой состав по ходу чемпионского 
первенства?  
- Все-таки была определенная концентрация на завоевании первого места, также 
в концовке чемпионата, как мне показалось, не возникло особого желания 
выходить в первом раунде на ЦСКА.  
В итоге "Динамо" потратило много сил на "регулярку". Когда тот же "Трактор" в 
середине таблицы переводил дыхание, бело-голубые бились за чемпионские 
очки. Да, мотивацию команды можно оценить высоко, но стратегически план не 
сработал.  
Еще один фактор - психология.  
- О чем речь?  
- Команды, которые построены вокруг первого звена, - тонкий механизм. В 
принципе все хотят играть в большинстве, набирать очки, получать бонусы и 
подписывать новые контракты. Но когда такая возможность есть у ограниченного 
количества игроков, очень важно построить правильные взимоотношения внутри 
коллектива.  
Мне показалось, что в этой серии "Трактор", как команда, был сильнее заряжен 
и больше хотел победить, о чем говорит, например, доминирование по 



 

 

блокированным броскам. "Динамо", наоборот, после первого поражения на 
старте немного растерялось и расслоилось. Не увидел горящих глаз, эмоций.  
В итоге - неоднозначный, тяжелый сезон с чемпионством в "регулярке" и кляксой 
в плей-офф. Ожидания были другими.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/svetlov_ufa_dala_boi_traktor_dynamo_be_zatsepilos_tya
zhely_season_/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

"Трактор" и "Динамо" получили обоюдный штраф за нарушение 
численного состава (Чемпионат.com, Москва, 22 марта 2024) 
В данный момент на "Арене-Трактор" в Челябинске проходит четвертый матч 
серии второго раунда плей-офф Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) между 
местным "Трактором" и московским "Динамо". Идет третий период, счет 4:3 в 
пользу хозяев льда. 
На 46-й минуте встречи, обе команды одновременно получили удаления за 
нарушение численного состава. 
У бело-голубых на скамейку штрафников отправился нападающий Егор 
Римашевский, а у челябинской команды - форвард Виталий Кравцов. Но игра в 
формате "4 на 4" на счет в матче никак не повлияла. 
Напомним, счет в серии 3-0 в пользу "Трактора". В случае сегодняшней победы, 
уральцы выйдут в полуфинал Кубка Гагарина.  

https://www.championat.com/hockey/news-5483444-traktor-i-dinamo-poluchili-
oboyudnyj-shtraf-za-narushenie-chislennogo-sostava.html 

К заголовкам сообщений 

Департамент судейства разъяснил отмену шайбы Дениса Алексеева 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 марта 2024) 
Представлено разъяснение по запросу тренерского штаба "Авангарда" в 3-м 
матче серии плей-лфф с "Локомотивом". 
"На 8-й минуте матча после взятия ворот, произведенного игроком команды 
"Локомотив" Денисом Алексеевым, главный тренер команды "Авангард" взял 
запрос на положение "вне игры" перед взятием ворот. 
В результате видеопросмотра определено: перед взятием ворот было 
положение "вне игры" - нет гола", - сказано на сайте КХЛ. 

https://allhockey.ru/news/show/511876-
Departament_sudejstva_razyasnil_otmenu_shajby_Denisa_Alekseeva 

Похожие сообщения (1): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 22 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная хоккейная Лига 

(основные новости) 
 

"Александр Радулов был кумиром в детстве". Лучший бомбардир МХЛ 
Иван Волгин - об "Амурских Тиграх", плей-ин и личном прогрессе 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 22 марта 2024) 
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Форвард обошел всех конкурентов по набранным очкам.  
Иван Волгин - воспитанник челябинского хоккея. В возрасте 14 лет нападающий 
перешел из системы родного "Трактор" в СДЮШОР имени С. Макарова, отыграв 
там еще три года. Выпускаясь из ЮХЛ, перед Иваном встал выбор о 
продолжении карьеры. В 2021 году Волгин решил уехать в Национальную 
молодежную хоккейную лигу. Он провел два сезона в составе "Ямала" из 
Салехарда, где вышел на лидирующие позиции и играл с капитанской нашивкой. 
Своим результатом форвард привлек внимание "Амура" - летом он проходил 
сборы сначала с молодежной командой, а затем и с основой хабаровчан. В 
OLIMPBET регулярном чемпионате МХЛ 2023/2024 он стал лучшим 
бомбардиром, набрав 64 (24+40) очка в 54 матчах.  
В интервью официальному сайту МХЛ Иван Волгин рассказал о бомбардирской 
гонке, Хабаровском хоккее и первом сезоне в Лиге, который одновременно стал 
для него выпускным.  
"Демидов - лучший игрок, против которого я выходил на лед"  
- Подведите итоги сезона 2023/2024.  
 - Я сделал неожиданный скачок в персональной статистике. Сезон сложился для 
команды успешно. Уже до начала регулярного чемпионата мы понимали, что все 
примерно так и будет. Об этом были разговоры с начала сборов, велась работа, 
поэтому результат "Амурских Тигров" был для нас ожидаем. Но для многих это 
стало сюрпризом. Кто-то думал, что мы будем аутсайдерами, которые будут 
бороться за плей-ин. При этом у нас была уверенность в том, что "Тигры" выйдут 
в "Золотой" дивизион.  
- Что помогло хабаровчанам так ровно пройти регулярку кроме опыта?  
 - Самоотверженность и ответственность за результат. Тренерский штаб 
постоянно повторял, какие вещи нужны для победы, в команде не было 
равнодушных. Разумеется, возраст тоже сказался на результате.  
- Роман Макаров упоминал "психологию победителей" в молодежной команде. 
Как ее прививал тренерский штаб?  
 - После каждой победы, даже над соперниками из "Золотого" дивизиона, 
тренеры не давали нам расслабляться и объясняли, что так и должно быть. Они 
говорили: "Доверяйте нам, эта тактика вам поможет". В команде все верили в 
это. В этом и заключалась наша психология победителей.  
- Первый сезон в МХЛ стал для вас и последним. Что дал вам этот год?  
 - Два сезона до этого я был в Национальной молодежной хоккейной лиге, где 
играли ребята постарше, чем здесь. Однако скорости были ниже. Там я набрался 
опыта. За год в МХЛ узнал очень много важных нюансов и стал ответственнее 
относиться к делу. В этой лиге очень высокие скорости, поэтому нужно быстрее 
соображать и принимать решения. Надеюсь, этот опыт поможет мне в будущем.  
- Судя по личному результату, вам не понадобилось время на адаптацию к МХЛ.  
 - Здесь нужно взять в расчет то, что на сборах я около трех недель тренировался 
с "Амуром". Такой скачок из НМХЛ сразу в КХЛ добавил уверенности и помог без 
проблем перейти на уровень МХЛ. С начала сезона я постепенно набирал 
хорошую игровую форму и после примерно десяти матчей почувствовал 
уверенность в своих силах. Тренеры мне доверяли и объясняли, что на мне, как 
на самом старшем, лежит ответственность за командный результат. Я понимал, 
что должен доказывать свое лидерство игрой, поэтому старался быстрее 
адаптироваться к уровню МХЛ.  
- На момент предсезонных сборов с первой командой на вашем счету не было 
ни одного матча в МХЛ. Были удивлены вызову в "Амур"?  
 - Я действительно был шокирован, однако уже во время перехода в Хабаровск 
мне говорили, что дадут возможность проявить себя в первой команде. Перед 



 

 

началом сезона главный тренер "Амурских Тигров" обозначил мою роль в 
команде и объяснил, чего он от меня ждет. Было очень неожиданно 
тренироваться на уровне КХЛ после НМХЛ. Считаю, что не выпадал на этих 
сборах, хотя было нелегко подстроиться под ритм и скорости первой команды.  
- Большее количество матчей у команд "Серебряного" дивизиона помогло вам 
удержаться на первой строчке бомбардирской гонки МХЛ?  
 - Обсуждали это с пацанами в команде. Мы с Никитой Сураевым провели 
одинаковое количество матчей, но я проводил на льду в среднем меньше 16 
минут, а он больше 18. Безусловно, количество матчей в "Серебряном" 
дивизионе помогло набрать больше очков.  
- В "Серебряном" дивизионе легче набирать очки?  
 - Все зависит от настроя. Если посмотреть по статистике, я набирал очки против 
совершенно разных соперников, так что не обращаю внимание на дивизион. С 
командами из "Золотого" проще играть из-за их атакующего стиля. Не совсем 
понятно, что делать с некоторыми командами "Серебряного" дивизиона.  
- Одним из ваших ближайших преследователей был Иван Демидов, которому 
для 60 очков понадобилось всего 30 матчей. Не переживали, что он вас обгонит?  
 - После того, как мы проиграли "СКА-1946" 0-12 и Демидов забил нам пять голов, 
он вплотную приблизился ко мне в топе бомбардиров. Хорошо, что в итоге не 
догнал (улыбается). Не пристально наблюдал за бомбардирской гонкой, просто 
понимал, что нахожусь где-то там. Демидов - лучший хоккеист, против которого 
я выходил на лед. Его игру сложно описать словами, он просто мастер!  
- Уже продумываете свою речь во время награждения на закрытии сезона МХЛ?  
 - Да, действительно думаю об этом. Скажу спасибо всем, кто мне помогал: 
тренерскому штабу, родителям, руководству "Амура" и людям, которые в меня 
поверили.  
- Если бы вы могли выбрать человека, который вручит вам награду, кто бы это 
был?  
 - Александр Радулов, в детстве он был моим кумиром. Это именно тот человек, 
которого я бы хотел увидеть рядом на сцене. Папа постоянно ставил его в 
пример. Будет очень приятно получить награду из рук Александра.  
"Для многих болельщиков успех хабаровского хоккея стал неожиданностью, но 
для меня он закономерен"  
- Вы вышли в плей-ин на петербургское "Динамо" и забрали первый матч серии 
в Хабаровске. Что произошло в Санкт-Петербурге?  
 - Наверное, мы просто испугались. Помимо Даниила Фесенко и Романа 
Макарова в команде практически не было ребят с опытом игры в плей-офф. 
Поэтому в плей-ин мы действовали скованно и не смогли показать свою лучшую 
игру. В Санкт-Петербурге в "Динамо" отправили пацанов из ВХЛ, они тоже внесли 
свой вклад в итоговый результат. В Петербурге нас просто переиграли. Везет 
тому, кто везет. Все было на стороне "Динамо", поэтому они и победили.  
- На вас как-то сказался перелет в Санкт-Петербург?  
 - Нет, мы привыкли к таким перелетам, так что не испытали особенных 
трудностей. В Петербурге было легко подстроиться под местное время - мы 
вылетели из Хабаровска в десять утра, а прилетели в 11 часов по Москве.  
- После вылета от "Динамо" в плей-офф против него?  
 - У меня не было принципиального желания, чтобы "Динамо" проиграло. Но 
думаю, всем было очевидно, что им очень трудно будет пройти "СКА-1946". Я 
слежу за всеми командами, смотрю некоторые матчи и результаты встреч.  
- "Амурские Тигры" проведут следующий сезон в "Золотом" дивизионе. 
Московским и петербургским командам и другим лидерам нужно будет играть по 
два матча в Хабаровске.  



 

 

 - Здесь все упирается в составление календаря. Если у команд из "Золотого" 
дивизиона останется один дальневосточный выезд, во время которого они 
просто дважды будут играть с "Амурскими Тиграми", то разницы особо не будет. 
Однако, если они будут отдельно прилетать в Хабаровск, а затем возвращаться 
на Дальний Восток, думаю, парни сильно расстроятся.  
- Следили за "Амуром" в плей-офф КХЛ?  
 - Конечно, смотрел каждый матч и поддерживал команду. Надеялся на то, что 
они пройдут "Металлург". Сезон 2023/2024 стал успешным для всего 
хабаровского хоккея. Думаю, для многих болельщиков это стало 
неожиданностью, но для меня и ребят из системы такой результат закономерен. 
Уверен, в следующем сезоне будет еще лучше.  
- Вас изначально звали в Хабаровск именно в молодежную команду?  
 - Не помню самый первый разговор, но кода я прилетел на сборы, меня с 
некоторыми пацанами включили в предварительный список игроков, которые 
будут тренироваться в "Амуре". Спустя неделю тренировок в "Тиграх" мне 
сказали, что я буду привлечен в основную команду. Главный тренер "Амурских 
Тигров" Константин Викторович Богдановский объяснял, в чем мне нужно 
добавить, чтобы попасть в "Амур".  
- Именно габариты поспособствовали вызову в "Амур" Романа Макарова, а не 
вас?  
 - Считаю, что Роман заслуженно получил свой шанс в "Амуре", только рад за 
него. Опыт игры в системе ЦСКА и условия перехода действительно могли 
повлиять на выбор тренерского штаба первой команды. При этом мы 
практически одинаково шли по очкам и дополняли друг друга на льду.  
- При этом Макаров чаще просто был в заявке, не появляясь на льду. Молодому 
игроку полезнее зажигать на молодежном уровне или "сидеть" на взрослом?  
 - Лучше быть на виду и много играть в МХЛ, чем постоянно сидеть на скамейке. 
Думаю, такой же выбор сделают многие молодые игроки. Другой вопрос - если в 
первой команде действительно есть шанс себя проявить.  
- Вы провели мощный сезон в "Амурских Тиграх", однако по возрасту больше не 
подходите под МХЛ. Что дальше?  
 - Поскольку сейчас март, я только задумываюсь о том, что будет в будущем. На 
меня пока никто не выходил, тем более до этого первая команда была занята 
плей-офф КХЛ. Надеюсь, что останусь в "Амуре", итоговое решение остается за 
руководством.  
"В первое время на Дальнем Востоке казалось, что нахожусь в другом мире"  
- Создается впечатление, что вы и раньше были готовы к МХЛ. Что мешало сюда 
пробиться раньше?  
 - Я играл в школе "Трактор" до 13-14 лет, после чего перешел в СДЮШОР имени 
Сергея Макарова. В ЮХЛ было всего две команды из Челябинска: мы и 
"Трактор". Играли хорошо, а нашим тренером был Игорь Валерьевич Знарок, 
брат Олега Знарка. Переход помог мне перезагрузить карьеру и выйти на 
хороший уровень - и через НМХЛ в итоге попасть в МХЛ.  
- Как вы оказались в Салехарде в 2021 году?  
 - Отыграв три года в школе Макарова, я понимал, что не попаду в "Белые 
Медведи", поскольку туда приходят игроки только из "Трактора". Когда 
закончился сезон ЮХЛ, мы с пацанами начали думать о том, кто куда поедет. В 
это время услышал про "Ямал" из Салехарда, однако особо не придал этому 
значения. Были и другие варианты, но они были не серьезными. На тот момент, 
если ты не был звездой, то никто на тебя не смотрел. На сборах НМХЛ я играл в 
пятом звене и особо никак не выделялся, затем перебрался в четвертое, и потом 



 

 

сразу в первое. В этом же сезоне меня назначили капитаном. За два года в 
Салехарде я совершил большой скачок.  
- Тяжело было привыкать к жизни вдали от семьи?  
 - Да, было очень непросто впервые уезжать из дома в 17 лет. В связи с хорошим 
коллективом в "Ямале" было легче перестроиться, к тому же мне пацаны помогли 
с адаптацией. Когда я переезжал летом в Хабаровск, было тяжело 
перестроиться, потому что уже прижился к Салехарду и особо не ждал, что буду 
играть в МХЛ. Летом получил приглашение в "Амурские Тигры", думал, что будет 
легко. Сборы молодежной команды были в Москве, поэтому никаких сложностей 
не было. Однако после приезда в Хабаровск было тяжело. Я первый раз был на 
Дальнем Востоке, так далеко от дома, тем более другой часовой пояс... Первое 
время казалось, что ты просто находишься в другом мире. Но через пару недель 
уже более-менее привык.  
- Ваш младший брат до сих пор занимается хоккеем?  
 - Брат 2009 года занимается в "Белых Медведях" - это вторая команда по 
школам. Не могу сказать, что он успешно выступает на высоком уровне, но 
надеюсь, что в дальнейшем все хорошо сложится и он стрельнет.  
- Вы говорили, что хоккей в Челябинске - спорт номер один. В Хабаровске также?  
 - В Челябинске только один вид спорта находится на высшем уровне. 
Футбольная команда играет во второй лиге, поэтому люди хорошо разбираются 
в хоккее, понимают многие нюансы. В Хабаровске также распространен хоккей с 
мячом, мы даже были на матче местной команды "СКА-Нефтяник". Еще в городе 
развит футбол. Хоккей в Хабаровске совершил большой скачок, была проделана 
очень серьезная работа.  
- С кем из когда-либо живущих людей вы хотели бы познакомиться и что бы у них 
спросили?  
 - Не считая Александра Радулова, моим кумиром детства был Павел Буре, 
именно из-за него у меня в детстве был десятый номер. Папа всегда ставил его 
в пример и говорил работать ногами, как "Русская ракета". Спросил бы у него 
что-нибудь про его скорость и стиль игры. Для меня Павел Буре - самый 
легендарный российский игрок.  

https://mhl.khl.ru/news/20080/1051137/ 

К заголовкам сообщений 

Матч "Омских Ястребов" пришлось прервать из-за проблем с креплением 
стекла (РИА ОмскИнформ (omskinform.ru), Омск, 22 марта 2024) 
Игру пришлось прервать примерно на семь минут.  
Сегодня в хоккейной академии "Авангард" проходит третий матч 
четвертьфинальной серии Кубка Харламова между "Омскими Ястребами" и 
"Белыми Медведями". В середине первого периода игру прервали из-за проблем 
с креплением стекла. Арбитры попросили работников академии устранить 
проблему.  
Матч пришлось прервать примерно минут на семь, после он продолжился. 
Первый период матча обошелся без заброшенных шайб. 
Напомним, что в настоящее время счет в серии 2:0 в пользу "Омских Ястребов".  

https://omskinform.ru/news/189450 

К заголовкам сообщений 

По горячим следам плей-офф. Запад: 17-летний Мельчаков тащит 
"Алмаз", "СКА-1946" делает акцент на опыт (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru), Москва, 22 марта 2024) 

https://mhl.khl.ru/news/20080/1051137/
https://omskinform.ru/news/189450


 

 

Автор официального сайта МХЛ Полина Вильчинская подводит итоги первых 
матчей 1/4 плей-офф на Западе.  
"Локо" − "Алмаз" 
Первый матч - однозначно за "Локо": грубые ошибки "Алмаза" и две шайбы 
ярославцев за 49 секунд 
"Локо" (сенсационное поражение от "Атланта" в первом матче и три победы 
подряд) квалифицировался в четвертьфинал Кубка Харламова на два дня 
раньше "Алмаза", который провел трудную пятиматчевую серию и совершил 
камбэк с 0-2. Это положительно сказалось на физической форме команды. В 
первом матче ярославцы одержали победу 4:0, перебросав соперника почти в 
два раза.  
В стартовом периоде "Локо" долго не мог найти свою игру в атаке, но наказал 
соперников за две грубые ошибки. Первый гол создали игроки 2006 года 
рождения в меньшинстве: Егор Сурин у борта перехватил отброс вратаря 
"Алмаза" и отдал в центр, куда подоспел Роман Лутцев, переигравший экстренно 
вернувшегося в ворота Григория Волкова.  
Спустя три минуты Дмитрий Ябелов перехватил передачу в средней зоне, 
убежал вперед и разобрался с вратарем "Алмаза".  
Во втором периоде Волков неоднократно спасал команду, в том числе и в 
формате "3 на 5". Но спустя две секунды после выхода пятого полевого у 
"Алмаза" Дмитрий Ябелов оформил дубль и преодолел отметки в 100 очков и 50 
шайб в МХЛ. Спустя 49 секунд забросил Илья Поляков, воспользовавшись 
очередным провалом в обороне "Алмаза".  
На третий период защищать ворота череповчан вышел 17-летний Антон 
Мельчаков, и он справился со своей работой, ни разу не пропустив. "Алмазу" 
удалось создать несколько хороших моментов, но голкипер Мурашов 
нейтрализовал все опасные броски и впервые в плей-офф МХЛ сыграл "на ноль".  
Игроки "Северстали" Муханов и Никитин сделали результат второго матча, 
Мельчаков не дал "Локо" вернуться в игру 
Несмотря на крупное поражение в первой встрече, "Алмаз" не произвел 
серьезных перестановок в звеньях. Главное изменение произошло во 
вратарской линии: на матч вышел 17-летний Антон Мельчаков. "Локо" не стал 
менять победный состав.  
На 11-й минуте Роман Лутцев открыл счет, но уже в первом периоде "Алмаз" 
ответил двумя шайбами подряд от игроков с опытом выступления в КХЛ. Тимур 
Муханов стянул на себя внимание защитников соперника и выдал красивый пас 
на Михаила Ильина, который пробил Мурашова. Вскоре гости реализовали 
большинство: Всеволод Никитин добил шайбу с пятачка (в числе ассистентов - 
Ильин).  
Во втором периоде команды обменялись шайбами - и это были последние голы 
в матче. В третьем периоде на первый план вышли вратари: Мельчаков 
эффектно остановил шайбу на линии и совершил 21 сэйв. Мурашов же 12 раз 
спасал свою команду.  
Несмотря на разницу в счете, вторая игра была похожа на первую: "Локо" больше 
атаковал, а "Алмаз" умело защищался. Но звено Муханов-Квочко-Ильин еще в 
первом матче наиграло на шайбу. Их тройка - ключевая в игре "Алмаза", именно 
она лучше всего владеет шайбой, а ее игроки создали два гола из трех. 
Вероятно, в Череповце все сведется к реализации моментов ярославцев, а 
"Алмаз" продолжит обороняться и ждать ошибок. Напомним, что "Локо" - самая 
забивающая команда регулярного чемпионата МХЛ 2023/2024 (248 голов).  
"СКА-1946" - "Спартак" 
Первый матч остался за обороной "СКА-1946" (17 заблокированных бросков) 



 

 

"Спартак" завершил первый раунд 12 марта, обыграв в трех матчах "Академию 
Михайлова", и подошел к четвертьфиналу с недельным перерывом. К тому же к 
красно-белым не смогли присоединиться лучшие бомбардир и снайпер 1/8 
финала Никита Сусуев и Даниил Орлов, находящиеся в расположении первой 
команды.  
В первом матче ключевым стал третий период. Москвичи при счете 1:1 давили, 
ловили соперника на контратаках, запирали в зоне, но не смогли завершить 
моменты. В итоге петербуржцы переиграли оборону "Спартака": четверо игроков 
опекали Никиту Недопекина, забыв про прорывающегося по флангу Матвея 
Полякова, который забил победный гол. "Спартак" создавал опасные моменты, 
но вратарь Кирилл Герасимюк справился с ними, по итогам матча отразив 24 
броска. Вратарь красно-белых Павел Канаев держал команду в игре, отразив 33 
броска. Это лучший результат голкипера в плей-офф 2023/2024.  
Проваленный первый период не дал "Спартаку" выиграть второй матч 
Несмотря на поражение в первом матче, "Спартак" не внес ни одного изменения 
в атакующие звенья, а "СКА-1946" перетасовал два звена и первые пятерки 
местами. Обновления в составе звеньев привели к шести голам: Иван Демидов 
набрал 3 (1+2) очка, Алексей Егоров оформил ассистентский дубль, а Даниил 
Лазутин и Амир Нугманов набрали 1+1.  
Как и в первом матче, петербуржцы сразу завладели инициативой, что привело 
к счету 3:0 уже к десятой минуте. К концу первого периода "Спартак" пропустил 
четвертый гол - в меньшинстве. После этого в игру вступил вратарь "Спартака" 
Егор Корзин, до этого ни разу не выходивший в плей-офф 2023/2024.  
В оставшиеся 40 минут команды забили по два гола - 6:2. В третьем периоде на 
льду разгорелась драка 3 на 3, в результате которой два лучших бомбардира 
петербуржцев в плей-офф Иван Демидов и Владислав Романов получили 
удаления до конца матча.  
При счете 2-0 серия переезжает в Москву. "Спартак" неуверенно чувствует себя 
без Никиты Сусуева и Даниила Орлова, которые имеют большой опыт игры на 
взрослом уровне. Сусуев и Орлов внесли вклад в две первые победы "Спартака" 
над "Академией Михайлова", и, скорее всего, сыграли бы важную роль в 
решающих матчах со "СКА-1946".  
Несмотря на небольшое количество шайб в серии, "Спартак" нанес 50 бросков в 
двух матчах. Но петербургские игроки из ВХЛ решают большинство вопросов как 
в атаке, так и в защите. Позволить команде, в которой три сильных атакующих 
звена, забросить лишь трижды - заявка на победу в серии.  

https://mhl.khl.ru/news/20026/1051144/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Чемпион в шаге от вылета, 80 очков Митрофановой. Промежуточные 
итоги полуфиналов (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 22 марта 
2024) 
22 марта в расписании ЖХЛ нет игр, команды после первых двух матчей меняют 
локацию для проведения следующих игр. Автор Телеграм-канала "Красивый 
хоккей" Азат Алтынчурин рассказывает о наиболее важных моментах в первых 
играх полуфиналов Кубка ЖХЛ.  
"Динамо-Нева" ставит "Агидель" на грань вылета  

https://mhl.khl.ru/news/20026/1051144/


 

 

Первая игра серии получилась как самая настоящая карусель: одни выходили 
вперед, другие быстро сравнивали. Нападающий "Динамо-Невы" Полина 
Болгарева стала автором первом шайбы полуфинала, нарисовав очень 
классный гол. В начале второго периода с интервалом в три минуты Мария 
Баталова и Илона Маркова вывели "Агидель" вперед, Ольга Сосина набрала 
очки в 13-м матче подряд. Но на второй перерыв команды ушли с ничейный 
счетом благодаря первой шайбе Кристины Глухаревой в текущем плей-офф. В 
самом начале третьего периода Фануза Кадирова в падении вывела гостей 
вперед, а чуть позже Оксана Братищева забросила четвертую шайбу "Динамо-
Невы". Уфимки смогли отыграть лишь один гол, автором которого стала Алена 
Миллс.  
Вратарь "Динамо-Невы" Диана Фархутдинова отразила 35 бросков и одержала 
11-ю победу в плей-офф ЖХЛ, выйдя на второе место по их числу. Ольга Сосина 
первой набрала 10 очков в текущем плей-офф. У гостей по два очка набрали 
Фануза Кадирова, Лиана Ганеева и Оксана Братищева. У "Агидели" самой 
результативной стала Алена Миллс, у нее одна шайба и голевая передача.  
Во второй игре первую шайбу зрители увидели только во второй половине матча. 
17-летняя хоккеистка "Динамо-Невы" Ксения Пономарева в большинстве 
открыла счет и забросила свою вторую шайбу. Спустя три минуты гости снова 
отличились в большинстве, после видеопросмотра арбитры засчитали шайбу 
Кристины Глухаревой. В третьем периоде "Агидель" забросила три шайбы 
подряд. Сначала лучший снайпер плей-офф Вероника Коржакова реализовала 
большинство и забила седьмой гол. Через три минуты Ксения Тюрина сравняла 
счет, на этот раз ее шайбу не отменили. За 5:25 до конца основного времени 
Илона Маркова отличилась в третьем матче подряд. Но уже через 12 секунд 
Полина Болгарева забросила очень классную шайбу и сравняла счет, она 
забивает голы в четвертом матче подряд. Дополнительное время оказалось 
безголевым, несмотря на три минуты большинства "Агидели". А в серии бросков 
Анна Шохина реализовала три попытки из четырех и принесла вторую победу 
"Динамо-Неве".  
Команда из Санкт-Петербурга одержала седьмую победу подряд, четыре из них 
над "Агиделью". Уфимская команда больше не имеет права на ошибку. Лидер 
"Динамо-Невы" Фануза Кадирова во втором матче отдала голевую передачу и 
набрала девятое очко, она является лучшим бомбардиром команды и входит в 
ТОП-5 по очкам в текущем плей-офф. Кадирова и лучший бомбардир-защитник 
Мария Баталова набирают очки шесть матчей подряд.  
23 марта. Санкт-Петербург. СК "Юбилейный". Начало - 13:00 (время московское)  
24 марта*. Санкт-Петербург. СК "Юбилейный". Начало - 13:00.  
27 марта*. Уфа. Городской дворец спорта. Начало - 16:00  
* Если понадобится  
Равенство в серии "Торпедо" и "Бирюсы"  
Перед первой игрой в состав "Торпедо" вернулась Елена Зарипова и заняла 
место центра в первом звене. Первую шайбу в матче забросила бывшая 
хоккеистка "Бирюсы" Елена Малиновская, которая убежала от всех соперниц в 
меньшинстве в начале второго периода. Однако гости смогли еще до перерыва 
забросить две шайбы: 16-летняя Афина Патманидис впервые отличилась в 
плей-офф и сравняла счет, а Карина Верховцева реализовала большинство и 
вывела "Бирюсу" вперед. Третий период прошел полностью под диктовку 
"Торпедо": 16-9 по броскам в створ и 4:0 по голам. Екатерина Лихачева 
оформила дубль, по шайбе забросили Алена Логинова и Елизавета Шкалева.  
"Торпедо" выиграло первый матч серии (5:2) и одержало восьмую победу 
подряд, у "Бирюсы" прервалась 12-матчевая победная серия. Нападающий 



 

 

"Торпедо" Елизавета Шкалева набрала очки в седьмой игре подряд. Валерия 
Меркушева отразила 34 броска и выиграла свой второй матч из двух в текущем 
плей-офф. Екатерина Ананьина отдала две голевые передачи, у Елены 
Малиновской в активе три очка. Она с Лихачевой являются лучшими 
бомбардирами "Торпедо" - у обеих по семь баллов.  
Во втором матче ворота "Торпедо" защищала Валерия Тараканова. А обе 
первые встречи пропустила капитан "Бирюсы" Павлина Горалкова. Красноярская 
команда извлекла ошибки из первого матча и сыграла очень надежно у своих 
ворот: Дарья Гредзен отразила все 18 бросков от хоккеисток "Торпедо" и 
оформила второй "сухарь" в плей-офф. Ключевым отрезком встречи стоит 
считать начало второго периода, когда за две минуты новый капитан "Бирюсы" 
Оксана Митрофанова оформила дубль. В третьем периоде защитник 
Александра Буданова реализовала большинство и забросила третью шайбу 
"Бирюсы". Одним из ее ассистентов стала вратарь Дарья Гредзен.  
"Бирюса" одерживает победу во втором матче (3:0) и сравнивает счет в серии (1-
1). Оксана Митрофанова за пять матчей в плей-офф набрала 7 (4+3) очков, она 
является лучшим бомбардиром своей команды. Митрофанова стала второй 
хоккеисткой в истории ЖХЛ, набравшей 80 очков за один чемпионат. Сейчас у 
нее 81 балл и 40 шайб, до нее 80 очков набирала Анна Шохина, которая в сезоне 
2021/22 набрала 94 очка за регулярный чемпионат и плей-офф.  

https://whl.khl.ru/news/20054/1047410/ 

К заголовкам сообщений 

 

Федерация хоккея России 
 

Третьяк: ФХР выделила около 20 млн рублей новым регионам на помощь 
хоккейным командам (ТАСС, Москва, 22 марта 2024) 
Федерация хоккея России (ФХР) выделила на помощь новым регионам около 20 
млн рублей и закупила клюшки и форму для местных хоккейных команд. Об этом 
на форуме "Интеграция 2024: перспективы развития новых территорий" 
рассказал президент ФХР Владислав Третьяк.  
"У нас пять команд играют в Южном федеральном округе, играют в региональном 
первенстве Москвы и в "Золотой шайбе". Придет время, когда мы будем играть 
у них и с ними, но пока так, - сказал Третьяк. - Федерация уже около 20 млн 
рублей выделила на помощь, клюшки и форму купили для команд. Мы готовы 
дать лучшие методики для того, чтобы готовить лучших хоккеистов в новых 
регионах, чтобы они прославляли регионы".  
Форум "Интеграция 2024: перспективы развития новых территорий" проходит в 
Ростове-на-Дону с 22 по 23 марта. ТАСС выступает генеральным 
информационным партнером форума.  

https://tass.ru/sport/20318833 

Похожие сообщения (2): 

• Советский спорт, Москва, 22 марта 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Федерация хоккея России оказала помощь новым регионам РФ в размере 
около 20 млн рублей (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 22 марта 2024) 

https://whl.khl.ru/news/20054/1047410/
https://tass.ru/sport/20318833
https://www.sovsport.ru/hockey/news/tretyak-fhr-vydelila-okolo-20-mln-rublej-novym-regionam-rf-na-pomoshh-hokkejnym-komandam
https://allhockey.ru/news/show/511856-Tret_yak_FHR_vydelila_okolo_20_mln_rublej_novym_regionam


 

 

Федерация хоккея России (ФХР) выделила около 20 миллионов рублей в 
качестве помощи новым регионам РФ, заявил член комитета Госдумы по 
физической культуре и спорту и президент ФХР Владислав Третьяк. 

В пятницу в Ростове‑на‑Дону проходит совместное выездное заседание 

Министерства спорта РФ и комитета Госдумы по физической культуре и спорту 
"О реализации мероприятий по восстановлению объектов спортивной 
инфраструктуры на новых территориях". 
 - Мы взаимодействуем с (хоккейными) федерациями новых регионов. У нас пять 
команд играет в первенстве ЮФО, играют мальчишки в региональном 
первенстве Москвы, в "Золотой шайбе". Пока они играют у нас. Придет время, 
когда будем играть и у них на площадках. Мы, Федерация хоккея России, оказали 
помощь (новым регионам РФ) в размере около 20 миллионов. Закупили клюшки, 
экипировку. У нас очень хороший контакт, надеемся на дальнейшее 
сотрудничество, - сказал во время заседания Третьяк, слова которого передает 
корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2033062_Federacija_khokkeja_Rossii_ok
azala_pomoshh_novym_regionam_RF_v_razmere_okolo_20_mln_rublej 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 22 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Агент Панарина отреагировал на хет-трик игрока за "Рейнджерс" в матче 
НХЛ (Чемпионат.com, Москва, 22 марта 2024) 
Хоккейный агент Александр Черных представляющий интересы Артемия 
Панарина в КХЛ, отреагировал на хет-трик игрока "Нью-Йорк Рейнджерс" в матче 
с "Бостон Брюинз" (5:2). 
"Я не удивлен хет-триком и результативностью Артемия, но, скажем так, для 
меня это очень приятная новость. Я только рад тому, что происходит с 
Панариным и как он играет и развивается в "Рейнджерс". Конечно, сказывается 
и семейный фактор, семья для хоккеиста важна. Когда у тебя внутри все хорошо, 
то и на льду все классно получается", - сказал Черных в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым. 
Форвард набрал 97 очков в нынешнем сезоне регулярного чемпионата, что 
является его личным бомбардирским рекордом. В сезоне-2021/2022 Артемий 
набрал 96 очков в 75 матчах. В сезоне-2019/2020 он отметился 95 очками в 69 
встречах.  

https://www.championat.com/hockey/news-5482906-agent-panarina-otreagiroval-na-
het-trik-igroka-za-rejndzhers-v-matche-nhl.html 

К заголовкам сообщений 

Василевский после матча с "Сан-Хосе" подарил клюшку болельщикам 
"Салавата Юлаева" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 22 марта 
2024) 
"Тампа" в матче регулярного чемпионата НХЛ обыграла "Сан-Хосе" (4:1). 
После игры вратарь "Лайтнинг" Андрей Василевский подарил свою клюшку 
болельщикам в джерси "Салавата Юлаева". 29-летний россиянин является 
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воспитанником уфимского клуба, а его старший брат Алексей играет на данный 
момент за команду из Уфы. 
В текущем сезоне Василевский провел 43 матча в НХЛ, дважды сыграв на ноль 
при 89,9 процента отраженных бросков и коэффициенте надежности 2.91.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/vasilevskiy-posle-matcha-s-san-hose-
podaril-klyushku-bolelschikam-salavata-yulaeva-2192547/ 
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Поражая воображение: Панарин оформил хет-трик, а Кучеров сделал 
покер из голевых передач в НХЛ (RT (russian.rt.com), Москва, 22 марта 
2024) 
Артемий Панарин и Никита Кучеров стали главными звездами своих матчей в 
регулярном чемпионате НХЛ. Нападающий "Рейнджерс" три раза поразил 
ворота "Бостона" и установил два личных рекорда, впервые достигнув отметки 
41 гол и 97 очков за сезон. А форвард "Тампа-Бэй" оформил ассистентский покер 
во встрече с "Сан-Хосе" и оторвался от Натана Маккиннона в гонке бомбардиров. 
В свою очередь, Никита Задоров оформил дубль с передач Ильи Михеева и 
помог "Ванкуверу" продолжить борьбу за Президентский кубок. 
 Снайперский подвиг Панарина 
Еще на заре своей карьеры будущая звезда "Рейнджерс" воспринимался 
преимущественно как хоккеист, который предпочитает выводить на ударную 
позицию партнеров, а не атаковать сам. И с годами ярлык не самого забивного 
нападающего плотно приклеился к Артемию Панарину, чему во многом 
способствовала и статистика. Если во времена выступлений в КХЛ на каждый 
разящий бросок у него приходилось по 1,4 паса, то в после переезда в Северную 
Америку - почти два. Так, перед стартом нынешнего сезона в активе россиянина 
значилось 216 голов и 445 передач, при этом гроссмейстерскую отметку в 30 
шайб за регулярный чемпионат он преодолевал лишь трижды. 
Однако нынешний соревновательный год позволил многим по-новому взглянуть 
на лидера "Рейнджерс". Он стал гораздо чаще завершать сам и уже к концу 
календарного года успел дважды отметиться как дублем, так и хет-триком, а 
впоследствии, хоть и немного сбавил обороты, из лидеров гонки снайперов не 
выпал. Да, до занимавшего первую строчку Остона Мэттьюса было не добраться, 
но шансы побороться за место в четверке сильнейших были более чем 
высокими. А после успешного выезда в Массачусетс они стали еще 
внушительнее. 
В преддверии противостояния с "Бостоном" в активе Панарина значилось 38 
точных бросков, а до преодоления заветной планки в четыре десятка оставалось 
совсем немного. И Артемий не стал растягивать удовольствие, покорив эту 
вершину уже к концу второго периода. С разницей в 11 с небольшим минут он, 
пусть и в довольно неказистой манере, дважды застал врасплох Джереми 
Свеймана и помог "Рейнджерс" не только сравнять счет, но и выйти вперед. 
Однако останавливаться на этом звездный нападающий не стал и уже в самой 
концовке поразил пустой створ, поставив жирную точку в матче - 5:2. Тем самым 
он оформил седьмой хет-трик в карьере и пятый - в составе "синерубашечников". 
С момента его переезда в Нью-Йорк чаще это удавалось лишь Мике 
Зибанеджаду (шесть). 
Однако на этом достижения Панарина не закончились. Он не только стал 13-м 
россиянином, на счету которого 40 и более голов за регулярку, но и установил 
личный бомбардирский рекорд, впервые набрав 97 (41 + 56) очков. Благодаря 
этому он продолжил преследовать Давида Пастрняка в гонке не только 
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бомбардиров, но и снайперов. В первой он занимает пятую позицию, во второй - 
шестую. 
Невероятное постоянство Кучерова 
В свою очередь, очередной шаг к завоеванию второго "Арт Росс Трофи" сделал 
лидер "Тампа-Бэй", на протяжении последнего месяца демонстрирующий 
феноменальный уровень продуктивности. Никита Кучеров записал свою 
фамилию в протокол в 12-м матче подряд и не только оформил новый клубный 
рекорд по продолжительности результативной серии, но и собственноручно 
организовал разгром "Сан-Хосе" (4:1). И хотя сам он ни разу не зажег красный 
свет за воротами оппонента, был признан первой звездой - как и Панарин. 
Да, вклад Кучерова в первый гол "Лайтнинг" был не таким весомым. Формально 
он стал одним из участников комбинации, но всю работу сделали исполнивший 
своевременный пас на пятак Виктор Хедман и великолепно разобравшийся в 
эпизоде Ник Пол. Однако впоследствии гости умудрились пропустить от худшей 
команды НХЛ и вышли на заключительный период при равном счете. И именно 
тут россиянин по-настоящему включился и помог Брейдену Пойнту оформить 
дубль, а Энтони Дюклеру - в четвертый раз отличиться за новый для себя 
коллектив. 
При этом во всех трех случаях именно Кучеров выступал в роли первого 
ассистента, а две последние шайбы вышли особенно эффектными. Сначала 
россиянин шикарной поперечной передачей вывел Дюклера на встречу с 
вратарем "Шаркс", а затем выиграл борьбу у борта и, стоя на коленях, покатил 
на оказавшегося на пятаке Пойнта. 
Таким образом, Кучеров первым из россиян дважды покорил планку 120 очков за 
чемпионат (41 + 81) и на пять оторвался от своего главного конкурента в борьбе 
за приз лучшему бомбардиру - форварда "Колорадо" Натана Маккиннона. А 
также переписал на себя еще одно достижение "Тампа-Бэй", в четвертый раз за 
сезон настреляв четыре балла за встречу. 
Дубли Задорова и Михеева 
Но если к фантастическим выступлениям Кучерова и Панарина все уже давно 
привыкли, то увидеть нечто подобное в исполнении российских легионеров 
"Ванкувера" было крайне неожиданно. Да, по итогам игрового дня Никита 
Задоров и Илья Михеев не сумели похвастать хет-триками и ассистентскими 
покерами, но организовали ровно половину шайб команды в противостоянии с 
"Монреалем" и помогли "Кэнакс" продолжить сражение за Президентский кубок. 
На сегодня они делят вторую строчку с "Рейнджерс" и уступают лишь 
действующему обладателю трофея - "Бостону". 
Причем для этого россиянам хватило менее 240 секунд. На 16-й минуте первого 
периода Михеев в первый раз вывел на ударную позицию Задорова, а в самой 
концовке повторил этот трюк. Защитник дважды оставил не у дел Сэма 
Монтембо и лишь второй раз в карьере забросил более одного раза за матч. В 
апреле 2023-го он трижды поразил ворота "Сан-Хосе". 
Впоследствии "Монреаль" пропустил в третий раз и, пусть не уступил всухую, 
разгрома все же не избежал. За восемь минут до сирены точку поставил Нильс 
Оман, а одним из ассистентов стал Василий Подколзин, набравший первое очко 
в чемпионате. Однако шайба Задорова так и осталась победной, а сам он был 
признан первой звездой, в то время как Михеев - второй. 
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Камбэк подопечных Обухова с 0-2 в серии и успех еще двух возрастов. 
Команды Академии хоккея - в финале Поволжья (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 22 марта 2024) 
Три команды Академии хоккея - 2007, 2008 и 2009 года рождения - вышли в 
финал первенства Поволжья. Во всех решающих играх сезона буду играть 
представители школы "Ак Барса". И если хоккеисты 2007 и 2008 года рождения 
без проблем пробились в финал, выиграв свои полуфинальные серии со счетом 
3-0, то казанцы 2009 года рождения столкнулись с серьезными проблемами в 
серии с "Нефтехимиком". 
"Барсы" под руководством Дмитрия Обухова совершили камбэк со счета 0-2 в 
серии. Подробнее о полуфинальных сериях - в материале "БИЗНЕС Online".  
2009-й год: команда Обухова проявила характер  
"Ак Барс" в этом возрасте еще по ходу сезона называли главным фаворитом в 
борьбе за чемпионство. Во-первых, под руководством Обухова казанцы 
прогрессируют в каждом сезоне. В прошлом году "барсы" стали вторыми в 
Поволжье, а в этом уже уверенно выиграли регулярный чемпионат. Под 
руководством Дмитрия Обухова и Максима Абаева казанская команда в 
регулярном чемпионате выиграла 33 из 36 матчей. Казанцы заняли первое 
место, опередив на одно очко своего главного конкурента в борьбе за 
чемпионство - "Торпедо". Нижегородцы, напомним, - действующие чемпионы 
турнира.  
В полуфинале казанской команде достался "Нефтехимик", который 
финишировал четвертым. В регулярке казанцы выиграли у своих географических 
соседей все четыре матча, поэтому многие были уверены, что "Ак Барс" легко 
пройдет нижнекамскую команду. Однако в полуфинале "барсы" столкнулись с 
большими проблемами, проиграв на выезде две стартовые игры. В первом матче 
команды подарили зрителям настоящее шоу: "Нефтехимик" сначала вел 4:0, 
затем 5:2 и за семь минут до конца - 7:6. Подопечные Обухова каждый раз 
отыгрывались и даже перевели игру в овертайм. В нем нижнекамцы все-таки 
дожали соперника. Победную шайбу забросил Амир Фарваев.  
Во второй игре снова была упорная борьба. "Барсы" первыми открыли счет, но 
затем пропустили три шайбы подряд. На этот раз "Нефтехимик" спокойно довел 
игру до победы - 4:3. После этого серия переехала в Казань и права на ошибку у 
"Ак Барса" больше не было.  
Самым упорным получился третий матч: казанцы проигрывали в нем 0:1 и 
сравняли счет только в середине второго периода. Матч закончился вничью, в 
овертайме команды забить не смогли, а в серии буллитов Умар Тулеев принес 
"Ак Барсу" первую победу в полуфинале.  
Судя по всему, именно эта победа стала переломным моментом этой серии, и 
очень помогла "барсам" в психологическом плане. В четвертом матче они 
разгромили соперника со счетом 10:3, а в решающем пятом матче серии вновь 
доминировали на льду - 7:2.  
"Мы сплотились командой, разобрали все свои ошибки и, самое главное, не 
повелись на провокации соперника. "Нефтехимик" каждый раз пытался задеть 
нас, но мы на это не реагировали. Кого бы я выделил? Никого не могу, вся наша 
команда сыграла здорово, мы выступили единым коллективом", - сказал после 
победы в серии нападающий казанцев Даниил Иванов, оформивший дубль в 
пятой игре.  
Казанцы, вырвав победу в решающем матче серии, получили заслуженный 
отдых. Теперь они наблюдают за другим полуфиналом, в котором играют 
"Нефтяник" и "Торпедо". Пока нижегородцы уверенно ведут 2-0. Кажется, в 



 

 

финале нас ждет противостояние команд, которые лидировали весь сезон. С 
нижегородской командой "Ак Барса" в регулярном чемпионате провел четыре 
матча, в которых одержал две победы и дважды проиграл. Именно поэтому 
фаворита в этой возможной паре назвать очень сложно. С другой стороны, 
психологическое преимущество может быть именно на стороне казанской 
команды, которая проявила настоящий характер в полуфинале.  
Финальная серия начнется в начале апреля.  
2007-й год: повторение финала между "Ак Барсом" и "Салаватом Юлаевым"  
Намного спокойнее прошел полуфинал для "Ак Барса" 2007 года рождения. 
Казанская команда и в этом возрасте считается одним из главных претендентов 
на чемпионство. Подопечные Павла Корнилова и Рустема Абдулхаева отлично 
провели регулярный чемпионат, потерпев всего одно поражение в основное 
время в 36 матчах. Это поражение казанской команде нанес "Салават Юлаев", 
действующий чемпион турнира.  
Теперь в финале нас ждет "зеленое дерби". В полуфинале "барсы" без видимых 
проблем прошли в трех матчах "Нефтехимик". Самой упорной получилась 
первая встреча, в которой казанская команда победила с минимальным счетом 
- 3:2. В двух остальных играх борьбы не получилось - 6:2 и 5:1 в пользу "Ак 
Барса".  
Увы, но вторая команда Академии - "Нефтяник" - в финал выйти не смогла. 
Альметьевская команда дала бой "Салавату Юлаеву", но уступила в трех играх 
(4:5Б, 1:5 и 1:3). "Зеленое дерби" в финале любого турнира - это всегда эмоции 
и ожесточенная борьба. В прошлом сезоне "Ак Барс" не смог стать чемпионом, 
проиграв в финале уфимцам (1-3).  
Теперь же у подопечных Корнилова и Абдулхаева есть отличная возможность 
взять реванш. В этой паре тоже сложно назвать фаворита: "Ак Барс" и "Салават" 
- две сильнейшие команды сезона, между собой они провели четыре матча в 
регулярном чемпионате, и каждая команда выиграла по два раза. Первые два 
матча финала пройдут в Уфе 30 и 31 апреля, после чего серия переедет в 
Казань.  
2008-й год: еще один финал между "Ак Барсом" и "Торпедо"  
"Ак Барс"-2008 еще за тур до окончания регулярного чемпионата гарантировал 
себе первое место в группе. Подопечные Даниила Архипова по итогам регулярки 
проиграли лишь пять матчей.  
В полуфинале "барсам" досталась "Лада", которая в прошлом сезоне играла в 
финале. Тогда тольяттинская команда уступила казанскому "Динамо" под 
руководством как раз Архипова. Другими словами, у этого специалисты уже был 
опыт победы над непростым соперником, и он помог казанской команде в этом 
сезоне. Ожидалось, что серия между "Ак Бара" и "Ладой" затянется, но в итоге 
казанская команда уверенно разобралась со своим соперником.  
В первой игре серии "барсы" вели по ходу матча со счетом 3:0 и довели его до 
победы - 3:2. Во втором матче команде Архипова дважды пришлось 
отыгрываться, но казанцы одержали волевую победу - 4:2. Завершил же серию 
"Ак Барс" уверенной победой дома со счетом 4:0.  
Перед Архиповым, который возглавил "Ак Барс" после чемпионства с "Динамо", 
изначально поставили задачу вернуть чемпионство "барсам". Пока один из 
сильнейших и перспективных тренеров России с ней справляется. Помешать ему 
теперь может только "Торпедо". Нижегородцы по итогам регулярки стали 
третьими, а в полуфинале с большим трудом прошли "Салават Юлаев".  
Серия растянулась на пять матчей. По ходу нее "Торпедо" проигрывало 1-2, но 
смогла совершить камбэк. В четвертом поединке нижегородцы победили со 
счетом 3:2, а в решающем пятом матче разгромили соперника из Уфы - 10:2.  



 

 

Финальная серия между "Ак Барсом" и "Торпедо" стартует 23 апреля в Нижнем 
Новгороде. В регулярном чемпионате команды провели четыре встречи и по два 
раза обыграли друг друга.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/292880 

К заголовкам сообщений 

Хоккеист Евгений Кузнецов стал прототипом героя челябинской сказки 
про тракторы (Вечерний Челябинск (vecherka.su), Челябинск, 22 марта 
2024) 
Челябинский хоккеист Евгений Кузнецов стал прототипом одного из главных 
героев сказки "Удивительные приключения тракторов из города Че". Ее написал 
преподаватель кафедры Южно-Уральского государственного института искусств 
имени Чайковского Алексей Никулин. Как пришла идея создать книгу, о чем 
сюжет и почему он выбрал прообразом персонажа воспитанника ХК "Трактор", 
Алексей Никулин рассказал в эфире стрим-шоу "Поутру". Подробнее - в 
материале "Вечерки". 
Идея написать сказку про тракторы у автора появилась с момента рождения 
второго сына в 2013 году. Когда мальчику исполнилось три года, Алексей 
Никулин начал ему рассказывать сказки собственного сочинения. В их числе 
была и про тракторы, так как ранее мужчина работал на Челябинском тракторном 
заводе. Заметив, что ребенку это интересно, супруга Алексея предложила 
записать сказку в книгу. 
 - Примерно в 2016 году я начал писать, а в 2018 году ее опубликовали тиражом 
в 100 экземпляров. 20 штук ушли по библиотекам региона, еще 80 я подарил 
своим знакомым и близким людям, - уточняет автор. Сама сказка повествует о 
тракторах, играющих в хоккей. Как отмечает писатель, это отсылка к нашей 
команде "Трактор". Его двоюродный дядя Владимир Шабунин - детский тренер 
хоккейного клуба. Одним из его известных воспитанников является Евгений 
Кузнецов, которому Владимир Шабунин дал прозвище "Кузя". 
 - Я взял прототипами главных героев сказки своего дядю и его известного 
ученика - по книге персонажей зовут Танкоград и Малыш. Здесь как раз 
происходит становление маленького трактора, играющего в хоккей, в опытного 
нападающего, - рассказывает Алексей Никулин. Писатель особо не раскрывает 
всех тайн сюжета, чтобы будущим читателям было интересно. Тем временем он 
уже закончил работу над второй частью "Удивительных приключений тракторов 
из города Че". В планах выпустить книгу уже в этом году.  

https://vecherka.su/articles/news/200646/ 
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